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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Citan a sesión de Congreso General para apertura del segundo periodo ordinario de sesiones.- El 
próximo miércoles 1 de febrero se llevará a cabo la Sesión de Congreso General, a las 11 horas en el 
Palacio Legislativo de San Lázaro, para declarar la apertura del segundo periodo de sesiones 
ordinarias del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura. Fue el presidente del Congreso de la 
Unión, el diputado Santiago Creel Miranda, quien citó a las y los diputados federales, así como a los 
senadores de la república a la apertura del periodo ordinario. A la Sesión del Congreso General deben 
acudir, además de las y los 500 diputados, las 128 senadoras y senadores del país, que juntos 
conforman el Congreso de la Unión. Asimismo, se establece que las sesiones conjuntas deben 
celebrarse en el recinto que ocupa la Cámara de Diputados y el presidente de ésta será quien presida 
los trabajos. [CANAL DEL CONGRESO]  

Plan B de la reforma electoral: Diputados de Va por México presentan acción de 
inconstitucionalidad.- Tras la aprobación del Plan B de la reforma electoral, diputados de la alianza 
Va por México presentaron una acción de inconstitucionalidad ante la SCJN. Va por México se 
adelantó al INE y presentó una acción de inconstitucionalidad por el Plan B de la reforma electoral 
del presidente Andrés Manuel López Obrador. La alianza opositora al partido en el poder informó su 
recurso legal esta tarde, a casi un día de que el INE adelantó que también presentará dicho proceso 
ante la SCJN. El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, informó que los diputados 
federales de Va por México, integrada por PAN, PRI y PRD, presentaron una acción de 
inconstitucionalidad por el Plan B de la reforma electoral. [SDP] 

En Puebla, Creel busca apoyo de militantes y Rivera rumbo a 2024.- Acompañado de algunas 
legisladoras, el diputado federal Santiago Creel Miranda visitó la ciudad de Puebla para buscar apoyo 
de la militancia y del alcalde Eduardo Rivera Pérez con miras construir su candidatura a la Presidencia 
con el PAN, la cual busca desde 2006. En rueda de prensa convocada por el Comité Directivo Estatal 
del PAN, Creel Miranda reafirmó sus aspiraciones presidenciales y señaló que apoyará a quien la 
militancia albiazul elija para buscar la gubernatura poblana en 2024. [ÁNGULO 7] [24 HORAS] 
[PUNTUAL] [CAMBIO] [RETO] [JORNADA] [UNIVERSAL DE PUEBLA] [ALCANCE] [AMBAS] [MILENIO]  

Santiago Creel aseguró que será el primero en registrarse para la presidencia.- Santiago Creel, 
presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, anunció que será el primer candidato en 
registrarse para competir por la Presidencia de México. Creel, quien también es miembro del PAN, 
dijo que quiere tener el “privilegio y honor” de representar al PAN y a la alianza de partidos 
opositores Va por México, que incluye al PRI y al PRD. [EL DIARIO] [INFO] 

Santiago Creel: “Puebla se volverá a vestir de azul”.- Sin declinarse por algún perfil, el presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, adelantó que apoyará a 
quien resulte electo como candidato del PAN a la gubernatura de Puebla en las elecciones de 2024, 
pues confió en que el estado “se volverá a vestir de azul”. Durante su visita a la entidad poblana este 
jueves, el aspirante presidencial evitó opinar específicamente sobre el alcalde de la capital, Eduardo 
Rivera Pérez, quien es el perfil panista mejor posicionado para contender por el Gobierno del Estado. 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_M_CANAL_0_CITANASESION_PERIODOORDINARIO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_M_SDPNOTICIAS_0_PLANBDELAREFORMA_ACCIONINCONSTITUCIONAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_M_ANGULO7_0_ENPUEBLACREELBUSCA_APOYOMILITANTESRUMBO2024_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_M_24HORAS_0_SEREELPRIMERO_REGISTROPRESIDENCIA2024CREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_M_PUNTUAL_0_CREELARMO_DUPLA2024_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_M_CAMBIO_0_SANTIAGOCREELCOMIENZA_CANDIDATURAPRESIDENCIALPBLA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_M_RETO_0_COMIENZASANTIAGO_PROMOCIONPUEBLARUMBO2024_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_M_JORNADA_0_DEFINIRAELPAN_CANDIDATOGUBERNATURAPUEBLA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_M_UNIVERSAL_0_SEREELPRIMERO_REGISTROPRESIDENCIA2024CREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_M_ALCANCE_0_ENPUEBLA_SANTIGOCREELLEVANTALAMANO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_M_AMBAS_0_SANTIAGOCREEL_APOYOPANISTASENPUEBLA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_M_MILPUEBLA_10_SANTIAGOCREEL_CANDIDATO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_M_DIARIO_0_SANTIAGOCREEL_CREELPRIMEROREGISTRO2024_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_M_INFONORTE_0_SANTIAGOCREEL_LLEGAPLENARIADELPAN_1M.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

[ORONOTICIAS] [INTOLERANCIA] [SOL DE PUEBLA] [CONTRARÉPLICA] [ALCANCE] [AMBAS] [10 
CENTRAL] [MEDIATIK]  

Lalo Rivera alista reunión privada con Santiago Creel.- Ante la visita a Puebla del diputado federal 
Santiago Creel Miranda, quien se reunirá con empresarios de la Coparmex para promover su 
aspiración a la presidencia de México, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, confirmó 
que sostendrá un encuentro privado con él. El edil adelantó que hablarán de temas nacionales, de 
los temas que ocupan y preocupan a los municipios, en particular, a Puebla capital. [ORONOTICIAS] 
[RETO DIARIO] [HERALDO DE PUEBLA] [TRIBUNA] [24 HORAS] [MUNICIPIOS] [SUCESOS] [TRIBUNA] 
[MUNICIPIOS]  

Eduardo Rivera pedirá a Santiago Creel atraer más recursos para Puebla.- El alcalde de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez y el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
Miranda, tendrán un encuentro privado para charlar sobre la atracción de más recursos para Puebla, 
arropados de varios temas esencial en la columna vertebral del Ayuntamiento. [INTOLERANCIA] 
[RETO DIARIO] [CONTRARÉPLICA] [INTOLERANCIA] [URBANO] [SÍNTESIS] [CONTRARÉPLICA PUEBLA]  

Santiago Creel se destapa en Tampico.- Al acudir a la cuarta reunión plenaria de los diputados del 
PAN el presidente de la Cámara, Santiago Creel Miranda aseguró que buscará la presidencia de la 
República, pues señala que “estoy listo, decidido, animado y esperando que se abra el registro de 
candidatos”. Refirió que será el primer aspirante en registrarse para contener por la sucesión de 
Andrés Manuel López Obrador. [EL MAÑANA] [PULSO] 

Refrenda PAN convocatoria a la sociedad civil para integrar un amplio proyecto de cambio en el 
2024.- El presidente del PAN, Marko Cortés Mendoza, refrendó la convocatoria del partido a la 
sociedad civil para integrar un amplio proyecto de cambio en las elecciones presidenciales del 2024. 
El jefe de la bancada blanquiazul destacó la presencia de la secretaria general del partido, Cecilia 
Patrón Laviada, el secretario de elecciones, Armando Tejeda, el presidente de la Mesa Directiva en 
San Lázaro, Santiago Creel Miranda, el coordinador de los diputados locales en Tamaulipas, Félix 
García, el senador Ismael García Cabeza de Vaca y Cesar «Truko» Verástegui, ex candidato a la 
gubernatura del estado de Tamaulipas. [EFEKTO 10] [HOJA DE RUTA] 

Entrega Centro de Estudios Veracruz reconocimientos Doctor Honoris Causa.- El Centro de Estudios 
Veracruz (CEV) hizo entrega de reconocimientos Doctor Honoris Causa al desempeño y destacado 
liderazgo a personajes de la sociedad veracruzana. Individuos que han aportado en favor de nuestra 
sociedad mexicana, conforme a los principios, finalidades y reglamentaciones estatutarias de nuestro 
Claustro Doctoral. Fungiendo como testigo de honor el licenciado Santiago Creel Miranda, presidente 
de la Cámara de diputados del Congreso de la Unión y el diputado Carlos Alberto Valenzuela 
González. [IMAGEN VIP]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Morenistas se lanzaron contra Lorenzo Córdova por no aceptar “austeridad” en el INE.- El 
coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, criticó al presidente del INE, Lorenzo Córdova 
Vianello, por estar en contra del recorte al órgano electoral propuesto en la reforma secundaria 
impulsada por el primer mandatario Andrés Manuel López Obrador, mejor conocida como Plan B 
electoral. De acuerdo con el también presidente de la Jucopo en la Cámara de Diputados, el máximo 
consejero del INE defiende “lo costoso” que es dicho órgano, incluso cuando él mismo habría 
“peleado” porque la Reforma Electoral propuesta en el sexenio del ex presidente Enrique Peña Nieto 
(2012-2018) no fuera aceptada por el gran gasto que significaba. [INFOBAE]  
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Ignacio Mier y Luis Espinosa Cházaro se enfrentan por el "Plan B" de AMLO y la oposición del INE.- 
En redes sociales sigue la pugna, entre diputados federales, por el tema de las modificaciones a las 
leyes secundarios en torno al tema electoral que recibió el apodo de "Plan B" y que se aprobó en 
diciembre pasado. Por un lado, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, 
critica el alto costo de la democracia y al consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, quien 
defiende el dispendio de recursos, mientras el coordinador del PRD, Luis Ángel Xariel Espinosa 
Cházaro, resalta la necesidad de que la SCJN resuelva las acciones de inconstitucionalidad que se 
interpusieron en este tema. [HERALDO] 

Estarán corcholatas en la Reunión Plenaria de diputados de Morena.- La plenaria de diputados 
federales de Morena tendrá una sesión en Toluca, Estado de México, para reunirse con la 
precandidata morenista al gobierno local, Delfina Gómez, evento al que asistirán las “corcholatas” 
presidenciales. El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, confirmó que la 
reunión será inaugurada por el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, aunque también 
asistirán de la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, y el canciller Marcelo Ebrard. [VOZ EN RED]  

Sin problemas: Ignacio Mier se reunirá con Ricardo Monreal para revisar la agenda legislativa de 
Morena.- Los dirigentes de las bancadas de Morena en la Cámara de Diputados y el Senado de la 
República, Ignacio Mier Velazco y Ricardo Monreal Ávila, respectivamente, tendrá una reunión previa 
a la plenaria de la autollamada Cuarta Transformación que se desarrollará en el recinto legislativo de 
San Lázaro. [INFOBAE]  

PAN advierte que dará la batalla para elegir bien a los próximos consejeros del INE.- El PAN en la 
Cámara de Diputados advierte que dará la batalla para escoger bien a quienes serán los próximos 
consejeros del INE. Durante la inauguración de la Plenaria del PAN en Tamaulipas, el coordinador en 
San Lázaro, Jorge Romero, indicó que no va a haber una batalla más importante para el cuarto 
periodo que escoger bien a las mujeres y los hombres que habrán de ser los próximos consejeros del 
INE. Por su parte, Marko Cortés destacó que la prioridad del PAN en el nuevo periodo ordinario será 
defender al órgano electoral y, para ello, irán juntos en bloque con la alianza Va por México. 
[HERALDO]  

Consejeros en juego.- A cinco días de que el Congreso de la Unión inicie el periodo ordinario de 
sesiones, se aproxima otro debate que pondrá al centro al INE y a sus consejeros, pues en el mes de 
abril cuatro de ellos deben ser sustituidos, incluido el presidente del árbitro electoral. Sobre esta 
situación, Jorge Triana Tena, vicecoordinador del PAN y Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro 
coordinador del PRD, admitieron que hay un riesgo latente de que la elección de los consejeros 
pudiera atorar los trabajos en el recinto de San Lázaro de no concretarse un acuerdo. En entrevistas 
por separado, dijeron que por ningún motivo la oposición en San Lázaro permitirá que Morena 
proponga para consejeros electorales a personaje con perfiles pro Morena o por militantes de ese 
partido que quieran utilizar al INE como un árbitro a modo. [ÍNDIGO]  

Diputado Omar Castañeda renuncia a Morena y se pasa a MC.- El diputado federal Omar Castañeda 
renunció a la bancada de Morena para sumarse al grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano 
en San Lázaro. En rueda de prensa, el coordinador de MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez 
Máynez, informó lo anterior, destacó la trayectoria del legislador por Durango y le dio la bienvenida. 
[UNIVERSAL] [PULSO] [RADIO FÓRMULA] [NEWS] [INFOBAE] [24 HORAS] [SOL DE MÉXICO] 
[CRÓNICA] [OVACIONES] [FINANCIERO]  
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COMISIONES  
Diputados piden reunión con titular de SEP por limitaciones al horario ampliado en escuelas.- La 
Comisión de Educación de la Cámara de Diputados solicitó a la secretaria de Educación Pública, 
Leticia Ramírez, y a la directora del programa La Escuela es Nuestra, Pamela López, una reunión de 
trabajo para explicar las reglas de operación que limitan recursos y posibilidades al horario extendido 
en los planteles escolares. La legisladora priista Sayonara Vargas expresó la preocupación de los 
legisladores ante los lineamientos del referido programa, pues, según dijo, no se cumple con lo 
establecido por los legisladores en el Presupuesto 2023. [MILENIO] 

Aprueban en comisiones reforma para que Infonavit concilie con deudores.- Para evitar el desalojo 
de vivienda por falta de pago de créditos y la venta de la cartera -como las ocurridas en forma masiva 
en los sexenios de Vicente Fox y Enrique Peña Nieto-, la Comisión de Vivienda de la Cámara de 
Diputados aprobó una reforma que obligaría al Infonavit a buscar la conciliación con los deudores, 
antes de iniciar un proceso de vencimiento anticipado. [EFEKTO 10]  

Comisión de Asuntos Frontera Sur realizará cuatro parlamentos abiertos para analizar la ley de 
caficultura.- La Comisión de Asuntos Frontera Sur, que preside el diputado Ismael Brito Mazariegos 
(Morena), anunció que realizará cuatro ejercicios de parlamento abierto, en los que se prevé recabar 
opiniones de productores, intermediarios y comercializadores expertos y autoridades, con el fin de 
enriquecer el análisis de la iniciativa de Ley de Caficultura. [HOJA DE RUTA]  

DIPUTADOS 
Reforma electoral si es un riesgo: legisladores.- Legisladores de oposición aseguraron que el 
denominado Plan B en materia electoral propuesto por el presidente, Andrés Manuel López Obrador, 
sí es un riesgo para la democracia, contrario a lo que el primer mandatario declaró ayer en su 
conferencia mañanera. El vocero del PAN, Marcos Aguilar, aseguró que “el Presidente es un experto 
en distractores políticos para que la verdadera realidad que aqueja a los mexicanos no sea atendida 
y resuelta”. [24 HORAS]  

Plan B: MC se sumó Va por México y al INE, también procedió contra la reforma de AMLO.- 
Movimiento Ciudadano se sumó a la ola de acciones de inconstitucionalidad contra el Plan B del 
presidente Andrés Manuel López Obrador en materia político-electoral y anunció que ya acudió a la 
SCJN para proceder con esta impugnación. [INFOBAE] [RAZÓN] [OVACIONES]  

Incluyen a Fernández Noroña en lista de corcholatas; Monreal rechaza el método de encuesta.- El 
líder de Morena, Mario Delgado, anunció que Gerardo Fernández Noroña será incluido en la lista de 
aspirantes a la candidatura a la Presidencia por ese partido. Mediante un video publicado en sus 
redes sociales, el colimense reconoció la “lealtad” del diputado del PT al presidente Andrés Manuel 
López Obrador y le abrió la puerta a inscribirse para participar en la encuesta morenista. A su vez, el 
coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, sostuvo que no aceptará ese método para 
elegir al candidato presidencial de su partido e insistirá en que el procedimiento sea a través de 
elecciones primarias. [JORNADA] [TELÉFORMULA] [INFOBAE]  

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 
Debe Sedena aclarar uso de más de 300 mdp.- De acuerdo con datos de la ASF, la Sedena tiene 
pendientes de aclarar 303.5 millones de pesos. El 78% de dicho monto corresponde a los trabajos 
realizados por el Ejército mexicano en la construcción del nuevo aeropuerto de Santa Lucía, Felipe 
Ángeles. [ECONOMISTA]  
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OPINIÓN 

COLUMNA / LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL.- (…) En tiempo y forma, el senador Alejandro 
Armenta Mier, presidente del Senado, cita a los integrantes de la Cámara a la sesión de Congreso 
General el próximo miércoles 1 de febrero, 11:00 horas, en el Palacio Legislativo de San Lázaro, para 
declaratoria de apertura del segundo periodo ordinario de sesiones del segundo año de ejercicio en 
LXV Legislatura (…) Por separado, el diputado Santiago Creel Miranda, citó para aquel primer día de 
febrero, en la misma hora, a senadores y diputados federales, a sesión de Congreso General (...) [LOS 
TRES PODERES] Sobre el tema escribe LETICIA ROBLES DE LA ROSA [EXCÉLSIOR / p9] 

COLUMNA / LA CUARTA TRANSFORMACIÓN / (…) Pocos se han percatado que Lorenzo Córdova ya 
está en campaña y que se perfila a ser el candidato de la alianza del PRI, PAN y PRD en las elecciones 
presidenciales del próximo año. (…) Su ventaja frente a otros aspirantes como Enrique de la Madrid, 
Santiago Creel, Luis Donaldo Colosio Riojas o Lilly Téllez, es que se trata del auténticamente 
candidato que no proviene de ningún partido político y sí del organismo ciudadano por excelencia, 
el INE. [FINANCIERO/p.6] 

COLUMNA / TELÉFONO ROJO / (…) Pero no sólo los perredistas fueron sus aliados. Destacada fue la 
opinión de Santiago Creel. Él se opuso a negarle el registro bajo el argumento simple de “es mi 
amigo”, según recuerdan miembros de su equipo de campaña. En tanto, Ernesto Zedillo atendió la 
sugerencia de no obstaculizar la carrera política de López Obrador porque tenía el propósito de 
trascender como Presidente demócrata y sacarlo de la contienda empañaría la transición. [24 
HORAS/p.3] 

COLUMNA / CONFIDENCIAL / (…) De pronóstico reservado, lo que pueda pasar el lunes en San Lázaro 
durante la plenaria de Morena. El coordinador Ignacio Mier deberá dar la primera señal de que el 
piso parejo va en serio o de lo contrario sólo quedó en una carta. [FINANCIERO/p.33] Opina del tema: 
DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS [24 HORAS] 

COLUMNA / TRASCENDIÓ / Que tras la renuncia del diputado Omar Enrique Castañeda a Morena y 
su adhesión a Movimiento Ciudadano, la bancada naranja en el Palacio de San Lázaro, encabezada 
por Jorge Álvarez Máynez, pasó de 25 a 26 integrantes, con lo que asegura un asiento en la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión que la Jucopo, encabezada por Ignacio Mier, no le había 
otorgado. [MILENIO/p.2] De tema escribe: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.9]; LA GRAN CARPA 
[ECONOMISTA/p.39]; ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] TEMPLO MAYOR [REFORMA / p8] 

COLUMNA / DESDE LAS CÁMARAS / HÉCTOR MUÑOZ / Diputado Ignacio Mier; Ricardo Monreal si 
asistirá a reunión plenaria con diputados.- El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo 
Parlamentario de Morena en San Lázaro, confirmó que Ricardo Monreal, líder de la bancada de 
Morena en el Senado, sí asistirá a la reunión plenaria prevista en San Lázaro para el próximo 30 de 
enero. (…) Vamos a tratar la ruta de los pendientes legislativos que impulsamos desde la 4T. 
[24HORAS] 

COLUMNA / LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL.- (…) en la comunicación e información 
alternativa, ¡redes sociales, pues!, señalan al diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, de ostentarse 
como licenciado en administración y contaduría, cuando el coordinador de Morena en Cámara de 
Diputados, dijo: “yo no me titulé, eso era un fraude; soy autodidacta por congruencia” (…) el asunto, 
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obliga al coordinador parlamentario de Morena, definir si terminó sus estudios o no, o los dejó 
truncos (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/ SIGNOS VITALES /(…) Más allá de destapes y encarrerados, la cúpula priista hace 
prospectiva para buscar la mejor forma de convocatoria que cristalice en una buena candidatura 
presidencial en el 2024. Alejandro Moreno y Rubén Moreira tienen presente que aún no se define el 
método dentro de la alianza. Esa será una de las negociaciones más finas y delicadas (…) 
[ECONOMISTA/p.32] 

COLUMNA/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/Capitalismo Financiero para Salvar al Planeta.- 
Inversiones masivas en soluciones climáticas son claves para salvar al planeta de los efectos 
catastróficos del calentamiento global. La Global Financial Markets Association estima que se 
requieren entre 3 y 5 billones (10¹²) de USD anuales de inversión hacia el 2050 para cumplir con los 
objetivos del Acuerdo de París en materia de cambio climático. [ECONOMISTA/p.19] 

ARTÍCULO/ANA LILIA HERRERA ANZALDO/Silencio cómplice.- La violencia contra las mujeres escala 
y llega a matar, se sabe y se comprueba cada día con profundo dolor e impunidad. Parte, además, 
de la desigualdad y por eso un agresor ejerciendo funciones públicas es doblemente peligroso: en lo 
privado y en lo público. Un servicio público libre de agresores, acosadores de mujeres o deudores de 
pensión alimenticia es posible y debería ser prioridad para el siguiente periodo ordinario de sesiones 
que inicia en febrero. [UNIVERSAL/p.16] 

ARTÍCULO/GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA/Detrás del juicio a García Luna.- Hoy, tienen amplia 
difusión los videos de las tres comparecencias de Genaro García Luna, en su condición de titular de 
la Secretaría de Seguridad Pública del gobierno usurpador de Calderón que éste realizó a la Cámara 
de Diputados entre 2009 y 2012. En especial mis duros señalamientos al citado funcionario policiaco 
del gobierno de facto. [HERALDO/p.12] 

ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/Ataques con ácido, violencia feminicida.- Elena Ríos, ha dado voz a las 
mujeres que han sido silenciadas y las que intentan ser silenciadas en este sistema heteronormado 
del que todos hablan, pero pocos ejercemos acciones concretas para erradicar la violencia hacia las 
mujeres, es necesario como representantes populares hacer conciencia de la deuda histórica que 
tenemos con las mujeres, la transformación debe reflejarse en una agenda de género que atienda 
las grandes realidades que siguen lacerando a México. [CONTRARÉPLICA/p.8] El tema lo aborda: 
MARÍA ELENA ESPARZA GUEVARA [REFORMA/p.8] 

COLUMNA/EL ASALTO A LA RAZÓN/(…) Este jueves, por ejemplo, al comentar la resolución unánime 
del Consejo General del instituto sobre el peligro que entraña el plan B en las reformas a leyes 
secundarias, AMLO aseguró: “Se presentó una ley que no tiene alcances mayores, nada más es 
bajarles el sueldo…”. Falso: su propuesta implica el destazamiento estructural del INE(…) Si la 
reforma constitucional abortada por la oposición en el Congreso era un balazo a la cabeza, lo que las 
mayorías morenistas y morenianas aprobaron mutilan los brazos y las piernas de la institución. 
[MILENIO/p.7] Se comenta el tema en: EDITORIAL [JORNADA/p.2]; EL CRISTALAZO [CRÓNICA/p.4]; 
CRÓNICA CONFIDENCIAL [CRÓNICA/p.8]; EL SACAPUNTAS [HERALDO/p.2]; ROZONES [RAZÓN/p.2]; 
TIMES [ECONOMISTA/p.32]; PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.8]; DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS [24 
HORAS]; LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES]; MANUEL J. JÁUREGUI [REFORMA/p.9] 
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COLUMNA/¿SERÁ?/(…) Pese a la resistencia de algunos integrantes de Morena, Mario Delgado 
respondió a la petición del diputado Gerardo Fernández Noroña, quien recientemente hizo llegar un 
escrito al líder morenista, donde le pide ser considerado oficialmente como una “corcholata” (…) 
Falta ver si este lunes que arranquen las plenarias de los legisladores morenistas, Noroña asiste. [24 
HORAS/p.2] Se escribe del tema en: BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2]; ROZONES [RAZÓN/p.2]  

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…) en los últimos días, a la reunión plenaria de los diputados federales 
del PAN, en Tamaulipas, estuvieron llegando varios observadores electorales del INE, algo que fue 
sorpresivo para los albiazules. quedó de manifiesto el temor que los guindas tienen de que Imelda 
Sanmiguel (PAN), le gane la curul a su gallo, José Ramón Gómez. Lo peor es que al final de todo, el 
INE desechó las quejas por falta de elementos. [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que los dirigentes nacionales del PAN, PRI y PRD Marko Cortés, Alejandro 
Moreno y Jesús Zambrano, respectivamente, afirmaron que como parte de la alianza Va por México 
construirán una terna conjunta de candidatos ciudadanos a consejeros del INE, con el fin de hacer 
contrapeso a la propuesta de Morena. [MILENIO/p.2] El tema lo comentan: ROZONES [RAZÓN/p.2]; 
PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.8]; DESDE LA CANCHA [ECONOMISTA/p.32]; LOS TRES PODERES [LOS 
TRES PODERES] 

COLUMNA / DEFINICIONES / MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN / Harfuch, Martí, Rosa Icela, Clara, 
Delgado…  Ayer, Político.Mx actualizó su Power ranking de cara a la elección por la jefatura de 
gobierno en 2024. (…) repite a la cabeza el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch. En segundo 
y tercer lugar, sin movimiento, siguen Clara Brugada y Mario Delgado. En cuarto sitio está Santiago 
Taboada (…) en quinto lugar ya está Martí Batres (…) en sexto, la secretaria de Seguridad federal, 
Rosa Icela Rodríguez. (…) Detrás de ellos vienen la senadora Xóchitl Gálvez, Adrián Rubalcava, y los 
diputados Gerardo Fernández Noroña y Margarita Zavala. [HERALDO / p10] 

COLUMNA / EN PRIVADO / JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA / CANTO.- Ayer se reunió en el Club de 
Industriales Jesús Zambrano con Claudia Ruiz Massieu y Beatriz Paredes, Idelfonso Guajardo y 
Enrique de la Madrid, todos precandidatos del PRI. Al salir del Club de Industriales no dijeron nada. 
Se supo que el perredista convocó a un desayuno el domingo. Total, nada. [MILENIO / p3] Del tema 
se escribe en: ARSENAL [EXCÉLSIOR / p4] 

COLUMNA / EL CONTADOR / 5. Quien ya presumió los resultados en las finanzas públicas del año 
pasado antes de su publicación oficial fue el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. Durante 
una reunión con los integrantes de la Asociación de Bancos de México, el funcionario les adelantó 
que los ingresos del gobierno crecieron 2.6% en el año que concluyó (…) El informe será dado a 
conocer por la dependencia el último día de este mes, después de que se entregue completo a la 
Cámara de Diputados, tal y como marca la ley. [EXCÉLSIOR / p3D] 

COLUMNA/ROZONES/(…) Nos recomiendan no pasar por alto las declaraciones hechas hace un par 
de días por la diputada federal del PAN, Gina Campuzano, en el sentido de que su partido no va a 
“encubrir” las irregularidades de la administración de José Rosas Aispuro en Durango. [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA / REDES DE PODER / Beltrones entre perredistas.- Aunque el experimentado político 
Manlio Fabio Beltrones se había mantenido en un segundo plano y lejos de actividades partidistas 
oficiales, desde su renuncia como dirigente nacional del PRI, mañana será uno de los ponentes en la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_C_24H_2_SERA_CORCHOLATAS_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_C_24H_2_SERA_CORCHOLATAS_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_ENCUESTA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_C_RAZON_2_ROZONES_GERARDONORONA_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_ENCUESTA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_C_MIL_2_TRASCENDIO_CAMBIODEBANCADA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_C_RAZON_2_ROZONES_GERARDONORONA_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_C_RAZON_8_PULSOPOLITICO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_C_ECO_32_DESDELACANCHA_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_PLANB_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_PLANB_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_C_HERALDO_10_DEFINICIONES_MARGARITAZAVALA_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_C_MIL_3_ENPRIVADO_REUNION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_C_EXC_4_ARSENAL_ASPIRANTES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_C_EXC_3D_ELCONTADOR_PEMEX_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_C_RAZON_2_ROZONES_GERARDONORONA_7PT.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

plenaria de los legisladores federales del PRD, en donde hablará de los gobiernos de coalición (...) 
[ÍNDIGO / p3]  

COLUMNA/EL CABALLITO/(…) La diputada Gabriela Sodi Miranda (PRD) impulsa un punto de 
acuerdo para que la elefanta Ely sea enviada del Zoológico de Aragón a un santuario en Brasil para 
que sea protegida. [UNIVERSAL/p.10] 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
PRIMERAS PLANAS 
GOBIERNO 
'Abrazos, no balazos, sí funciona'.- Para el vocero de la Presidencia de la República, Jesús Ramírez 
Cuevas, "está rindiendo buenos frutos" la estrategia de "abrazos, no balazos" que el presidente 
Andrés Manuel López Obrador ha desplegado durante los cuatro años de su gobierno. [HERALDO DE 
MÉXICO/pp-p4] 

AMLO reconoce alza en extorsión.- Al reconocer que la extorsión en el país va al alza, la secretaria 
de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, informó que las Unidades Especializadas 
en Combate al Secuestro atenderán los delitos de extorsión y cobro de piso. En la conferencia del 
Presidente Andrés Manuel López Obrador, explicó que lo que se busca que con las unidades haya 
más coordinación para revisar e indagar sobre esas personas que han sufrido este delito. [SOL DE 
MÉXICO/pp-p5] 

Incentiva Sedena a militares para elevar la moral.-  La Secretaría de la Defensa Nacional ha tenido 
que echar mano de incentivos, ascensos y becas para hijos de militares, diseño y construcción de 
vivienda y hospitales, así como aumentos salariales, para elevar la moral de los militares de todos los 
rangos por el desgaste sufrido en la lucha contra el crimen organizado. [UNIVERSAL/pp-p4] 

SEGURIDAD 

Ovidio Guzmán obtiene suspensión definitiva contra su extradición a EU.- Un juez frenó 
definitivamente —por ahora— la posible extradición de Ovidio Guzmán López a Estados Unidos de 
América (EUA), país que lo requiere para enfrentar acusaciones por tráfico de drogas. Ovidio es uno 
de los líderes del Cártel de Sinaloa e hijo de Joaquín ‘El Chapo’ Guzmán, quien recientemente pidió 
ser trasladado de la cárcel de Colorado donde se encuentra a una en México. [MILED/p2] 

SALUD 
Cuesta 78 mdp manita de gato a sede de SSa.- La inversión millonaria para acondicionar las 
instalaciones sanitarias, eléctricas y los sistemas de seguridad del edificio de la Secretaría de Salud, 
en Guerrero, tras la descentralización impulsada por el Presidente, se dio en 2022, año en el que el 
desabasto de medicamentos no se había contenido y que no se pudieron surtir nueve millones de 
recetas, de acuerdo con el colectivo Cero Desabasto. [24 HORAS/pp-p3] 
GENERAL 

Desvían a Tren Maya recursos de ¡cambio climático!.- Este año, el 52 por ciento de los recursos 
previstos para el Anexo en materia de Cambio Climático se destinarán al Tren Maya, aunque este 
proyecto no combate la crisis ambiental, advierte la organización Fundar. [REFORMA/pp] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_C_INDIGO_3_REDESDEPODER_PLENARIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_C_UNIVERSAL_10_ELCABALLITO_ELEFANTA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_N_HERALDO_1.4_ABRAZOSNOBALAZOS_JESUSRAMIREZ_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_N_HERALDO_1.4_ABRAZOSNOBALAZOS_JESUSRAMIREZ_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_N_SOL_1.5_AMLOADMITE_EXTORSIONES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_N_SOL_1.5_AMLOADMITE_EXTORSIONES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_N_UNIVERSAL_1.4_INCENTIVASEDENA_SEDENA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_N_MILED_2_OVIDIOGUZMAN_NARCO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_N_24H_1.3_CUESTA78MDPMANITA_SSAMANITADEGATO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_N_REFORMA_1_DESVIANATREN_TRENMAYA_12NACIONAL.pdf
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La UNAM llama a ministra para defender su tesis.- El Comité Universitario de Ética llamó a la 
ministra Yasmín Esquivel Mossa a defender su trabajo de tesis como garantía de su derecho de 
defensa, sin embargo, no se ha dado una fecha para esta audiencia. Mediante un comunicado, la 
UNAM, dio a conocer la convocatoria en donde de forma presencial o mediante un representante 
ofrecerá argumentos y pruebas que considere pertinentes para su defensa. [EXCÉLSIOR/pp-p7] 

ECONOMÍA 
Cae desempleo en México a mínimo de 17 años.- El mercado laboral en México mostró resiliencia 
en 2022 y en diciembre la tasa de desempleo se ubicó en 2.76 por ciento, que representó un nivel 
mínimo en 17 años, desde que hay registros, a partir de 2005. [FINANCIERO/pp-p4] 
Hacienda amortiza deuda externa y quita presión de 72% al próximo gobierno.- La Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público reportó que por medio de amortizaciones se redujeron en un promedio 
de 72.6 por ciento las presiones de deuda para los tres próximos años. [CRÓNCA/pp-p16] 
Apoyo a Pemex impide mejorar la nota de México: Fitch.- La calificación de México en Fitch podría 
ser más alta sin la presión a las finanzas públicas que representa el apoyo a Petróleos Mexicanos 
(Pemex), advirtió la directora de soberanos de América Latina en la agencia, Shelly Shetty. 
[ECONOMISTA/pp-p6] 
 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_N_EXC_1.7_LAUNAMLLAMA_CASOESQUIVEL_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_N_FIN_1.4_CAEDESEMPLEO_DESEMPLEO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_N_CRO_1.16_HACIENDAAMORTIZA_DEUDAEXTERNA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_N_ECO_1.6_APOYAAPEMEX_PEMEX_12NACIONAL.pdf
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/01/2023 LEGISLATIVO 

Citan a sesión de Congreso General para 
apertura del segundo periodo ordinario de 

sesiones 

 

El próximo miércoles 1 de febrero se llevará a cabo la Sesión de Congreso General, a las 11 horas en el 
Palacio Legislativo de San Lázaro, para declarar la apertura del segundo periodo de sesiones ordinarias del 
segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura. 
  
Fue el presidente del Congreso de la Unión, el diputado Santiago Creel Miranda, quien citó a las y los 
diputados federales, así como a los senadores de la república a la apertura del periodo ordinario. 
  
A la Sesión del Congreso General deben acudir, además de las y los 500 diputados, las 128 senadoras y 
senadores del país, que juntos conforman el Congreso de la Unión. Asimismo, se establece que las sesiones 
conjuntas deben celebrarse en el recinto que ocupa la Cámara de Diputados y el presidente de ésta será 
quien presida los trabajos. 
  
Lo anterior, se realiza en conformidad con los artículos 65 de la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos; 4, numeral 1; 5, numeral 2; 6; y 23, numeral 1, incisos a) y b) de la Ley Orgánica del Congreso 
General de los Estados Unidos Mexicanos. 
https://www.canaldelcongreso.gob.mx/noticias/16210/Citan_a_sesin_de_Congreso_General_para
_apertura_del_segundo_periodo_ordinario_de_sesiones  
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Santiago Creel llega a plenaria del PAN y reitera “quiero 
ser Presidente” 

 
El Presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, llegó a la reunión plenaria de su 
partido, Acción Nacional. 
Desde Tamaulipas, reitero que quiere ser el candidato albiazul para la Presidencia de la República, y 
afirmó que lo quiere porque pretende “reconciliar al país”. 
“Estoy listo, decidido, animado, y totalmente ya esperando que se abra el registro de candidatos, y 
reitero, voy a ser el primero en registrarme. Quiero tener el honor de representar el partido acción 
Nacional, a la alianza va por México, al PRI, al PRD y al PAN”, sostuvo. 
 
http://www.infonorte.net/2023/01/25/santiago-creel-llega-a-plenaria-del-pan-y-reitera-quiero-ser-
presidente/ 
 

http://www.infonorte.net/2023/01/25/santiago-creel-llega-a-plenaria-del-pan-y-reitera-quiero-ser-presidente/
http://www.infonorte.net/2023/01/25/santiago-creel-llega-a-plenaria-del-pan-y-reitera-quiero-ser-presidente/
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Santiago Creel se destapa en Tampico 
 

Al acudir a la cuarta  reunión plenaria de los diputados del Partido Acción Nacional el Presidente de la 
Cámara, Santiago Creel Miranda aseguró que buscará la presidencia de la República, pues señala que 
“estoy listo, decidido, animado y esperando que se abra el registro de candidatos”. 
Refirió que será el primer aspirante en registrarse para contener por la sucesión de Andrés Manuel López 
Obrador.  
 
https://www.elmanana.com/tamaulipas/tampico/quiere-creel-ser-candidato-presidencial-de-va-por-
mexico/5659191 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elmanana.com/tags/creel/110477
https://www.elmanana.com/tamaulipas/tampico/quiere-creel-ser-candidato-presidencial-de-va-por-mexico/5659191
https://www.elmanana.com/tamaulipas/tampico/quiere-creel-ser-candidato-presidencial-de-va-por-mexico/5659191
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Creel reitera: “quiero ser Presidente” 
 

El Presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, llegó a la reunión plenaria de su 
partido, Acción Nacional. 
Desde Tamaulipas, reiteró que quiere ser el candidato albiazul para la Presidencia de la República, y 
afirmó que lo quiere porque pretende “reconciliar al país”. 
“Estoy listo, decidido, animado, y totalmente ya esperando que se abra el registro de candidatos, y 
reitero, voy a ser el primero en registrarme. Quiero tener el honor de representar el partido acción 
Nacional, a la alianza va por México, al PRI, al PRD y al PAN”, sostuvo. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/creel-reitera-quiero-ser-presidente/1607024 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/creel-reitera-quiero-ser-presidente/1607024
https://blobcore.pulsoslp.com.mx/images/2023/01/26/santiago-creel-reitera-quiero-focus-0-0-696-423.jpg
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Pedirá Eduardo Rivera a Santiago Creel gestionar más 
recursos para Puebla 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de diputados, Santiago Creel se reunirá con el edil de 

la capital Eduardo Rivera este jueves para tratar diversos temas, entre ellos, más recursos para el 

municipio de Puebla. Refirió desconocer si acudirá al encuentro con la militancia, pero consideró 

saludable que un actor nacional con él mantenga acercamientos con el PAN. 

 

https://24horaspuebla.com/2023/01/26/pedira-eduardo-rivera-a-santiago-creel-gestionar-mas-recursos-para-puebla/ 

 

 

 

 

 

 

https://24horaspuebla.com/2023/01/26/pedira-eduardo-rivera-a-santiago-creel-gestionar-mas-recursos-para-puebla/
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Eduardo Rivera pedirá a Santiago Creel 
atraer más recursos para Puebla 

El alcalde de Puebla capital puso en duda su participación durante la reunión entre Santiago Creel y la 
militancia panista por la tarde. 

El alcalde Eduardo Rivera Pérez y el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de diputados en 
San Lázaro, Santiago Creel Miranda tendrán un encuentro privado para charlar sobre la atracción 
de más  recursos para Puebla, arropados de varios temas esencial en la columna vertebral 
del Ayuntamiento. 

Además el alcalde puso en duda su participación durante la reunión entre Creel y la militancia 
panista por la tarde. 

Bajo ese panorama, calificó como bueno y saludable el encuentro con con actores y dirigencia del 
blanquiazul, pero también deberá enriquecer el debate y el diálogo. 

Reveló que en la reunión informará al legislador Federal la situación que vive la Angelópolis  y la 
urgencia de contar con más fondos que el gobierno de la Federación retiró afectando aspectos 
básicos. 

Acentuó que también charlarán de temas nacionales y de la entidad poblana. 

Insistió que en el tema de la insistencia de atraer más recursos para Puebla la ha solicitado a varios 
diputados y a senadores priistas, perredistas y perredistas, pero también a morenistas. 

https://intoleranciadiario.com/articles/ciudad/2023/01/26/1006852-eduardo-rivera-pedira-a-santiago-creel-atraer-mas-recursos-
para-puebla.html  
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Dialogará Eduardo Rivera con Santiago Creel 

El Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de diputados Santiago Creel se reunirá con el edil de la 

capital Eduardo Rivera Pérez este jueves para tratar diversos temas, entre ellos, más recursos para el 

municipio de Puebla. 

 

https://sucesospuebla.com/dialogara-eduardo-rivera-con-santiago-creel/ 

 

 

 

 

 
 
 

 
 
 

https://sucesospuebla.com/dialogara-eduardo-rivera-con-santiago-creel/
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Eduardo Rivera sostendrá reunión con Santiago Creel 

Eduardo Rivera dijo que sostendrá hoy una reunión en privado con Santiago Creel, donde hablarán de 

temas nacionales y que conciernen a la capital y recursos. «Voy a tener una reunión particular con 

Santiago Creel, es un líder en el país y en el PAN (Partido Acción Nacional), es presidente de la Cámara 

de Diputados y hablaremos de los temas nacionales y que nos ocupan a los municipios, a Puebla, sobre 

recursos que requerimos los municipios». 

 

https://heraldodepuebla.com/2023/01/26/gobiernos-municipal-y-estatal-coordinaran-carnavales/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodepuebla.com/2023/01/26/gobiernos-municipal-y-estatal-coordinaran-carnavales/
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Lalo Rivera alista reunión privada con Santiago Creel 
 

Ante la visita a Puebla del diputado federal Santiago Creel Miranda, quien se reunirá con empresarios de 
la Coparmex para promover su aspiración a la presidencia de México, el presidente municipal Eduardo 
Rivera confirmó que sostendrá un encuentro privado con él. 
El edil adelantó que hablarán de temas nacionales, de los temas que ocupan y preocupan a los 
municipios, en particular, a Puebla capital. 
 
https://www.oronoticias.com.mx/lalo-rivera-alista-reunion-privada-con-santiago-creel/ 
 
 
 
 

https://www.oronoticias.com.mx/lalo-rivera-alista-reunion-privada-con-santiago-creel/
https://www.oronoticias.com.mx/wp-content/uploads/2023/01/Diseno-sin-titulo-15.jpg
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Eduardo Rivera se reunirá con presidente de Cámara Baja, 

Santiago Creel 

Al destacar que es un líder importante en el país y en el PAN, Eduardo Rivera Pérez, edil de Puebla, 

informó que este jueves 26 de enero se reunirá con Santiago Creel Miranda, presidente de la mesa 

directiva de la cámara de diputados. Luego de que Creel Miranda mantendrá una reunión con 

integrantes de Coparmex y la militancia panista, el edil dijo que aún no confirma su asistencia a este 

último evento, sin embargo, adelantó que sostendrán un encuentro privado para desglosar las 

necesidades de la ciudad.  

 

https://tribunanoticias.mx/eduardo-rivera-se-reunira-con-santiago-creel/ 

 

 

 

 

 

https://tribunanoticias.mx/eduardo-rivera-se-reunira-con-santiago-creel/
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Gestionará Rivera más dinero para seguridad y obras con 

Santiago Creel 

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Perez, anunció que tendrá un encuentro el día de hoy con el 

presidente de la Cámara de Diputados Santiago Creel para pedir recursos y tratar temas de seguridad 

Mencionó que será una reunión privada posterior al encuentro que Creel tendrá con empresarios y 

militantes del Partido Acción Nacional en Puebla. 

 

https://www.urbanopuebla.com.mx/core/ciudad/noticia/109046-gestionara-rivera-mas-dinero-para-seguridad-y-obras-con-

santiago-creel.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.urbanopuebla.com.mx/core/ciudad/noticia/109046-gestionara-rivera-mas-dinero-para-seguridad-y-obras-con-santiago-creel.html
https://www.urbanopuebla.com.mx/core/ciudad/noticia/109046-gestionara-rivera-mas-dinero-para-seguridad-y-obras-con-santiago-creel.html
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Eduardo Rivera se reunirá con Santiago Creel durante su 

vista por Puebla 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, y el presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel Miranda, se reunirán este jueves para hablar de varios temas, como 

obtener más recursos para la capital del estado. 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2023-01-26/puebla/eduardo-rivera-se-reunir%C3%A1-con-santiago-creel-durante-su-vista-por-

puebla 

 

 

 

 

 

 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2023-01-26/puebla/eduardo-rivera-se-reunir%C3%A1-con-santiago-creel-durante-su-vista-por-puebla
https://municipiospuebla.mx/nota/2023-01-26/puebla/eduardo-rivera-se-reunir%C3%A1-con-santiago-creel-durante-su-vista-por-puebla
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Avisos políticos parroquiales 
 

Este jueves estará en Puebla el presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel Miranda, 
quien se reunirá con la dirigencia y militancia de su partido, y con los dirigentes y socios del Centro 
Empresarial de Puebla (Coparmex). 
Uno de los encuentros con los miembros y dirigentes locales del PAN se llevará a cabo en las oficinas del 
Comité Directivo Estatal de la colonia Bugambilias a partir de las 17:30 horas. 
 
https://retodiario.com/otros-medios/2023/01/26/avisos-politicos-parroquiales/ 
 
 
 

https://retodiario.com/otros-medios/2023/01/26/avisos-politicos-parroquiales/
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Eduardo Rivera tendrá una reunión privada con Santiago 
Creel 

 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, dio a conocer que este jueves mantendrá una reunión 
privada con el Presidente de la Cámara de Diputados de México, Santiago Creel Miranda. 
El motivo de dicho encuentro será pedirle que se pueda atender de mejor manera el tema de los recursos 
solicitados por los gobiernos municipales, pues recordó que en varias ocasiones se han solicitado fondos, 
sin embargo, no han recibido respuesta alguna. 
 
https://retodiario.com/capital/2023/01/26/eduardo-rivera-tendra-una-reunion-privada-con-santiago-
creel/ 

 

 

 

 

https://retodiario.com/capital/2023/01/26/eduardo-rivera-tendra-una-reunion-privada-con-santiago-creel/
https://retodiario.com/capital/2023/01/26/eduardo-rivera-tendra-una-reunion-privada-con-santiago-creel/
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Eduardo Rivera pedirá a Santiago Creel atraer más recursos 
para Puebla 

 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez y el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de diputados en San 
Lázaro, Santiago Creel Miranda tendrán un encuentro privado para charlar sobre la atracción de más  
recursos para Puebla, arropados de varios temas esencial en la columna vertebral del Ayuntamiento. 
 
https://intoleranciadiario.com/articles/ciudad/2023/01/26/1006852-eduardo-rivera-pedira-a-
santiago-creel-atraer-mas-recursos-para-puebla.html 
 

https://intoleranciadiario.com/articles/ciudad/2023/01/26/1006852-eduardo-rivera-pedira-a-santiago-creel-atraer-mas-recursos-para-puebla.html
https://intoleranciadiario.com/articles/ciudad/2023/01/26/1006852-eduardo-rivera-pedira-a-santiago-creel-atraer-mas-recursos-para-puebla.html
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Relevante presencia de Santiago Creel en Puebla: Eduardo 

Rivera 

Para el edil, Eduardo Rivera, la presencia del presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 

Miranda, en la entidad este jueves 26 de enero enriquece la vida democrática del país, por lo que 

consideró bueno, conveniente y saludable que conviva con los diferentes actores y partidos políticos. 

 

https://puebla.contrareplica.mx/nota-Bailes-sonideros-solo-con-permiso-de-la-Segom-Eduardo-Rivera20232619 

 

 

 

https://puebla.contrareplica.mx/nota-Bailes-sonideros-solo-con-permiso-de-la-Segom-Eduardo-Rivera20232619
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Eduardo Rivera se reunirá con 
Santiago Creel durante su vista 

por Puebla 
l presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, y el presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel Miranda, se reunirán este jueves para hablar de varios temas, como 
obtener más recursos para la capital del estado. 

Sin embargo, dijo que es improbable que acuda al encuentro con militantes del PAN, el cual encabezará el exsenador en la 
angelópolis. 

“Me parece bueno y saludable que actores del partido mantengan contacto con la militancia, y que sea algo que enriquezca el 
debate y el diálogo es positivo”, declaró en entrevista. 

Sin embargo, el alcalde señaló que su encuentro con Creel será para hablar de la ciudad y la posibilidad de tener mayor 
apoyo para sacar adelante proyectos previstos para este 2023, además de pedir nuevamente que regresen los fondos que 
fueron cancelados a los ayuntamientos. 

Rivera Pérez recalcó que además de interesarle reunirse con Santiago Creel Miranda, también buscará dialogar con 
diputados federales de todos los partidos políticos. 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2023-01-26/puebla/eduardo-rivera-se-reunir%C3%A1-con-santiago-creel-durante-su-vista-
por-puebla  
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Creel Miranda y Rivera Pérez se reúnen 

 

El presidente de la mesa directiva de la cámara de diputados Santiago Creel se reunirá con el edil de la 

capital Eduardo Rivera Pérez este jueves para tratar diversos temas, entre ellos, más recursos para el 

municipio de Puebla. 

 

https://sintesis.com.mx/puebla/2023/01/26/creel-rivera-se-reunen/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://sintesis.com.mx/puebla/2023/01/26/creel-rivera-se-reunen/
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Eduardo Rivera se reunirá con presidente 
de Cámara Baja, Santiago Creel 

Al destacar que es un líder importante en el país y en el PAN, Eduardo Rivera Pérez, edil de Puebla, informó 

que este jueves 26 de enero se reunirá con Santiago Creel Miranda, presidente de la mesa directiva de la 

cámara de diputados.  

Luego de que Creel Miranda mantendrá una reunión con integrantes de Coparmex y la militancia panista, el 

edil dijo que aún no confirma su asistencia a este último evento, sin embargo, adelantó que sostendrán un 

encuentro privado para desglosar las necesidades de la ciudad.  

Y es que, insistió, es importante la recuperación de diversos fondos federales, ya que permitirá mayores 

acciones en materia se seguridad, servicios públicos, obras de primera necesidad, entre otras.  
“Aún no sé si podré acudir a ese evento, pero tendré un encuentro en particular con 
Santiago Creel. Hablaremos de los temas nacionales, de los que nos ocupan y 
preocupan a los municipios, a la ciudad de Puebla, sigo insistiendo en los temas de los 
recursos que requerimos los Gobiernos Municipales en diferentes temas que hemos 
perdido fondos, y poder compartir estas preocupaciones” 
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Rivera Pérez aseveró que es bueno, conveniente y saludable que exista este tipo de foros y diálogos con 

todos los sectores, partidos políticos y liderazgos para enriquecer el debate, el diálogo y la vida democrática 

de México, por lo que en breve informará los acuerdos concretados.  
“Me parece muy positivo que venga a Puebla capital y estaremos teniendo un 
encuentro particular él y yo, les comentaré los alcances del diálogo que podamos 
tener” 
Portada: Instagram @santiagocreelm 

Interior: Agencia Enfoque 

https://tribunanoticias.mx/eduardo-rivera-se-reunira-con-santiago-creel/  
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Definirá el PAN al candidato a la gubernatura y alcaldía de 

Puebla en la coalición Va por México, deja entrever 

Santiago Creel 

Santiago Creel Miranda, líder nacional del PAN, dejó entrever que será Acción Nacional el que defina a 

los candidatos a la gubernatura y a la presidencia municipal de Puebla, dentro de la coalición Va por 

México, para la elección local de 2024, pese a la insistencia del PRI de impulsar a alguno de sus 

militantes para ambas postulaciones. 

 

https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/definira-el-pan-al-candidato-a-la-gubernatura-

santiago-creel/ 

 

 

 

 

https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/definira-el-pan-al-candidato-a-la-gubernatura-santiago-creel/
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/definira-el-pan-al-candidato-a-la-gubernatura-santiago-creel/
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Santiago Creel: “Puebla se volverá a vestir de azul” 

Sin declinarse por algún perfil, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel Miranda, adelantó que apoyará a quien resulte electo como candidato del PAN a la gubernatura 

de Puebla en las elecciones de 2024, pues confió en que el estado “se volverá a vestir de azul”. Durante 

su visita a la entidad poblana este jueves, el aspirante presidencial evitó opinar específicamente sobre 

el alcalde de la capital, Eduardo Rivera Pérez, quien es el perfil panista mejor posicionado para 

contender por el Gobierno del Estado. 

 

https://www.oronoticias.com.mx/santiago-creel-puebla-se-volvera-a-vestir-de-azul/ 

 

 

 

https://www.oronoticias.com.mx/santiago-creel-puebla-se-volvera-a-vestir-de-azul/
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PRIAN se dividirá candidaturas en Puebla según sus 

bastiones: Santiago Creel 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, destacó que el 

bloque del PRIANRD que integra la coalición ‘Va por México’, se dividirá las candidaturas de acuerdo a 

sus bastiones municipales y distritales en Puebla.  

 

https://www.periodicocentral.mx/politica/prianrd-se-dividira-candidaturas-en-puebla-segun-sus-bastiones-santiago-creel/130850/ 

 

 

 

 

https://www.periodicocentral.mx/politica/prianrd-se-dividira-candidaturas-en-puebla-segun-sus-bastiones-santiago-creel/130850/
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Santiago Creel apoyará a quien PAN postule en Puebla 

Al tiempo de autopresentarse en Puebla como el aspirante a candidato a la presidencia de la República 

por el Partido Acción Nacional (PAN), Santiago Creel Miranda, no levantó la mano de nadie de los que 

pretenden serlo para el gobierno del estado, sino se limitó a señalar que hay buenos cuadros. “No 

tengo la menor duda, de que el estado Puebla se va a volver a vestir de azul, es necesario y 

conveniente”, aseveró Santiago Creel, al señalar que quien decida el panismo poblano, será a quien 

apoyará. 

 

https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2023/01/26/1006876-santiago-creelapoyara-a-quien-pan-postule-en-puebla.html 

 

 

 

 

https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2023/01/26/1006876-santiago-creelapoyara-a-quien-pan-postule-en-puebla.html
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PAN debe encabezar candidaturas en zonas donde hoy 

gobierna: Santiago Creel 

Ante la posibilidad de refrendar la alianza “Va por Puebla” en las elecciones del 2024, el diputado 

federal del PAN Santiago Creel Miranda, consideró que su partido debe encabezar las zonas en donde 

actualmente gobierna. Durante su visita a Puebla, en donde reafirmó sus intenciones de buscar la 

candidatura presidencial de “Va Por México”, expuso que la regla general que han seguido dentro de la 

coalición con Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Partido de la Revolución Democrática (PRD) es 

que Santiago Creel reafirmó sus intenciones de buscar la candidatura presidencial de “Va Por México”. 

 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/pan-debe-encabezar-candidaturas-en-zonas-donde-hoy-gobierna-santiago-creel-

9529462.html 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/pan-debe-encabezar-candidaturas-en-zonas-donde-hoy-gobierna-santiago-creel-9529462.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/pan-debe-encabezar-candidaturas-en-zonas-donde-hoy-gobierna-santiago-creel-9529462.html
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Seré el primero en registrarme como candidato 

presidencial de la alianza Va por México: Santiago Creel 

El diputado federal Santiago Creel Miranda se reunió con panistas en Puebla para reiterar sus 

aspiraciones presidenciales. El actual presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados dijo 

que será el primero en registrarse como candidato de la alianza Va por México, una vez que el Partido 

Acción Nacional (PAN) abra el proceso. 

 

https://www.eluniversalpuebla.com.mx/politica/sere-el-primero-en-registrarme-como-candidato-

presidencial-de-la-alianza-va-por-mexico 

 

 

 

https://www.eluniversalpuebla.com.mx/politica/sere-el-primero-en-registrarme-como-candidato-presidencial-de-la-alianza-va-por-mexico
https://www.eluniversalpuebla.com.mx/politica/sere-el-primero-en-registrarme-como-candidato-presidencial-de-la-alianza-va-por-mexico
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https://mediatik.com.mx/sin-levantar-la-mano-a-nadie-creel-asegura-que-apoyara-a-cualquier-candidato-del-pan-en-puebla/ 

https://mediatik.com.mx/sin-levantar-la-mano-a-nadie-creel-asegura-que-apoyara-a-cualquier-candidato-del-pan-en-puebla/
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Creel armó la dupla para 2024, él para presidente y 
Eduardo Rivera para gobernador 
 
El diputado federal, Santiago Creel Miranda, mostró su disposición de hacer mancuerna política con 

Eduardo Rivera Pérez, él en busca de la presidencia de la República y el alcalde de la capital por la 

gubernatura de Puebla, ambos cargos de elección popular para el proceso electoral del 2024.  

 

https://diariopuntual.com/index.php/politica 

 

 

 

 
 
 

https://diariopuntual.com/index.php/politica
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Empujón a opositores 

 

Como a nivel nacional las “corcholatas” de la 4T van que vuelan y encuentras foros para placearse en 

todas partes, en Puebla la cúpula empresarial no quiso quedarse atrás, lo mismo que la dirigencia del 

PAN en el estado, y le armaron un foro ad hoc al presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 

Con esto queda claro que quieren darle un empujón a las figuras opositoras para que den la lucha de 

cara al 2024, porque hasta el momento no se veía cómo y con quién realizar una pasarela para obtener 

reflectores. 

 

https://puebla.contrareplica.mx/nota-Tiraditos20232511 

 

 

 

https://puebla.contrareplica.mx/nota-Tiraditos20232511
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Seré el primero en registrarme a candidatura presidencial: 

Creel 

Seré el primero en registrarme por mi partido para competir en 2024 por la presidencia de la 

República, afirmó el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda. En visita por 

Puebla acompañado por la militancia del Partido Acción Nacional (PAN), afirmó que hará todo cuanto 

esté su alcance para convertirse en el abanderado de su partido para el proceso electoral que se 

avecina por lo que no perderá la oportunidad de participar en dicha elección. 

 

https://24horaspuebla.com/2023/01/26/sere-el-primero-en-registrarme-a-candidatura-presidencial-

creel/ 

 

 

 

https://24horaspuebla.com/2023/01/26/sere-el-primero-en-registrarme-a-candidatura-presidencial-creel/
https://24horaspuebla.com/2023/01/26/sere-el-primero-en-registrarme-a-candidatura-presidencial-creel/
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En Puebla, Creel busca apoyo de militantes y Rivera rumbo 

a 2024 

Acompañado de algunas legisladoras, el diputado federal Santiago Creel Miranda visitó la ciudad de 

Puebla para buscar apoyo de la militancia y del alcalde Eduardo Rivera Pérez con miras construir su 

candidatura a la Presidencia con el PAN, la cual busca desde 2006. En rueda de prensa convocada por 

el Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Creel Miranda reafirmó sus aspiraciones 

presidenciales y señaló que apoyará a quien la militancia albiazul elija para buscar la gubernatura 

poblana en 2024. 

 

https://www.angulo7.com.mx/2023/01/26/en-puebla-creel-busca-apoyo-de-militancia-y-rivera-rumbo-a-2024/ 

 

 

https://www.angulo7.com.mx/2023/01/26/en-puebla-creel-busca-apoyo-de-militancia-y-rivera-rumbo-a-2024/
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Santiago Creel comienza en Puebla su promoción para ser 

candidato presidencial del PRIAN 
 

El diputado federal del PAN, Santiago Creel Miranda comenzó su promoción en Puebla en busca de 

encabezar la candidatura presidencial del PRIAN, añadiendo que a nivel local apoyará al perfil que sea 

elegido para competir por la gubernatura del estado. 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/1864-santiago-creel-comienza-en-puebla-su-promocion-para-ser-

candidato-presidencial-del-prianrd 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/1864-santiago-creel-comienza-en-puebla-su-promocion-para-ser-candidato-presidencial-del-prianrd
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/1864-santiago-creel-comienza-en-puebla-su-promocion-para-ser-candidato-presidencial-del-prianrd
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Comienza Santiago Creel promoción en Puebla rumbo al 

2024 

El diputado federal Santiago Creel Miranda comenzó en Puebla su promoción como aspirante a la 

candidatura presidencial del Partido Acción Nacional (PAN) y la alianza Va por México en 2024. El 

presidente de la Cámara de Diputados ofreció una conferencia de prensa y se reunió con la militancia 

panista en la sede del partido, ubicada en la colonia Bugambilias, donde ratificó su aspiración y se 

declaró listo para competir con quien sea. 

 

https://retodiario.com/politica/2023/01/26/comienza-santiago-creel-promocion-en-puebla-rumbo-al-

2024/ 

 

 

 

 

 

https://retodiario.com/politica/2023/01/26/comienza-santiago-creel-promocion-en-puebla-rumbo-al-2024/
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En Puebla, Santiago Creel levanta la mano 

Desde Puebla, Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados del Congreso de la 

Unión, levantó la mano para declararse “listo” para apuntarse en la contienda interna del Partido 

Acción Nacional (PAN) y de la Alianza Va por México como candidato de oposición a la presidencia 

de la República. 

 

 

https://www.alcancediario.mx/criticones/el-custodio/80625-en-puebla-santiago-creel-levanta-la-mano/ 

 

 

https://www.alcancediario.mx/criticones/el-custodio/80625-en-puebla-santiago-creel-levanta-la-mano/
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Santiago Creel busca apoyo de panistas en Puebla para 

llegar a la presidencia 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel busca el apoyo de la 

militancia panista de Puebla para llegar a la presidencia en 2024. Este 26 de enero estuvo con los 

albiazules encabezados por el alcalde, Eduardo Rivera Pérez. En rueda de prensa previo a tener una 

charla con la militancia poblana, el diputado federal reiteró sus aspiraciones en las próximas 

elecciones. 

 

https://www.ambasmanos.mx/elecciones-2024/santiago-creel-busca-apoyo-de-panistas-en-puebla-para-llegar-a-la-

presidencia/50834/ 

 

 

 

 

 

https://www.ambasmanos.mx/elecciones-2024/santiago-creel-busca-apoyo-de-panistas-en-puebla-para-llegar-a-la-presidencia/50834/
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Santiago Creel aseguró que será el primero en registrarse 
para la presidencia 

 
Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, anunció que será el primer 
candidato en registrarse para competir por la Presidencia de México. 
Creel, quien también es miembro del Partido Acción Nacional (PAN), dijo que quiere tener el “privilegio 
y honor” de representar al PAN y a la alianza de partidos opositores Va por México, que incluye al PRI y 
al PRD. 
 
https://eldiariomx.com/2023/01/26/2a-santiago-creel-aseguro-que-sera-el-primero-en-registrarse-
para-la-presidencia/ 
 
 

https://eldiariomx.com/2023/01/26/2a-santiago-creel-aseguro-que-sera-el-primero-en-registrarse-para-la-presidencia/
https://eldiariomx.com/2023/01/26/2a-santiago-creel-aseguro-que-sera-el-primero-en-registrarse-para-la-presidencia/
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Diputados impugnan ante Corte el Plan B 
 

Este martes el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, adelantó que 
la coalición Va por México presentaría esta acción de inconstitucionalidad, que es por separado a las que 
presentaron sus respectivos partidos. 
Señaló que el Plan B del presidente Andrés Manuel López Obrador le otorga ventajas a los posibles 
candidatos de Morena, ya que no sanciona las campañas adelantadas que realizan como funcionarios 
públicos. 
 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/diputados-impugnan-ante-corte-el-plan-b.html 
 
 
 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/diputados-impugnan-ante-corte-el-plan-b.html
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Plan B de la reforma electoral: Diputados de Va por México presentan 
acción de inconstitucionalidad 

 

Tras la aprobación del Plan B de la reforma electoral, diputados de la alianza Va por México presentaron 
una acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 

Va por México se adelantó al Instituto Nacional Electoral (INE) y presentó una acción de 
inconstitucionalidad por el Plan B de la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador 
(AMLO), aprobado el 14 de diciembre de 2022. 

La alianza opositora al partido en el poder informó su recurso legal esta tarde, a casi un día de que el INE 
adelantó que también presentará dicho proceso ante la SCJN. El presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, informó que los diputados federales de Va por México, integrada por PAN, PRI y PRD, 
presentaron una acción de inconstitucionalidad por el Plan B de la reforma electoral. 

Según dijo, con ello comienzan su lucha y defensa de la democracia en México, la cual se decidirá en la 
SCJN en el periodo que establezcan. Cabe destacar que su acción fue anunciada desde la aprobación del 
Plan B de la reforma electoral, pues acusaron que dicha iniciativa vulnera la democracia y la Constitución 
Política de México. “La defensa de la democracia está en marcha. Los Diputados Federales de Va por 
México presentamos ante la SCJN una acción de inconstitucionalidad contra el Plan B. 

Es importante mencionar que el recurso de Va por México, anunciado hoy 26 de enero, no sería el único 
en contra del Plan B de la reforma electoral, pues ayer el INE adelantó que también presentará dicha 
acción de inconstitucionalidad. Esto luego de determinar que dichas modificaciones a las leyes 
ocasionarán dificultades en las elecciones, por lo que se van a presentar todos recursos jurídicos posibles 
para impugnar el proyecto de AMLO. 
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Y es que desde su presentación, diputados de Va por México, consejeros y organizaciones civiles se 
pronunciaron en contra de dicha reforma, al acusar que vulnera la democracia en México y la autonomía 
del INE. Pues inclusive se señaló que con las modificaciones el gobierno federal podrá intervenir en las 
elecciones, además de que no existiría transparencia. 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/plan-b-de-la-reforma-electoral-diputados-de-va-por-mexico-
presentan-accion-de-inconstitucionalidad/ 
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Se presentará otra Acción de Inconstitucionalidad contra 
reformas en materia electoral: Santiago Creel 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, anunció que se 
presentará una nueva Acción de Inconstitucionalidad en contra del llamado Plan B en materia electoral. 
Dicho recurso, que será entregado a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, (SCJN), e impugna dos de 
las seis leyes del conjunto de reformas en esta materia: Ley General de Comunicación Social y Ley 
General de Responsabilidades Administrativas. 
 
https://diarionoticiasweb.org/se-presentara-otra-accion-de-inconstitucionalidad-contra-reformas-en-
materia-electoral-santiago-creel/ 
 

https://diarionoticiasweb.org/se-presentara-otra-accion-de-inconstitucionalidad-contra-reformas-en-materia-electoral-santiago-creel/
https://diarionoticiasweb.org/se-presentara-otra-accion-de-inconstitucionalidad-contra-reformas-en-materia-electoral-santiago-creel/
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Refrenda PAN convocatoria a la sociedad civil para 
integrar un amplio proyecto de cambio en el 2024 

 
El presidente de Acción Nacional, Marko Cortés Mendoza, refrendó la convocatoria del partido a la 
sociedad civil para integrar un amplio proyecto de cambio en las elecciones presidenciales del 2024. 
El jefe de la bancada blanquiazul destacó la presencia de la secretaria general del partido, Cecilia Patrón 
Laviada, el secretario de elecciones, Armando Tejeda, el presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, 
Santiago Creel Miranda, el coordinador de los diputados locales en Tamaulipas, Félix García, el senador 
Ismael García Cabeza de Vaca y Cesar «Truko» Verástegui, ex candidato a la gubernatura del estado. 
 
https://efekto10.com/refrenda-pan-convocatoria-a-la-sociedad-civil-para-integrar-un-amplio-
proyecto-de-cambio-en-el-2024/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/refrenda-pan-convocatoria-a-la-sociedad-civil-para-integrar-un-amplio-proyecto-de-cambio-en-el-2024/
https://efekto10.com/refrenda-pan-convocatoria-a-la-sociedad-civil-para-integrar-un-amplio-proyecto-de-cambio-en-el-2024/
https://efekto10.com/refrenda-pan-convocatoria-a-la-sociedad-civil-para-integrar-un-amplio-proyecto-de-cambio-en-el-2024/
https://efekto10.com/
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Refrenda PAN convocatoria a la sociedad civil para 
integrar un amplio proyecto de cambio en el 2024 

 
El presidente de Acción Nacional, Marko Cortés Mendoza, refrendó la convocatoria del partido a la 
sociedad civil para integrar un amplio proyecto de cambio en las elecciones presidenciales del 2024. 
El jefe de la bancada blanquiazul destacó la presencia de la secretaria general del partido, Cecilia Patrón 
Laviada, el secretario de elecciones, Armando Tejeda, el presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, 
Santiago Creel Miranda, el coordinador de los diputados locales en Tamaulipas, Félix García, el senador 
Ismael García Cabeza de Vaca y Cesar «Truko» Verástegui, ex candidato a la gubernatura del estado. 
 
https://hojaderutadigital.mx/refrenda-pan-convocatoria-a-la-sociedad-civil-para-integrar-un-amplio-
proyecto-de-cambio-en-el-2024/ 
  
 

https://hojaderutadigital.mx/refrenda-pan-convocatoria-a-la-sociedad-civil-para-integrar-un-amplio-proyecto-de-cambio-en-el-2024/
https://hojaderutadigital.mx/refrenda-pan-convocatoria-a-la-sociedad-civil-para-integrar-un-amplio-proyecto-de-cambio-en-el-2024/
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La Comisión de Relaciones Exteriores prevé 
discutir dictamen sobre el Servicio Exterior 

Mexicano 
 

Boletín No.3579 

La Comisión de Relaciones Exteriores prevé discutir dictamen sobre el Servicio Exterior 

Mexicano 

• En reunión de junta de directiva se planteó solicitar información sobre acuerdos en la CELAC 

La Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), en 

reunión de junta directiva anunció que se pondrá a discusión del pleno de esa instancia legislativa, 

el dictamen que propone reformar los artículos 19 y 20 de la Ley del Servicio Exterior Mexicano. 

La propuesta, promovida por la diputada María del Rocío Corona Nakamura (PVEM), plantea 

establecer en los requisitos para ser designado embajador o cónsul, no haber sido persona 

condenada o sancionada mediante resolución firme por violencia familiar y/o doméstica o 

cualquier agresión de género en el ámbito privado y público.     

Por otra parte, las y los integrantes aprobaron con diez votos a favor, remitir una carta a la Junta 

de Coordinación Política para solicitar una reunión, a fin de dialogar respecto al cumplimiento de 

lo que establece el capítulo 4° de diplomacia parlamentaria, determinado en el Reglamento de la 

Cámara de Diputados. 

El documento, suscrito por las y los diputados secretarios que conforman la junta directiva de la 

Comisión “solicita a la Mesa Directiva y la Junta de Coordinación Política que en asuntos 

protocolarios y de diplomacia parlamentaria, así como para la integración de delegaciones en 

reuniones interparlamentarias y Grupos de Amistad, se tome en consideración a la Comisión de 

Relaciones Exteriores y se privilegie a los integrantes de la misma”. 
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Solicitan que se informe sobre acuerdos en la CELAC 

En tanto, la diputada María Guadalupe Chavira De La Rosa (Morena) pidió hacer un oficio de 

solicitud al gobierno de México y a la Secretaría de Relaciones Exteriores, a través del Canciller, 

que participó en el encuentro de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), 

para poder tener un informe de los acuerdos que ahí se tomaron y en qué materias 

Al respecto, el diputado Femat Bañuelos dijo que el objetivo es estar informados sobre cuáles 

fueron los acuerdos de la reunión de la CELAC que se llevó a cabo en Argentina. 
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El político de Zacatecas, suelta el sentir que lleva como actor de Morena, una vez que la cúpula 

partidista y el Tlatoani sexenal, levantaron veto en su contra, para considerarlo entre los aspirantes 

a la candidatura presidencial del partido oficial, a Presidencia de la República. 

Cual bagaje que registra en su ruta hacia el máximo cargo al que aspira un político en este país, de 

cualquier partido, el zacatecano, pareció estar en campaña total, por ese encargo sexenal, de no ser 

porque falta un año para considerarlo siquiera en precampaña. 

Su discurso, es de esos que, antaño, se dejaban escuchar en época de sucesión, en régimen 

neoliberal o conservador; en el de “transformación”, hay que decirlo, sólo tiene dos políticos-

políticos: el actual coordinador del grupo mayor en la sede del Paseo de la Reforma, número 135 y 

el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández. 

Con la diferencia que el ex gobernador de Tabasco, aún guarda sentimiento político que lleva 

dentro, y no suelta su personalidad, por un motivo: para no agraviar, o propiciar resquemores al 

jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, y con ello, caer de su gracia, y ocasionar que Andrés 

Manuel López Obrador, lo deje fuera de la candidatura presidencial. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL: “CORRECTO”, QUE INE PRESENTE CONTROVERSIA AL PLAN “B” ELECTORAL; IGNACIO 

MIER, DEBE ACLARAR SI ES PASANTE O TITULADO 
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El ex gobernador de Zacatecas, está en otro terreno; lo que hoy padece como aspirante a la 

Presidencia, por Morena, ya lo vivió, cuando anheló gobernar su estado natal, cuando Ernesto 

Zedillo, lo vetó para esa postulación, pero encontró puerta abierta en el PRD, hoy, Morena. 

O cuando en el 2018, el ex diputado federal, ex senador, ex delegado en Cuauhtémoc, aspiró a la 

jefatura del gobierno en CDMX, pero se atravesó la amiga del amigo y, éstos, ofrecieron a Claudia 

Sheinbaum Pardo, ese encargo; por los resultados que hoy tiene ella en esa responsabilidad, sus 

padrinos, han de estar arrepentidos, por lo que ello significa: que el primer domingo de junio en 

2024, Morena, llegue a perder la capital de país, por yerros en la conducción de la administración 

capitalina, con su ahijada. 

En este espacio, en tiempo y forma, cuando Ricardo Monreal presidió delegación Cuauhtémoc, 

ponderamos que el ex gobernador de Zacatecas, está cerca de Palacio Nacional, porque en el 

perímetro de esa alcaldía, está el emblemático inmueble, que representa en este país, el centro del 

poder. 

Ya con la “unción” partidista y del jefe máximo de Morena, como virtual precandidato, aspirante o 

suspirante -diría ese extraordinario politólogo, don Daniel Cosío Villegas, qepd-, a la Presidencia, el 

senador Monreal, se conduce en los eventos al que lo invitan, con ese carácter, cuidadoso en no 

violar leyes electorales. 

Ayer, en su visita a Nuevo León, ofreció conferencia magistral con el tema, Reforma Electoral y 

Sucesión Presidencial”, y con ese tono, se expresó en la amplia conferencia de prensa que ofreció a 

los medios locales y nacionales. 

Desde el título de su ponencia, el legislador de Morena, acotó a dos temas, su ponencia y sus 

declaraciones a los representantes de los medios. 

Del cúmulo de recursos inconstitucionales que presenta el bloque opositor en el Poder Legislativo 

contra el plan “B” en materia electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, Ricardo 
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Monreal, fue puntual, sin omitir controversia que alista presentar el Instituto Nacional Electoral, en 

Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

Reiteramos, chamba y más chamba que se amontona en los escritorios de los ministros, que tienen 

que resolver de manera expedita, dado proceso electoral en Coahuila y Estado de México, y el que 

se avecina próximo año. 

Complejos recursos inconstitucionales y controversias, en los cuales, el senador Ricardo Monreal, 

reconoce que en el Poder Judicial, son los que tienen esos asuntos. 

-“Quiere decir que aún falta tiempo por definir, porque la Corte en sus facultades y funciones puede 

declarar inválidas algunas normas o las cuatro leyes, por eso no podemos adelantar vísperas. 

¡Nadie!, sabe cómo va a quedar. ¡Nadie!, sabe cómo  va a resultar el final de este episodio de 

desencuentros, con motivo de la reforma electoral, hasta que la Corte resuelva”. 

-“Entonces, no es definitivo lo que apruebe el Congreso o lo que se promulgue o lo que inicie en 

vigencia, porque puede ser impugnado, que es lo más seguro que suceda. Para mí, todavía falta”. 

-“Y que el INE haya anunciado que va a agotar todas las instancias y a movilizarse, me parece 

correcto. Es un recurso que ellos tienen y es, de acuerdo con la ley, normas que se pueden observar, 

no están haciendo nada fuera de la ley; es, me parece, natural, normal, que el Instituto Nacional 

Electoral se defienda y que no tenga ningún problema por hacerlo en los órganos jurisdiccionales”. 

Por lo que declaró ayer Ricardo Monreal, prácticamente perfila que toda el plan “B” electoral que 

promovió el presidente López Obrador, lo van impugnar por la vía inconstitucional o controvertir, 

bloque opositor en el Congreso, los partidos políticos; el INE  y alcaldes, respectivamente. 

De la sucesión adelantada que inició Andrés Manuel López Obrador, un mes después que Morena 

perdió mayoría calificada en Cámara de Diputados, en las elecciones intermedias del 2021, Monreal, 

revelo: 
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-“Entonces, yo creo que a pesar de que hayan anunciado la inclusión el piso está disparejo. Estoy 

horizontalmente inclinado en la última posición, porque han sido 18 meses de estar mencionando 

a los tres preferidos y, a mí, que me han incluido hasta ahora, me siento en desventaja, pero con 

mucho ánimo y mucho entusiasmo, porque estoy convencido de que lo que puede vencer es el 

poder de la gente, de los ciudadanos, no el poder del dinero, no el poder de la estructura burocrática 

el gobierno”. 

No hizo falta que el legislador de Morena, nombrara a Claudia Sheinbaum. 

Empero, el senador y presidente en Junta de Coordinación Política, admite: 

-“Estoy convencido de que estoy en desventaja, no soy ingenuo y tampoco incauto y no creo que 

esto ofenda a nadie, simplemente estoy situado en mi realidad. Pero voy a ganarles, tengo ocho 

meses y espero contar con la simpatía de la gente, de los militantes y simpatizantes del partido. Por 

eso estoy muy tranquilo, a pesar del piso disparejo”. 

El candidato que promueve reconciliación del país, sus sectores, clase política, empresarios, 

ciudadanos, explica su tesis: que México, no tenga odios ni rencores; el que México, no profundice 

en  sus diferencias entre unos y otros; el que México pueda lograr consensos y acuerdos para superar 

los grandes desafíos del México moderno. El que no haya crispación, polarización”. 

Crítico de la sucesión presidencial adelantada: 

-“Es un error haberla adelantado tanto, porque ya en este momento hay confrontación entre los 

aspirantes llamados corcholatas; veo entre los que encabezan o los que tienen más preferencia, una 

lucha interna, que puede desencadenar en problemas más serios y creo que si me da ventaja dos 

cosas: la capacidad y a experiencia”. 

Coincidente con Luis Donado Colosio, el senador Monreal, remarcó en Monterrey, Nuevo León, que 

proviene de la cultura del esfuerzo, lo cual, “me hace distinto”. Capítulo en su niñez, por el  fustigó 

a sus adversarios-correligionarios, en la candidatura presidencial: 
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-“Mientras yo estaba estudiando en la primaria con14 hermanos, ellos iban a clases de ballet y de 

piano”. Aunque el piso esté disparejo y la cancha esté muy inclinada en mi perjuicio, aún así, estoy 

jugando y puedo dar la sorpresa”, añade. 

Como también insiste en su propuesta de llevar a cabo un proceso interno en Morena, para designar 

al candidato presidencial, “por una elección primaria, no por una encuesta”. Ilustra: 

-“Una elección primaria, donde los cuatro aspirantes vayamos a foros regionales, debatamos 

propuestas, debatamos preguntas de ustedes; fijemos posiciones respecto de problemas nacionales 

o de problemas serios que está pasando el país y que la gente valore quién puede representar la 

confianza en la continuidad de la cuarta transformación”. 

Tajante, sin titubeos, Ricardo Monreal, discrepa del promotor de encuestas para elegir al candidato 

presidencial en Morena: 

-“¡No!, yo no creo. Yo lo he dicho, yo no me sometería a una encuesta del partido, que la haga el 

partido, que la cante el partido, que la organice el partido, no creo. Obviamente, lo digo con toda 

seriedad. No lo creo”. 

Contundente, rechaza participar en la encuesta, si el método, lo organiza el partido. Perfila que es 

tanto lo que se juega en el 24, “que yo espero que se reflexione” el método para elegir candidato. 

Como también criticó el trato que le dieron en Morena: 

-“A mí, seme ha tratado con desdén, se me ha tratado con indiferencia e incluso con crítica negativa 

dentro de Morena y dentro de los órganos de poder y me mantengo estoico; no me he ido no me 

voy a ir. Voy a luchar dentro de Morena, porque yo fundé Morena; porque Morena no es propiedad 

de un grupo de radicales o un grupo de moderados o de un grupo de centristas”. 
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Seguramente, finales de este año, en el partido oficial, su jefe máximo, define candidatura 

presidencial, por encuesta; como también, los mismos aspirantes, pueden impulsar con “ysq”, que 

no sea por ese método, sino con proceso interno, como designen al candidato o candidata. 

Y medio año, cuando mucho, para que la Corte, defina si invalida el plan “B” de reforma electoral 

que presentó el Ejecutivo Federal; o del paquete de 6 leyes, aprueba unas y, otras, las rechaza. 

La Corte, el Presidente, Morena, sus aspirantes a la candidatura presidencial, tienen en su bagaje, 

oficio, sensibilidad, el resolver esos asuntos, con certeza, credibilidad y transparencia. 

¡Híjole! 

EN EL CHACALEO 

En tiempo y forma, el senador Alejandro Armenta Mier, presidente del Senado, cita a los integrantes 

de la Cámara, a la sesión de Congreso General el próximo miércoles 1 de febrero, 11:00 horas, en el 

Palacio Legislativo de San Lázaro, para declaratoria de apertura del segundo periodo ordinario de 

sesiones del segundo año de ejercicio en LXV Legislatura… De igual manera, los cita para ese mismo 

día, 13:00 horas, a instalación de la Cámara, para ese periodo de sesiones, e iniciar trabajos 

parlamentarios… Por separado, el diputado Santiago Creel Miranda, citó para aquel primer día de 

febrero, en la misma hora, a senadores y diputados federales, a sesión de Congreso General, para 

apertura del segundo periodo ordinario de sesiones… El tema electoral, plan “B”, en ambas 

Cámaras; y designación de consejeros en el INE, principales asuntos que, en la reanudación de 

sesiones, deben agendar nuestros representantes populares en la sede de avenida Congreso de la 

Unión, número 66… ¿Fuego amigo?, ¿Guerra sucia?, lo que sea pero el caso es que en la 

comunicación e información alternativa, ¡redes sociales, pues!, señalan al diputado Moisés Ignacio 

Mier Velazco, de ostentarse como licenciado en administración y contaduría, cuando el coordinador 

de Morena en Cámara de Diputados, dijo: “yo no me titulé, eso era un fraude; soy autodidacta por 

congruencia”… Lapidario, puyante, tuit de miércoles pasado, lo acusa de la siguiente manera: “eres 

un usurpador como buen morenista”… Aunque su ficha curricular del Sistema de Información 

Legislativa, de Segob, dice que tiene licenciatura en Administración y Contaduría, el asunto, obliga 

al coordinador parlamentario de Morena, definir si terminó sus estudios o no, o los dejó truncos… 

O cómo firma documentos cual presidente en Junta de Coordinación Política, si como licenciado o 

simplemente con su puro nombre… La palabra licenciatura, significa que terminó profesión que 

escogió un ciudadano y presentó examen para obtener título respectivo… Conocemos casos 
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similares, pero los funcionarios que tienen una responsabilidad en gobierno federal o Poder 

Legislativo, sólo firman documentos en el carácter de encargados de la oficina… Antes que el asunto 

se haga escándalo mediático, Ignacio Mier, debe definir su escolaridad y legalidad profesional… 

¡Cuidado!... Revanchismo de “ysq” o de la eterna enemiga política-personal, de Sandra Cuevas, 

alcaldesa en Cuauhtémoc, lo que sea, pero incurren en el ridículo, más que en el escándalo 

mediático contra la representante del bloque opositor en esa demarcación capitalina, con el asunto 

de que “encontraron” propaganda negativa, contra la señora Claudia Sheinbaum… Desde el Antiguo 

Edificio del Ayuntamiento, ejercen el clásico, “si no puedes, no repartas culpas”, o cómo interpretar 

ese hecho, que ayer por la tarde, se supo en CDMX… ¡Caramba!, si alguien en el país tienen sentido 

común, son los capitalinos, aunque ingenuos, lo duden… Propaganda en contra de “#Es Claudia”, es 

la que, con sus propias palabras y celular, balconearon a Layda Sansores San Román, cuando señala 

a su interlocutor, que el asunto de Claudia, “se puede caer”… ¿Por qué Sheinbaum no reclama a la 

gobernadora de Campeche, por divulgar que su candidatura presidencial en Morena, “se puede 

caer”?, ¿Eh?... Ayer, con sentido nacionalista, el diputado Ignacio Mier, replicó de manera virtual al 

ex  secretario de Estado en la administración Trump, Mike Pompeo, de que el canciller Marcelo 

Ebard, pidió al gobierno del magnate, ocultar todo lo relativo al acuerdo migratorio que, hoy, 

impacta en el país, cuando esperan en nuestras fronteras, 30 mil migrantes de Centroamérica y el 

Caribe, ¡al mes!, cuando no hay infraestructura en nuestras fronteras, cual observó y advirtió el 

diputado Santiago Creel Miranda y el senador Ricardo Monreal… Así replicó el representante 

popular de Puebla, al ex secretario de Estado con Donald Trump: “Nuestro canciller @m_ebrard 

hace una gran labor al impulsar el respeto, la protección y promoción de los derechos humanos de 

la sy los mexicanos y sobre todo defiende la autodeterminación de nuestro país”… “Por si las 

moscas”, en Morena, incluyen como presidenciable, al diputado Gerardo Fernández Noroña, es 

decir, sólo para desequilibrar la designación del candidato en 2024, porque si con dos, sería la 

“normalidad democrática”, con 5, ya es “barbarie” política… ¡Cuidado!... En la dirigencia nacional 

del PRI, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, considera que el sustento de la coalición, “Va por 

México”, es la fuerza ciudadana; vislumbra que la disputa por la Presidencia, será entre dos 

coaliciones y dos candidatos. Advierte: si alguna fuerza política abandera a un tercer aspirante será 

para hacerle el servicio de esquirol y lacayo al gobierno”… Que es precisamente lo que hacen en 

Morena, cuando incluyen al representante popular del PT, Gerardo Fernández Noroña, quien hay 

que decirlo, desde San Lázaro, se promocionaba como aspirante presidencial del bloque Morena-

PT-Verde… Ya lo consiguió y por lo menos, va “robar” cámaras y reflectores, a Claudia, Adán, 

Marcelo y Ricardo, porque no creemos que su candidatura, “levante”… ¡Increíble!, que en la UNAM, 

se presten para hacer circo, maroma y teatro, en el asunto que enfrenta la ministro Yasmín Esquivel 

Mossa… ¡Cómo permiten que ese caso, ponga en duda los títulos que otorga a los ponentes de 
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examen profesional!… ¡Viva México! ¡Viva!... ¡Ojalá!, diputado Ignacio Mier, aclare versiones, 

defina situación profesional, y no lo “salpique” asunto de aquella ministro…   

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Siempre sí: Mier confirma a Ricardo Monreal en reunión plenaria con 

Diputados 
Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, confirmó que Ricardo Monreal, líder 

de la bancada guinda en el Senado de la República, siempre sí asistirá a la reunión plenaria prevista en 

San Lázaro para el próximo 30 de enero. 

 

En días previos se había dado a conocer la agenda de la reunión plenaria de Morena en la Cámara de 

Diputados donde destacaba la ausencia de Monreal, una de las llamadas “corcholatas”, contrastando 

con la asistencia de Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López. 

 

Esa situación también contrastaba a lo que ocurría en el Senado, donde las cuatro principales corcholatas 

de Morena contarán con un espacio para “brillar” durante en encuentro entre legisladores. 

 

Fue a través de su cuenta de Twitter que Ignacio Mier confirmó la asistencia de Monreal a la reunión 

plenaria: “Vamos a tratar la ruta de los pendientes legislativos que impulsamos desde la 4T”, escribió. 

 

https://politico.mx/siempre-si-mier-confirma-a-ricardo-monreal-en-reunion-plenaria-con-diputados  

https://politico.mx/siempre-si-mier-confirma-a-ricardo-monreal-en-reunion-plenaria-con-diputados
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Estarán corcholatas en la Reunión Plenaria de diputados 
de Morena 

 
La plenaria de diputados federales de Morena tendrá una sesión en Toluca, Estado de México, para 
reunirse con la precandidata morenista al gobierno local, Delfina Gómez, evento al que asistirán las 
“corcholatas” presidenciales. 
El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco, confirmó que la reunión será 
inaugurada por el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, aunque también asistirán de la jefa 
de gobierno, Claudia Sheinbaum, y el canciller Marcelo Ebrard. 
 
https://www.vozenred.com/2015/notas.php?i=326023 
 
 

https://www.vozenred.com/2015/notas.php?i=326023
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Sin problemas: Ignacio Mier se reunirá con 
Ricardo Monreal para revisar la agenda 

legislativa de Morena 

 

 

 

 

 
Los dirigentes de las bancadas del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de 

Diputados y el Senado de la República, Ignacio Mier Velazco y Ricardo Monreal Ávila, respectivamente, 

tendrá una reunión previa a la plenaria de la autollamada Cuarta Transformación que se desarrollará en el 

recinto legislativo de San Lázaro. 

 

Fue por medio de la cuenta oficial del diputado por el estado de Puebla que se dio a conocer que la junta 
entre ambos coordinadores será el próximo lunes 30 de enero a las 14:30 horas (tiempo del centro de 
México), esto luego de que, presuntamente, han mantenido comunicación en los últimos días. 
 
De acuerdo a lo poco que detalló en el mensaje, el objetivo de la conversación que tendrá será analizar 
cuáles son los pendientes legislativos que quedaron pendientes en el anterior periodo de sesiones, así 
cómo cuál será la ruta para impulsar algunos proyectos y detalles que son claves para la consolidación de la 
4T. 
 
“Desde hace unos días he estado en comunicación con el senador @RicardoMonrealA. Nos acompañará a la 
Reunión Plenaria de @DiputadosMorena este lunes 30 a las 14:30 en Cámara de Diputados. Vamos a tratar 
la ruta de los pendientes legislativos que impulsamos desde la 4T”, se pudo leer este jueves 26 de enero. 
 
Asimismo, reiteró que, tras la reunión de coordinadores de Morena en el Congreso de la Unión, Monreal Ávila 

será parte de la conferencia plenaria que habrá entre los diputados del partido guinda, del Partido del Trabajo 

(PT) y del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), misma en donde también estarán presentes las 

otras “corcholatas” del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

 
Sin problemas: Ignacio Mier se reunirá con Ricardo Monreal para revisar la agenda legislativa de Morena - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/26/ignacio-mier-se-disculpo-con-monreal-por-no-incluirlo-en-el-evento-de-las-corcholatas-de-morena/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/27/sin-problemas-ignacio-mier-se-reunira-con-ricardo-monreal-para-revisar-la-agenda-legislativa-de-morena/
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Ignacio Mier y Luis Espinosa Cházaro se enfrentan por el "Plan B" de 

AMLO y la oposición del INE 

El centro del debate fue Lorenzo Córdova y la manera en la que busca evitar cambios en la estructura 

del Nacional Electoral 

En redes sociales sigue la pugna, entre diputados federales, por el tema de la modificaciones a las leyes 

secundarios en torno al tema electora que recibió el apodo de "Plan B" y que se aprobó en diciembre 

pasado. 

Por un lado el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier critica el alto costo de la 

democracia y al consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, quien defiende 

el dispendio de recursos, mientras el coordinador del Partido de la Revolución Democrática, Luis 

Espinosa Cházaro, resalta la necesidad de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación, resuelva las 

acciones de inconstitucionalidad que se interpusieron en este tema. 

En cuenta de Twitter, Mier Velasco resaltó que Cordova Vianello defienda lo costoso del INE, cuando 

antes de que lo nombraran su presidente criticó su funcionamiento. 

“A Lorenzo Córdova en 2014 le funcionó el chantaje, escribió en contra de la Reforma Electoral de ese 

año por costosa y otras razones. Lo hicieron Presidente del @INEMexico. Ahora defiende que sea 

brutalmente costoso ese órgano. Qué duda cabe que el dinero es el diablo”, resaltó. 

En tanto, Espinosa Cházaro resaltó el recurso que interpusieron ante el Alto Tribunal Constitucional, 

mientras en Palacio Nacional se pelean por otros temas. 
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“Los mexicanos estamos determinados en defender la democracia y por eso hemos interpuesto Acciones 

de Inconstitucionalidad para detener el denominado Plan B. Mientras, el presidente está obsesionado 

con Garcia Luna y, muy enojado, ataca a la prensa”, expuso. 

La víspera, el presidente del INE, Lorenzo Córdova, afirmó que si el proceso legislativo de la reforma legal 

se culmina y se publican los cambios legales, lo que se tendrá es la primera reforma regresiva de la 

democracia y Mexico estará en la antesala de una inédita incertidumbre preelectoral y postelectoral en 

la que será, en 2024, la elección más grande de la historia del país. 

  

“La reforma afecta gravemente las posibilidades del ejercicio del voto ciudadano en condiciones de 

libertad y equidad, con regularidad y certeza. Es decir, impacta en la recreación misma de nuestra 

democracia, tal como se ha construido, colectivamente, a lo largo de tres décadas por varias 

generaciones de mexicanas y mexicanos”, indicó. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/26/ignacio-mier-luis-espinosa-chazaro-se-

enfrentan-por-el-plan-b-de-amlo-la-oposicion-del-ine-476513.html  

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/26/ignacio-mier-luis-espinosa-chazaro-se-enfrentan-por-el-plan-b-de-amlo-la-oposicion-del-ine-476513.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/26/ignacio-mier-luis-espinosa-chazaro-se-enfrentan-por-el-plan-b-de-amlo-la-oposicion-del-ine-476513.html
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Hasta que se publique el Plan B se impugnará en la Corte 
 

En el INE se dieron cuenta que para impugnar “con todo” el Plan B de la Reforma Electoral tendrá que 
estar aprobado en el Congreso de la Unión y difundido de manera oficial. 

La instrucción la dio el presidente del INE, al secretario Ejecutivo, Edmundo Jacobo para que en su 
oportunidad se impugne ante la Suprema Corte. 

Morena por su parte, advirtió a través del coordinador parlamentario Ignacio Mier, que el Plan B es 
nonato, no ha nacido y entonces preguntó que impugna el INE y la minoría opositora. 

https://enfoquenoticias.com.mx/hasta-que-se-publique-el-plan-b-se-impugnara-en-la-corte-por-que-
se-paran/ 
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Morenistas se lanzaron contra Lorenzo 
Córdova por no aceptar “austeridad” en el INE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de los diputados de la bancada de Morena, Ignacio Mier Velazco criticó al presidente 

del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, por estar en contra del recorte al 

órgano electoral propuesto en la reforma secundaria impulsada por el primer mandatario Andrés 

Manuel López Obrador (AMLO), mejor conocida como Plan B electoral. 

 

De acuerdo con el también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de 
Diputados, el máximo consejero del INE defiende “lo costoso” que es dicho órgano, incluso cuando 
él mismo habría “peleado” porque la Reforma Electoral propuesta en el sexenio del ex presidente 
Enrique Peña Nieto (2012-2018) no fuera aceptada por el gran gasto que significaba. 
 
“A Lorenzo Córdova en 2014 le funcionó el chantaje, escribió en contra de la Reforma Electoral de 
ese año por costosa y otras razones. Lo hicieron Presidente de INE México. Ahora defiende que sea 
brutalmente costoso ese órgano. Qué duda cabe que el dinero es el diablo.”, publicó el diputado 
federal en su cuenta de Twitter. 
 
Pero no solo el diputado Mier se lanzó contra el consejero Córdova. También el presidente del 

Senado e integrante de Morena, Alejandro Armenta Mier, criticó el “duro” posicionamiento de los 

consejeros electorales a quienes consideró como una élite que dispone recursos en excesos 

derivados del presupuesto del órgano electoral. 

 
Morenistas se lanzaron contra Lorenzo Córdova por no aceptar “austeridad” en el INE - Infobae 

 

 

https://twitter.com/INEMexico
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/26/morenistas-se-lanzaron-contra-lorenzo-cordova-por-no-aceptar-austeridad-en-el-ine/
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Se ostenta Nacho Mier como licenciado sin tener el título 

El plagio de la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Yasmín Esquivel, confrontó las 

posturas de dos aspirantes a la candidatura al gobierno de Puebla en 2024: el coordinador de los 

diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco; y su primo hermano, el presidente del Senado, Alejandro 

Armenta Mier. 

 

 

 

https://24horaspuebla.com/2023/01/25/se-ostenta-nacho-mier-como-licenciado-sin-tener-el-titulo/ 

 

https://24horaspuebla.com/2023/01/25/se-ostenta-nacho-mier-como-licenciado-sin-tener-el-titulo/
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PAN advierte que dará la batalla para elegir bien a los próximos 

consejeros del INE 

 

El Grupo Parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados advierte que dará la batalla para escoger 

bien a quienes serán los próximos consejeros del Instituto Nacional Electoral. Durante la inauguración 

de la Plenaria del PAN en Tamaulipas, el coordinador en San Lázaro, Jorge Romero, indicó que no va a 

haber una batalla más importante para el cuarto periodo que escoger bien a las mujeres y los hombres 

que habrán de ser los próximos consejeros del INE. Por su parte, Marko Cortés destacó que la prioridad 

del PAN en el nuevo periodo ordinario será defender al órgano electoral y, para ello, irán juntos en 

bloque con la alianza Va por México. 

 

https://drive.google.com/file/d/1RivTKxVoO5tq6AZQG117MvKApU1YRC4G/view  

https://drive.google.com/file/d/1RivTKxVoO5tq6AZQG117MvKApU1YRC4G/view
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Diputados y senadores de “Va por  México” impugnan 
reforma electoral 

 
Diputados federales y senadores de la coalición Va por México (PAN, PRI y PRD) presentaron ante la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) acciones de inconstitucionalidad en contra del llamado 
plan B de reforma electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Dicho recurso es para evitar las modificaciones a la Ley General de Comunicación Social y la Ley General 
de Responsabilidades Administrativas. 
“Estamos a favor de la defensa a nuestras instituciones democráticas que tantos años nos ha costado 
construir y en contra del autoritarismo del Presidente y funcionarios de su partido que con sus 
intervenciones ilegales realizan actos simulados de comunicación”, señaló el coordinador panista Jorge 
Romero. 
 
https://periodicocontacto.com/diputados-y-senadores-de-va-por-mexico-impugnan-reforma-electoral/ 
 

https://periodicocontacto.com/diputados-y-senadores-de-va-por-mexico-impugnan-reforma-electoral/
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Impugnan en bloque PAN, PRI y PRD reformas electorales 
de AMLO 

 
Por su parte, el diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, afirmó 
que en dicha reforma se exhiben violaciones al proceso legislativo y no se respetan los principios 
democráticos que deben regir el debate parlamentario. 
Señaló que, durante el proceso legislativo para su aprobación, se impidió que las distintas fuerzas 
políticas estuvieran en posibilidad de analizar y debatir sobre la iniciativa con verdadero conocimiento 
de su contenido y alcance. 
También refirió que es inconstitucional que se eliminen las restricciones a la difusión de propaganda por 
parte de los servidores públicos y al ejercicio del gasto público y difusión de contenidos 
gubernamentales. 
 
https://municipiospuebla.mx/nota/2023-01-26/naci%C3%B3n/impugnan-en-bloque-pan-pri-y-prd-

reformas-electorales-de-amlo 

https://municipiospuebla.mx/nota/2023-01-26/naci%C3%B3n/impugnan-en-bloque-pan-pri-y-prd-reformas-electorales-de-amlo
https://municipiospuebla.mx/nota/2023-01-26/naci%C3%B3n/impugnan-en-bloque-pan-pri-y-prd-reformas-electorales-de-amlo
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Plan B: MC se sumó Va por México y al INE, 
también procedió contra la reforma de AMLO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Movimiento Ciudadano (MC) se sumó a la ola de acciones de inconstitucionalidad contra el Plan 

B del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) en materia político-electoral y anunció que 

ya acudió a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para proceder con esta impugnación. 

 

A través de un comunicado oficial, la bancada naranja precisó que el recurso fue contra las reformas 

aplicadas a la Ley General de Comunicación Social y a la Ley General de Responsabilidades 

Administrativas en diciembre de 2022, pues, a su criterio, vulneran el equilibrio democrático. 

 

Durante este jueves 26 de enero, MC informó que la Comisión Operativa Nacional considera que los 

cambios impugnados buscan “alterar el equilibrio de la contienda al remover límites de la 

comunicación social en tiempos electorales y cambiar la naturaleza jurídica de la comunicación 

social”, lo cual propiciaría que servidores públicos, bajo la premisa de su libertad de expresión y de 

la difusión de información de interés público, puedan realizar promoción personalizada y 

adoctrinamiento político. 

 

Aunado a ello, señalaron que se rediseñan definiciones y principios de la Ley General de 

Comunicación Social de una forma que contradicen los párrafos primero, séptimo y octavo del 

artículo 134 constitucional. Además, para considerar, señalaron la existencia de defectos en el 

proceso legislativo que dio origen a estas reformas y que vician su contenido. 

 
Plan B: MC se sumó Va por México y al INE, también procedió contra la reforma de AMLO - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/27/plan-b-mc-se-sumo-va-por-mexico-y-al-ine-tambien-procedio-contra-la-reforma-de-amlo/
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Diputado Omar Castañeda renuncia a Morena y se pasa a MC 

 

El diputado federal Omar Castañeda renunció a la bancada de Morena para sumarse al grupo 

parlamentario de Movimiento Ciudadano en San Lázaro.  

En rueda de prensa, el coordinador de MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynes, informó lo 

anterior, destacó la trayectoria del legislador por Durango y le dio la bienvenida. 

Se trata del primer legislador, elegido en urnas, que deja la bancada morenista para unirse a las filas de 

Movimiento Ciudadano, partido que con esta incorporación tendrá garantizado un espacio en la 

Comisión Permanente del próximo receso. 

"Hola, Movimiento Ciudadano", escribió en redes sociales. 

Álvarez Máynez destacó la llegada de Castañeda y expresó que se trata de un acto de "romper con el 

poder". 

"Darle la bienvenida al diputado Castañeda, es un diputado de mayoría, es el diputado más votado de 

Durango, ganó por mayoría, ha sido regidor en dos ocasiones. Lo más difícil en la política es romper con 

el poder, lo que se anuncia es un asunto de convicción y de alguien que decide romper con el poder, no 

irse al poder", dijo Álvarez Maynez. 

El legislador de Movimiento Ciudadano recordó que en lo que va de la LXV legislatura, la bancada naranja 

ha pasado de 8 a 12 senadores y de 23 a 26 diputados federales:  "Somos la única fuerza que tiene este 

tipo de crecimiento". 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputado-omar-castaneda-renuncia-morena-y-se-suma-mc 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputado-omar-castaneda-renuncia-morena-y-se-suma-mc
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ENFOQUE NOTICIAS 

 

Hasta que se publique el Plan B se impugnará en la Corte 

 

En el INE se dieron cuenta que para impugnar “con todo” el Plan B de la Reforma Electoral tendrá que 

estar aprobado en el Congreso de la Unión y difundido de manera oficial. 

La instrucción la dio el presidente del INE, al secretario Ejecutivo, Edmundo Jacobo para que en su 

oportunidad se impugne ante la Suprema Corte. 

Morena por su parte, advirtió a través del coordinador parlamentario Ignacio Mier, que el Plan B es 

nonato, no ha nacido y entonces preguntó que impugna el INE y la minoría opositora. 

https://enfoquenoticias.com.mx/hasta-que-se-publique-el-plan-b-se-impugnara-en-la-corte-por-que-

se-paran/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/hasta-que-se-publique-el-plan-b-se-impugnara-en-la-corte-por-que-se-paran/
https://enfoquenoticias.com.mx/hasta-que-se-publique-el-plan-b-se-impugnara-en-la-corte-por-que-se-paran/
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EL HERALDO DE MÉXICO 

 

Ignacio Mier y Luis Espinosa Cházaro se enfrentan por el "Plan B" de AMLO y la oposición 

del INE 

 

En redes sociales sigue la pugna, entre diputados federales, por el tema de la modificaciones a las leyes 

secundarios en torno al tema electora que recibió el apodo de "Plan B" y que se aprobó en diciembre 

pasado. Por un lado el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier critica el alto 

costo de la democracia y al consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, quien 

defiende el dispendio de recursos, mientras el coordinador del Partido de la Revolución Democrática, 

Luis Espinosa Cházaro, resalta la necesidad de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación, resuelva 

las acciones de inconstitucionalidad que se interpusieron en este tema. 

En cuenta de Twitter, Mier Velasco resaltó que Cordova Vianello defienda lo costoso del INE, cuando 

antes de que lo nombraran su presidente criticó su funcionamiento. “A Lorenzo Córdova en 2014 le 

funcionó el chantaje, escribió en contra de la Reforma Electoral de ese año por costosa y otras razones. 

Lo hicieron Presidente del @INEMexico. Ahora defiende que sea brutalmente costoso ese órgano. Qué 

duda cabe que el dinero es el diablo”, resaltó. 

En tanto, Espinosa Cházaro resaltó el recurso que interpusieron ante el Alto Tribunal Constitucional, 

mientras en Palacio Nacional se pelean por otros temas. “Los mexicanos estamos determinados en 

defender la democracia y por eso hemos interpuesto Acciones de Inconstitucionalidad para detener el 

denominado Plan B. Mientras, el presidente está obsesionado con Garcia Luna y, muy enojado, ataca a 

la prensa”, expuso. 

La víspera, el presidente del INE, Lorenzo Córdova, afirmó que si el proceso legislativo de la reforma legal 

se culmina y se publican los cambios legales, lo que se tendrá es la primera reforma regresiva de la 

democracia y Mexico estará en la antesala de una inédita incertidumbre preelectoral y postelectoral en 

la que será, en 2024, la elección más grande de la historia del país. “La reforma afecta gravemente las 

posibilidades del ejercicio del voto ciudadano en condiciones de libertad y equidad, con regularidad y 

certeza. Es decir, impacta en la recreación misma de nuestra democracia, tal como se ha construido, 

colectivamente, a lo largo de tres décadas por varias generaciones de mexicanas y mexicanos”, indicó. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/26/ignacio-mier-luis-espinosa-chazaro-se-

enfrentan-por-el-plan-b-de-amlo-la-oposicion-del-ine-476513.html 

SDP NOTICIAS 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/26/ignacio-mier-luis-espinosa-chazaro-se-enfrentan-por-el-plan-b-de-amlo-la-oposicion-del-ine-476513.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/26/ignacio-mier-luis-espinosa-chazaro-se-enfrentan-por-el-plan-b-de-amlo-la-oposicion-del-ine-476513.html
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Plan B de la reforma electoral: Diputados de Va por México presentan acción de 

inconstitucionalidad 

 

Tras la aprobación del Plan B de la reforma electoral, diputados de la alianza Va por México presentaron 

una acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 

Va por México se adelantó al Instituto Nacional Electoral (INE) y presentó una acción de 

inconstitucionalidad por el Plan B de la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador 

(AMLO), aprobado el 14 de diciembre de 2022. 

La alianza opositora al partido en el poder informó su recurso legal esta tarde, a casi un día de que el INE 

adelantó que también presentará dicho proceso ante la SCJN. El presidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel, informó que los diputados federales de Va por México, integrada por PAN, PRI y PRD, 

presentaron una acción de inconstitucionalidad por el Plan B de la reforma electoral. 

Según dijo, con ello comienzan su lucha y defensa de la democracia en México, la cual se decidirá en la 

SCJN en el periodo que establezcan. Cabe destacar que su acción fue anunciada desde la aprobación del 

Plan B de la reforma electoral, pues acusaron que dicha iniciativa vulnera la democracia y la Constitución 

Política de México. “La defensa de la democracia está en marcha. Los Diputados Federales de Va por 

México presentamos ante la SCJN una acción de inconstitucionalidad contra el Plan B. 

Es importante mencionar que el recurso de Va por México, anunciado hoy 26 de enero, no sería el único 

en contra del Plan B de la reforma electoral, pues ayer el INE adelantó que también presentará dicha 

acción de inconstitucionalidad. Esto luego de determinar que dichas modificaciones a las leyes 

ocasionarán dificultades en las elecciones, por lo que se van a presentar todos recursos jurídicos posibles 

para impugnar el proyecto de AMLO. 

Y es que desde su presentación, diputados de Va por México, consejeros y organizaciones civiles se 

pronunciaron en contra de dicha reforma, al acusar que vulnera la democracia en México y la autonomía 

del INE. Pues inclusive se señaló que con las modificaciones el gobierno federal podrá intervenir en las 

elecciones, además de que no existiría transparencia. 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/plan-b-de-la-reforma-electoral-diputados-de-va-por-mexico-

presentan-accion-de-inconstitucionalidad/ 

MILENIO 

 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/plan-b-de-la-reforma-electoral-diputados-de-va-por-mexico-presentan-accion-de-inconstitucionalidad/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/plan-b-de-la-reforma-electoral-diputados-de-va-por-mexico-presentan-accion-de-inconstitucionalidad/
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Adán Augusto ordenó "descuartizar al INE”; legisladores respondieron con obediencia: 

Córdova 

 

El consejero presidente Lorenzo Córdova sostuvo que fue el secretario de Gobernación, Adán Augusto 

López, el que ordenó “descuartizar y destazar” al Instituto Nacional Electoral, a lo que las y los 

legisladores respondieron con obediencia y disciplina. 

Córdova Vianello dijo en conferencia de prensa que en la reunión donde Adán Augusto López instruyó a 

las bancadas de Morena a avanzar con el Plan B tras el fracaso de la reforma constitucional, la orden fue 

destazar al instituto y acataron la orden con obediencia. 

“Hoy sabemos por testimonios que estuvieron presentes, que esa es la palabra que utilizó el titular de la 

política interior cuando a cabildear en el Senado que los legisladores de su partido votaran a favor de 

esta reforma fue ‘descuarticen al INE’, se dijo y lo hicieron o ‘destacen al INE’, para el caso es lo mismo. 

“Y como ya diismo, puede provocarse por primera vez, en el último cuarto de siglo que tengamos 

conflictos post electorales y que la paz pública se ponga en riesgo y que las elecciones no cumplan su 

función principal en una democracia, que la disputa por el poder político se resuelva en paz y sin 

violencia. De ese tamaño es la irresponsabilidad de quienes hoy, sin conocimiento, sin preguntar, eso sí 

con mucha obediencia y disciplina, han avanzado este plan para mutilar al INE”. 

Ante esto, el consejero Uuc-kib Espadas dejó claro que fue evidente que ante el fracaso de apoderarse 

el INE, la mayoría de Morena mutiló al instituto con este Plan B, pero no los mataron, por lo que advirtió 

que seguirán luchando por la democracia y haciendo valer los derechos de la ciudadanía. 

“Sí me preocupa mucho, más allá de que en Morena haya, reitero, muchos de mis excompañeros de 

militancia, algunos buenos amigos, a mí me preocupa mucho el producto legislativo que estamos 

enfrentando, no. Desde luego, no creo que el Instituto Nacional Electoral vaya a morir a partir de este 

proceso. 

“Efectivamente, al no poder tomar el control del Consejo General, para decirlo en castellano llano, al no 

poder apoderarse de la cabeza, la opción fue mutilar el cuerpo. Nos han mutilado, pero no estamos 

muertos. Esto significa mayores dificultades para el INE, pero no que el INE no vaya a cumplir sus tareas”. 

https://www.milenio.com/politica/adan-augusto-ordeno-descuartizar-ine-lorenzo-corodva 

  

https://www.milenio.com/politica/adan-augusto-ordeno-descuartizar-ine-lorenzo-corodva
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Da la espalda Omar Castañeda a Morena en San Lázaro 

 

El diputado federal Omar Enrique Castañeda González dejó el grupo parlamentario de Morena y se sumó 

a la bancada de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados. Esto lo informó el coordinador 

parlamentario de MC, Jorge Álvarez Máynez, quien le dio la bienvenida y señaló que con esta 

incorporación serán 26 las y los integrantes de este grupo. 

 

https://drive.google.com/file/d/1k-CCzwYK9japmbz3eH7Qmjgyn1njNoko/view  

https://drive.google.com/file/d/1k-CCzwYK9japmbz3eH7Qmjgyn1njNoko/view
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Entrevista / Omar Castañeda González (Diputado – MC) 

 

“Me siento muy bien, me siento tranquilo, en conciencia, en congruencia y en responsabilidad. Soy el 

único que ha dejado a la fracción mayoritaria pero no, sin duda, el único que quisiera; lo sé de cierto. 

Actué en una reflexión profunda. Un tema que ha sido muy importante es el diálogo permanente con 

Jorge Álvarez Máynez, con el propio Dante Delgado, donde hemos compartido visiones y coincidimos en 

lo que queremos construir. La transformación no es patrimonio o membrete un solo partido; son 

acciones concretas, es honestidad y es franqueza”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIfcAcPm%5FqSLEp4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212573&parId=7

5F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIfcAcPm%5FqSLEp4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212573&parId=75F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIfcAcPm%5FqSLEp4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212573&parId=75F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp
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Omar Castañeda se va de Morena a MC 

 

Pierde Morena un diputado, Omar Castañeda se suma a Movimiento Ciudadano. El Coordinador de los 

diputados de MC dio la bienvenida a este legislador, quien dijo se ha caracterizado por su labor social 

en la región de la Laguna en Durango y desde San Lázaro ha sido un digno representante. 

https://drive.google.com/file/d/1k7IP-8xPWMruxXcD6_Nxkyu9MKzOZ-hq/view  

https://drive.google.com/file/d/1k7IP-8xPWMruxXcD6_Nxkyu9MKzOZ-hq/view
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Diputado Omar Castañeda renuncia a Morena y se pasa a 
MC 

 
El diputado federal Omar Castañeda renunció a la bancada de Morena para sumarse al grupo 
parlamentario de Movimiento Ciudadano en San Lázaro. 
En rueda de prensa, el coordinador de MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynes, informó lo 
anterior, destacó la trayectoria del legislador por Durango y le dio la bienvenida 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputado-omar-castaneda-renuncia-a-morena-y-se-pasa-a-
mc/1607192 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputado-omar-castaneda-renuncia-a-morena-y-se-pasa-a-mc/1607192
https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputado-omar-castaneda-renuncia-a-morena-y-se-pasa-a-mc/1607192
https://blobcore.pulsoslp.com.mx/images/2023/01/26/fnagkmqayaqbjwu-focus-0-0-696-423.jpg
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Diputado deja Morena y se suma a Movimiento Ciudadano 

 

 Omar Enrique Castañeda González, hasta hoy diputado federal de Morena, se sumó a la bancada naranja 

de Movimiento Ciudadano. En conferencia de prensa, el coordinador *Jorge Álvarez Máynez consideró 

que lo más difícil en la política es romper con el poder, porque la mayoría de las decisiones de esta 

naturaleza obedecen a intereses personales y a la conveniencia política, en razón de un proceso 

electoral. Por ello, aseveró que lo que se anunció es un asunto de convicción de alguien que decide 

romper con el poder, no para irse al poder. Por su parte, Castañeda González refrendó que se suma para 

hacer realidad el cambio en México. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFDGAuNvOnfv2qA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212572&parId=75

F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFDGAuNvOnfv2qA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212572&parId=75F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFDGAuNvOnfv2qA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212572&parId=75F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp
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Morena pierde un escaño en San Lázaro: Omar 
Castañeda anunció su incorporación a 

Movimiento Ciudadano 
  

 

 

 

 

 

 

 

 
El diputado federal Omar Enrique Castañeda González anunció su renuncia a la bancada de Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena) en San Lázaro para “saltar” al grupo parlamentario de Movimiento 

Ciudadano (MC). 

 

Fue la mañana de este jueves 26 de enero que el diputado federal anunció de manera oficial, en una 
conferencia de prensa llevada a cabo en las oficinas del CEN del partido naranja, su renuncia a Regeneración 
Nacional y su inmediata incorporación a MC. 
 
Asimismo, a través de su cuenta oficial de Twitter, el ahora ex morenista presumió su nueva institución 
política con un breve mensaje: “Llegó la hora del movimiento”. Junto a la publicación, Omar Castañeda 
compartió una fotografía a lado del coordinador de los Diputados Federales de esta fuerza política, Jorge 
Álvarez Máynez, y con el dirigente nacional de MC, el senador Dante Delgado. 
 
Por su parte, el líder de la bancada emecista en San Lázaro, Jorge Álvarez Máynez, dio la bienvenida al 
nuevo integrante de Movimiento Ciudadano, personaje que, dijo, se ha caracterizado por su trabajo en la 
región de la Laguna en el estado de Durango. 
 
“Gracias amigo, unidos en movimiento por la gente, por Durango y por México”, le respondió minutos después 
Castañeda González. 
 
En otra publicación, Álvarez Máynez destacó que con la incorporación de Omar Castañeda, el partido naranja 
se convertirá en la mejor alternativa para Durango, pues aseguró que al crecimiento logrado en 2020 bajo el 
liderazgo Martín Vivanco y Paty Flores Elizondo, “se suma el liderazgo progresista más relevante de la 
Laguna”. 

  
Morena pierde un escaño en San Lázaro: Omar Castañeda anunció su incorporación a Movimiento Ciudadano - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/26/morena-pierde-un-escano-en-san-lazaro-omar-castaneda-anuncio-su-incorporacion-a-movimiento-ciudadano/
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El diputado Omar Castañeda deja la bancada de 

Morena y se suma a Movimiento Ciudadano 

 

 

 

 

 

 

 
El diputado federal Omar Castañeda González confirmó su renuncia a la bancada de Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena) para sumarse a las filas de Movimiento Ciudadano. 

 

Fue Jorge Álvarez Máynez, coordinador de la bancada naranja en San Lázaro, quien dio la bienvenida a 

Castañeda González vía redes sociales. 

 

"La bancada Naranja está creciendo. Bienvenido, @Omarecastail, quien se ha caracterizado por su labor 

social en la región Laguna de Durango, y desde San Lázaro ha sido un digno representante, es uno de los 

más productivos de la legislatura", dijo Álvarez Máynez. 

 

Por su parte, Omar Castañeda saludó a su nuevo partido político en redes sociales, así como imágenes de 

la conferencia de prensa donde aparece junto a los legisladores de MC. 

 

 
Le député Omar Castañeda quitte le banc de Morena et se rend au Movimiento Ciudadano (dayfr.com) 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://news.dayfr.com/nouvelles/1528748.html
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Cuánto ganó Movimiento Ciudadano al 
robarle un diputado federal a la 4T  

 

El diputado federal por Durango, Omar Enrique Castañeda González, dejó las filas de Morena 
y la 4T para incorporarse a la bancada de Movimiento Ciudadano en San Lázaro. 

Con la integración de Castañeda González, Movimiento Ciudadano llegó a 26 legisladores, lo 
cual les asegurará su lugar en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión para el próximo 
receso en el periodo. 

Esto debido a que en tres ocasiones consecutivas, Morena ha excluido a Movimiento Ciudadano 
para formar parte de la Comisión Permanente, encargada de dar trámite a los asuntos del 
Congreso durante los recesos. 

La Comisión Permanente está compuesta por 37 legisladores de los cuales 19 son de la Cámara 
de Diputados y 18 senadores. Sus integrantes deben ser designados durante la última sesión de 
cada periodo ordinario, mediante voto secreto que emitan los legisladores de las respectivas 
cámaras. 

Cuánto ganó Movimiento Ciudadano al robarle un diputado federal a la 4T - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/26/cuanto-gano-movimiento-ciudadano-al-robarle-un-diputado-federal-a-la-4t/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; EL PESO MEXICANO ES UNA DE LAS DIVISAS MÁS FUERTES Y EMPATA CON EL FRANCO 

SUIZO 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, destacó la fortaleza del peso mexicano con relación al dólar, así como los resultados positivos 

en la recaudación de ingresos durante el primer mes del año. El presidente Lopez Obrador puntualizó que el peso mexicano es una de las 

divisas más fuertes y empata con el franco suizo ante una apreciación del 7.6 por ciento en lo que va de este sexenio. Al 25 de enero, los ingresos 

tributarios alcanzaron un monto de 432 mil 211 millones de pesos, cifra que, en términos reales, se ubica 5.5 por ciento arriba de lo observado 

en el mismo periodo del año anterior, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Lo más importante de todo es la 

justa distribución de la riqueza; los técnicos suavizan esto diciendo la justa distribución del ingreso, no. Lo más importante es la justa distribución 

de la riqueza, es decir, luchar en contra de la desigualdad. Lopez Obrador reiteró que su gobierno tiene presupuesto garantizado para atender 

casos de interés público y de derechos humanos. Todo lo que se necesita para hacer justicia y proteger derechos humanos no tiene límite en el 

presupuesto. Se está invirtiendo, miles de millones de pesos en justicia y reparar daños. Seguimos con el rescate de mineros, solo esos dos 

proyectos implican una inversión de 4 mil millones de pesos, los de Pasta de Conchos y ahora Sabinas, Coahuila, y se está trabajando; otros 

gobiernos no hubiesen hecho eso. Aseguró que si hiciera falta más recursos y de esto que se está obteniendo por decomisos se puedan destinar 

a este propósito, se hace. No hay ningún problema, porque nada humano no es ajeno y lo más importante de este gobierno es hacer justicia y 

lo estamos haciendo. El presidente López Obrador negó que el llamado Plan B” en materia de reforma electoral ponga en riesgo la elección de 

este año y el 2024, como lo señalaron los consejeros electorales Lorenzo Córdova y Ciro Murayama. Los que ponen en riesgo la elección son 

ellos. Están usando esto de bandera para hacer politiquería porque no hay ningún problema. Que se vayan a engañar a otra parte, lo que quieren 

es seguir atacándonos. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; RICARDO MONREAL SI ASISTIRA A REUNION PLENARIA CON DIPUTADOS 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en San Lazaro, confirmó que Ricardo Monreal, líder de la 

bancada de Morena en el Senado, sí asistirá a la reunión plenaria prevista en San Lázaro para el próximo 30 de enero. Se había dado a conocer 

la agenda de la reunión plenaria de Morena en la Cámara de Diputados donde destacaba la ausencia de Ricardo Monreal, contrastando con la 

asistencia de Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López. Ignacio Mier confirmó la asistencia de Monreal a la reunión 

plenaria: Vamos a tratar la ruta de los pendientes legislativos que impulsamos desde la 4T. Desde hace unos días he estado en comunicación 

con el senador Ricardo Monreal Avila. Nos acompañará a la Reunión Plenaria de Diputados de Morena este lunes 30 en Cámara de Diputados. 

La reuniones plenarias de los diputados y senadores de Morena que tendrá la participación de los cuatro morenistas que ya han levantado la 

mano para buscar la candidatura presidencial fue calificado como una pasarela de “corcholatas”. Los próximos 30 y 31 de enero los morenistas 

verán desfilar a los cuatro principales aspirantes que buscan suceder al presidente Andrés Manuel López Obrador. En el encuentro se planea 

perfilar la agenda a impulsar en el próximo periodo ordinario de sesiones que inicia este 1 de febrero, donde el llamado “plan B” en el Senado 

será la prioridad de la bancada encabezada por Ricardo Monreal. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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LORENZO CÓRDOVA; CRITICÓ LA APROBACIÓN DEL LLAMADO “PLAN B”, ADVIRTIÓ QUE SERÁN IMPUGNADAS EN LA SUPREMA 

CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN  

 

El Consejero Presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, sostuvo que el “plan B” de reforma electoral implica 

una constelación de violaciones constitucionales que podría poner en riesgo la organización del proceso federal 2024, ya que altera el método 

para la instalación de casillas y su integración ciudadana, con el cual se mantiene el riesgo que el conteo de los sufragios genere incertidumbre. 

Señaló que la modificación de las leyes en materia electoral y de comunicación social implican la transgresión a tres elementos: uno, la 

intervención del poder en los órganos electorales, vulnerando su autonomía e independencia; dos, la eliminación del Servicio Profesional Electoral 

Nacional que da garantía a la organización de las elecciones y la estructura permanente del INE que permite día a día conocer a la población y 

al territorio, porque todo el tiempo está en contacto con el entorno del país y; en tercer lugar, las condiciones de equidad en la contienda. Destacó 

que la presencia territorial es indispensable porque se requiere que el personal sea de la zona y una elección no se construye de la noche a la 

mañana, como lo pretende la reforma electoral, por lo que se pone en riesgo que no se instalen casillas y que el personal sea capacitado de 

manera adecuada como hoy lo hace el INE. Subrayó que actualmente el Servicio Profesional Electoral se compone de  2,571 integrantes que, 

con la entrada en vigor de la reforma, desparecería el 85% de esas plazas, quedando sólo 600 de ellas. Asimismo indico que el cambio en 

materia de comunicación social confunde libertad de expresión con propaganda política, ya que se permite que los gobernantes se entrometan 

en las elecciones, retrocediendo 15 años luego de la aprobación de reforma electoral en 2007, que les impuso candados. Lorenzo Córdova 

lamentó que los cambios no se aprueben como fruto del consenso político, ya que hubiera sido pertinente que las reglas de acceso al poder se 

hayan pactado, que sirvieran para mejorar el actual modelo electoral y que haya partido de un diagnóstico con cifras y datos duros sobre el 

sistema. Criticó la aprobación del llamado “plan B”, cuya entrada en vigor es inminente y advirtió que serán impugnadas en la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación por el INE, así como por diversos institutos políticos que ya lo han anunciado, con lo cual pueden ocurrir dos cosas: que 

sean validadas o revocadas por la Corte.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; SRE Y ARCHIVO GENERAL DE LA NACIÓN PRESENTAN MICROSITIO SOBRE EL PABELLÓN DE 

MÉXICO EN LA EXPO 2020 DUBÁI 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, informo que la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), en colaboración 

con la Oficina para la Memoria Histórica de México del Archivo General de la Nación, presentaron el micrositio sobre el Pabellón de México en 

la Expo 2020 Dubái, en el repositorio digital “Memórica, México, haz Memoria”, con el objetivo de generar una exposición virtual y divulgar la 

importancia de la participación de México en la Exposición Universal. La Exposición Universal se llevó a cabo en Emiratos Árabes Unidos, del 1 

de octubre de 2021 al 31 de marzo de 2022, donde se dieron cita 192 países para mostrar su arte, cultura y capacidad comercial a millones de 

visitantes, convirtiéndose en el epicentro para reavivar las conexiones humanas. Destacó que con la publicación de esta memoria histórica se 

podrá ver lo que México quiso proyectar durante la Expo 2020 Dubái, un país que tiene confianza en sí mismo, que tiene un gran valor cultural y 

tecnológico, y que tiene aspiraciones a una presencia mundial en expansión. México ha recobrado una confianza renovada en sí mismo y sus 

posibilidades y es lo que estamos mostrando al mundo. El embajador de los Emiratos Árabes Unidos en México, Ahmed Almenhali, reconoció 

la labor de México durante la Expo 2020 Dubái para difundir la riqueza cultural del país al mundo; asimismo, agregó que la importante relación 

bilateral entre ambos países se vio fortalecida con esta participación. Cabe destacar que el Pabellón de México en la Expo 2020 Dubái obtuvo el 

primer lugar en la categoría “Diseño Interior”, reconocimiento otorgado por el Buró Internacional de Exposiciones Universales.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; SE REUNE CON AUTORIDADES Y EMPRESARIOS DE DURANGO 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, recibió a autoridades y empresarios del estado de Durango, quienes le 

presentaron un proyecto de inversión para la construcción de una fábrica de fertilizante nitrogenado (urea) que se llevará a cabo en el municipio 

de Lerdo de esa entidad. Los asistentes expusieron al titular de la dependencia la importancia de contar con esta inversión que generará más de 

2 mil 800 empleos en la edificación del inmueble, así como beneficios para las empresas locales en servicios de construcción. Permitirá contar 

con puestos de trabajo altamente cualificados y remunerados, posicionarse en el mercado agrícola y ofrecer mantenimiento constante a la 

infraestructura ferroviaria y vial. El secretario de Gobernación destacó que la inversión en fertilizantes en el país contribuirá a consolidar la 

autosuficiencia alimentaria, sobre todo, si se brinda apoyo a pequeños productores y campesinos. Los asistentes se congratularon de este 

encuentro y afirmaron que se trató de una reunión muy productiva entre los tres órdenes de gobierno y la iniciativa privada. Estuvieron presentes, 

el jefe de Gabinete, Fernando Rosas Palafox; el subsecretario de Desarrollo Económico, Arturo Ortiz Galán; y el director de Comercio Exterior, 
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Yoseff Espino Andrade; así como el alcalde de Lerdo, Homero Martínez Cabrera. Por parte de la empresa de fertilizantes, el miembro de la 

Junta Directiva, Jeroen Visser; el gerente de Nuevos Proyectos, Thomas Berkvens; y el asesor jurídico, Raúl Galindo; los empresarios 

Fernando Padilla Farfán, Guillermo Murra Marroquín y Alfredo Herrera Deras. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM: SI ES NECESARIO HABRÁ MAYOR AUSTERIDAD PARA INVERTIR MÁS EN EL METRO 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, en el marco de los incidentes que han tenido lugar en el Sistema de Transporte 

Colectivo (STC) Metro, afirmó que aumentará la austeridad de la capital para designar más presupuesto al transporte, si es necesario. Si hay 

carencias en algunos lugares pues evidentemente mejora la distribución de los recursos en el Metro, y ya lo hemos dicho si es necesario más 

recursos pues vamos a hacer una austeridad mayor en la Ciudad para que el Metro los tenga.  Claudia Sheinbaum aprovechó para volver a 

negar que se haya disminuído la inversión en el Metro y señaló que los proyectos en los que actualmente su gobierno está invirtiendo, tal como 

la Línea 1 y Metro Energía, así como nuevos proyectos en puerta como la remodelación de las escaleras de la Línea 7, en donde se presentó el 

último hecho. Afirmó que si hay corrupción en el STC, la Contraloría General debe atenderlo. Recalcó que la Fiscalía tanto en el caso de María 

Ángela desaparecida en la CDMX y encontrada en el Estado de México, como de los incidentes en el Metro, está haciendo su trabajo 

correctamente. En el caso del Metro ya lo habíamos determinado previamente, para poder generar mejores condiciones para la compra, muchas 

veces la compra se hace mucho más tarde, no necesariamente que haya un problema de corrupción, pero si lo hay que la Controlaría lo determine 

o si se encuentra tiene que ser sancionado, pero muchas veces se debe a inercia en la administración que se debe de romper. 

 

DELFINA GÓMEZ; EXISTEN LAS BASES PARA TERMINAR CON LA CORRUPCIÓN EN EDOMEX 

 

La precandidata única de MORENA a la gubernatura del Estado de México, la maestra Delfina Gómez, afirmó que el movimiento está imparable 

y con la oportunidad más importante de acabar con la corrupción y las malas prácticas. Al evento asistieron 3 mil militantes y simpatizantes de 

los tres partidos, ahí Delfina Gómez afirmó que con el apoyo de los partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y del Trabajo (PT), se fortalece 

el movimiento: Con ellos coincidimos en el compromiso moral de decir ya basta a tanta corrupción y abuso. Hoy tenemos la gran oportunidad del 

cambio. Delfina Gómez indicó que existe un contexto ideal para visibilizar los problemas de la población. Estamos en un ambiente propicio 

porque todos tenemos esta gran oportunidad de acabar con los problemas, y no la podemos desaprovechar.  Reconozco el compromiso que han 

hecho nuestros liderazgos de MORENA, del Partido Verde y del Trabajo por sumar esfuerzos por ese cambio verdadero. Por su parte la maestra 

Martha Guerrero, dirigente estatal de MORENA, dijo que el movimiento está más firme y caliente que nunca en Los Reyes, caminando y tocando 

puertas de la militancia y simpatizantes porque necesitamos recuperar dignidad y justicia para nuestras calles, y eso es posible con una mujer 

libre, sencilla, pero sobre todo con sensibilidad de escuchar a los morenistas. Con su tradicional chaleco guinda y acompañada por José 

Couttolenc, dirigente del Partido Verde en el Estado de México, la maestra Delfina Gómez, expresó su agradecimiento a la militancia. 

DIPUTADA FEDERAL YADIRA MARCOS; CONVOCA A LA PLENARIA DE MORENA 

 

La diputada federal Yadira Marcos, junto con los diputados de Sinaloa, Olegaria Carrazco, Nabetse Arellano, Fernando García, está 

convocando para dar a conocer la realización de la Plenaria del Grupo Parlamentario de Morena, la cual se realizara en la Camara de Diputados, 

el lunes 30 de enero, donde participaran Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adan Augusto Lopez Hernandez y Ricardo Monreal. El 

martes 31 de enero van al Estado de Mexico, con Delfina Gómez precandidata única de MORENA a la gubernatura del Estado de México. Los 

temas: Agenda Legislativa.  

 

MARKO CORTÉS; PONER LOS CIMIENTOS EN TAMAULIPAS PARA EL 2024 CON PRÓXIMA ELECCIÓN 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, pidió a los tamaulipecos salir a votar por Imelda Sanmiguel, candidata a Senadora, 

para generar el equilibrio que requiere el estado, cuidar al país y poner los cimientos para la elección que se tendrá en 2024, donde se elegirán 

presidentes municipales y diputados locales. Con esto, mandaremos un mensaje de que a Tamaulipas se les respeta, pero particularmente a 

sus ciudadanos. Imelda ha mostrado ser una mujer valiente, echada para adelante, que puede representarlos muy bien en el Senado de la 
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República. Pero también quiero destacar la presencia de Gina, compañera de fórmula que está haciendo un buen equipo. Marko Cortés planteó 

que el reto principal de esta elección es lograr la participación. Expuso que es en el Senado y en la Camara de Diputados donde se defiende la 

patria, donde dijimos el INE no se toca, donde se le da voz a quienes no son escuchados y donde se tiene que defender lo que merece 

Tamaulipas. Asimismo aseguró que Imelda va a defender los intereses de todas y todos, y hará que su voz se escuche, porque el poder absoluto 

sin contrapesos y equilibrios corrompe absolutamente. Amigos defiendan su presente, defiendan su futuro. Señoras, señores, defiendan a sus 

hijos, a ustedes mismos, México requiere contrapesos y equilibrios y hoy la coalición Va por México se ha comprometido en el 2024 cambiar el 

rumbo de México, lo vamos a hacer y este es un primer paso. 

 

JESÚS ZAMBRANO; PRD ALISTA SU PLENARIA PARA EL SEGUNDO PERIODO DE SESIONES 

 

Las bancadas perredistas de la Cámara Alta y Baja, en el marco de la Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario del PRD, alistan los últimos 

detalles para dar inicio al segundo año de sesiones del segundo año legislativo de la LXV Legislatura, dónde se impulsarán siete temas de 

interés. Durante el programa, se contempla que el sábado 28 de enero se den cita, en Ixtapan de la Sal, Estado de México, los coordinadores 

parlamentarios del Congreso de la Unión, Miguel Ángel Mancera y Luis Espinosa Cházaro; acompañados de la Dirección Nacional Ejecutiva 

a cargo de Jesús Zambrano Grijalva, además de la precandidata a gobernadora del Estado de México, Alejandra del Moral, el diputado local 

Omar Ortega Álvarez; así como diversos liderazgos del partido, senadores y diputadas y diputados que integran las bancadas, respectivamente. 

Las propuestas de trabajo en el Senado de la República, las líneas de atención se enfocarán en Justicia, Derechos Humanos, Trabajo, Salud, 

Género, Economía y Medio Ambiente. Quién abrirá las mesas de diálogo será Manlio Fabio Beltrones, que abordará puntos como relevantes 

sobre la conformación de un Gobierno de Coalición. En temas de Seguridad Pública Francisco Rivas Rodríguez, Director General del 

Observatorio Nacional Ciudadano de Seguridad, Justicia y Legalidad A.C., expondrá la importancia de proteger y fomentar la participación de la 

ciudadanía en la toma de decisiones, la deliberación pública y una mejor organización de las instituciones, con ello, se haría valer el imperio de 

la ley a través de la seguridad de las personas y el establecimiento de un sistema de justicia sólido. 

 

MIGUEL ÁLVAREZ; “PLAN B” ELECTORAL DAÑA LA FORTALEZA DEL MODELO DE COMUNICACIÓN POLÍTICA EN MÉXICO 

 

El representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ante el Comité de Radio y Televisión del Instituto Nacional Electoral (INE), Miguel 

Álvarez Alcázar, advirtió el daño al Modelo de Comunicación Política mexicano que provoca en la reforma electoral recién aprobada, llamada 

“Plan B”. Respecto al informe realizado por el INE sobre las posibles afectaciones que causaría la entrada en vigor de la reforma electoral, el 

representante del tricolor manifestó su preocupación por los cambios en los conceptos de propaganda gubernamental, pues permitirían que el 

gobierno de Morena influya en las elecciones desde el poder. Recordó que el Comité de Radio y Televisión surgió con el objetivo específico de 

luchar contra fuerzas fácticas que vulneraran la equidad en la contienda desde el poder. Sobre la presunta eliminación de algunas comisiones 

que conforman el Instituto, el representante priista subrayó que la tarea que realiza el Comité de Radio y Televisión es muy diferente a la que la 

narrativa oficialista ha dado, por lo que su desaparición no tiene sustento. Las funciones que realiza el Comité son específicas, de alta 

especialización y grado técnico, que no son parte de un capricho sino del Modelo de Comunicación Política de nuestro país. El representante del 

tricolor externó su confianza en que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) actuará y resolverá conforme a derecho los recursos 

presentados contra la reforma, y así evitar una regresión democrática que genere lagunas en materia de comunicación. Cabe mencionar que las 

y los legisladores de oposición en el Congreso continúan presentando recursos contra la reforma electoral, al considerar que la misma altera el 

principio de neutralidad en las contiendas electorales, vulnera la legalidad y atenta contra la Constitución. 

 

DIEGO VALADÉS; IMPARTIRA CONFERENCIA SOBRE DERECHOS HUMANOS EN CULIACAN SINALOA 

 

El colegio de Sinaloa extiende la invitación a la conferencia que impartirá el Dr. Diego Valades, sobre el tema “Politica y Derechos Humanos, el 

dia de hoy viernes 27 de enero, en el vestíbulo del colegio de Sinaloa. Diego Valades, ha sido Exprocurador de la Republica, Investigar de la 

UNAM y es un reconocido jurista; ha sido director del Instituto de Investigaciones Juridicas. 
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DR LUIS ARMANDO GONZALEZ PLACENCIA; CONSEJO NACIONAL DE LA ANUIES 

 

El Consejo Nacional de la Asociación Nacional de Universidades, atravez de las Instituciones de Educación Superior, ANUIES, hace un 

respetuoso llamado al H. Congreso del Estado Libre y Soberano de Sinaloa para que tenga en cuenta que, con fundamento en la fracción VII del 

artículo 3 constitucional, así como en la Ley General de Educación Superior, el tercer párrafo del artículo 2 de este último ordenamiento establece 

que: Ningún acto legislativo podrá contravenir lo establecido en la fracción VII del artículo 3 constitucional. Cualquier iniciativa o reforma a las 

leyes orgánicas referidas en este artículo deberá contar con los resultados de una consulta previa, libre e informada a su comunidad universitaria, 

a los órganos de gobierno competentes de la universidad o institución de educación superior a la que la ley otorgue autonomía y deberá contar 

con una respuesta explícita de su máximo órgano de gobierno colegiado. Con la más estricta consideración a su soberanía, el Consejo Nacional 

de la ANUIES exhorta a las y los diputados integrantes del poder legislativo del Estado de Sinaloa a honrar, como lo dispone la Constitución 

Política de los Estados Unidos Mexicanos, su obligación de respeto irrestricto a la autonomía de la Universidad Autónoma de Sinaloa y de la 

Universidad Autónoma de Occidente, y a abstenerse, por  tanto, de iniciar cualquier proceso de modificación a sus leyes orgánicas, más allá de 

lo mandatado por las normas citadas. "Al servicio y fortalecimiento de la educación superior". 

 

EEUU; SANCIONA AL VICEPRESIDENTE HUGO VELÁZQUEZ Y AL EXPRESIDENTE HORACIO CARTES DE PARAGUAY 

 

Estados Unidos sancionó al vicepresidente de Paraguay, Hugo Velázquez, y al exmandatario del país Horacio Cartes, quienes ya habían sido 

señalados por corrupción por Washington en los últimos meses. El Departamento de Estado de EE.UU. dijo que tomó la decisión de sancionarlos 

por su implicación en una corrupción sistemática que ha socavado las instituciones democráticas en Paraguay. Bajo esas sanciones, quedan 

congelados los activos financieros que los dos individuos pudieran tener en EE.UU. y además que se dirigen contra cuatro empresas controladas 

por Cartes: Tabacos USA Inc., Bebidas USA Inc., Dominicana Acquisition S.A., y Frigorifico Chajha S.A.E. Asi lo dio a conocer el Departamento 

de Estado, quien a su vez describió a Cartes como uno de los individuos más ricos de Paraguay y aseguró que, durante su Gobierno y en los 

años posteriores, incurrió en un patrón coordinado de corrupción, incluyendo sobornos a funcionarios y legisladores. Durante más de una década, 

Cartes aprovechó su riqueza adquirida ilegítimamente y su influencia para expandir su poder político y económico en las instituciones 

paraguayas. Cartes es el líder del oficialista Partido Colorado tras derrotar el año pasado en un proceso interno al actual gobernante, Mario 

Abdo Benítez, en el poder desde 2018. En lo que respecta a Velázquez, el Departamento de Estado afirmó que está involucrado extensamente 

en prácticas corruptas, incluyendo tráfico de influencias y sobornos. EE.UU. fue incluso más lejos y aseguró que, en su cargo de vicepresidente, 

Velázquez ha trabajado para interferir en procedimientos judiciales con el objetivo de protegerse a sí mismo y a otros socios criminales de 

cualquier investigación y ha amenazado a aquellos que podrían exponer su actividades criminales. El año pasado, el Gobierno estadounidense 

incluyó en su lista negra de corruptos a Cartes y Velázquez, de manera que tanto ellos como sus familiares cercanos tenían restringida la entrada 

a Estados Unidos. Según el Departamento de Estado, las sanciones de hoy muestran el compromiso de Estados Unidos para combatir la 

corrupción sistemática en Paraguay, reforzar sus instituciones democráticas y hacer que aquellos que han cometido crímenes rindan cuentas 

ante la justicia. 
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Entrevista / Jorge Triana Tena (Diputado - PAN) 

 

“Este ‘Plan B’ lo hemos denominado  ‘Plan B’ de venganza, de vergüenza porque lo que busca ya no es 

tripular o desaparecer al INE, como lo planteaba en su reforma que afortunadamente rechazamos en la 

Cámara de Diputados; lo que busca es sabotear el trabajo del INE, minar su trabajo despidiendo personal, 

recortando presupuesto, minando áreas internas e invadiendo atribuciones que son exclusivas del 

propio instituto, porque hay que recordar que el INE es un órgano constitucional autónomo”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Y4YtTAClRqDnz_GBLUgmmzu-QWoEXLzD/view  

https://drive.google.com/file/d/1Y4YtTAClRqDnz_GBLUgmmzu-QWoEXLzD/view
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Entrevista / Mario Rafael Llergo Latournerie (Diputado - Morena) 

 

“¿Qué realmente le duele al Consejo General del INE, que en esta iniciativa se plantea una reducción a 

la estructura administrativa? Es decir, se crea una Comisión de Administración que sustituye a la Junta 

General Ejecutiva que actualmente preside Lorenzo Córdova viéndolo en su carácter de Presidente del 

Consejo General del INE y el Secretario Ejecutivo y finalmente ellos son los que orientan el presupuesto 

y se crea una Comisión de Administración integrada por cinco consejeros”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZJJW6AHtALktD3yKS7ZyCW5MepwWk2Eh/view  

https://drive.google.com/file/d/1ZJJW6AHtALktD3yKS7ZyCW5MepwWk2Eh/view


 

LEGISLATIVO 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27/01/2023  

  

Mario Llergo acusa al INE de querer intimidar a los ciudadanos con el 

informe sobre Plan B 

 

El representante de Morena ante el INE, Mario Llergo, acusó al Instituto de querer meter miedo a los 

ciudadanos con su diagnóstico sobre los impactos del llamado Plan B. Llergo manifestó que el informe 

que presentó el INE se suma a los panfletos institucionales y otros, con fines de lucro, que han sido 

redactados desde el Consejo General o por alguno de sus integrantes. 

 

https://drive.google.com/file/d/1o0LFj-aenbOfm5WrcDJw9a6x6ia11QE1/view  

https://drive.google.com/file/d/1o0LFj-aenbOfm5WrcDJw9a6x6ia11QE1/view
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Plan B: presidente del Senado advirtió que 
se revisarán cambios a la Reforma Electoral 
 

 

 

 

 

 

 

 

Alejandro Armenta, presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, adelantó que en la 

primera semana que inicien las sesiones ordinarias del Pleno se dará inicio a un proceso revisorio a 

los cambios realizados en el llamado Plan B de AMLO de la Reforma Electoral realizados por la 

Cámara de Diputados. 

 

El periodo de receso del Congreso de la Unión termina el 31 de enero, por lo que la Comisión 
Permanente dejará de sesionar para dar paso a la reapertura del Senado y la Cámara de 
Diputados, de tal razón que las y los senadores deberán de atender los pendientes que les compete. 
 
En materia legislativa, es de carácter urgente terminar de aprobar la iniciativa promovida por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) en materia político-electoral, ya que su 
aprobación en el Congreso se ha visto afectada por múltiples revisiones y modificaciones que han 
aletargado la ratificación de ésta, por lo que el senador de Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) dijo que se tratará como prioritario. 
 
Durante su participación en una conferencia de prensa, recordó que el Plan B de AMLO guarda 

como objetivo final que el ejercicio de la democracia no sea a costos excesivos, pues, con el modelo 

actual, prevalece “un gran negocio y una circunstancia de dispendio burocrático para las 

instituciones”. 

 
Plan B: presidente del Senado advirtió que se revisarán cambios a la Reforma Electoral - Infobae 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/26/plan-b-presidente-del-senado-advirtio-que-se-revisaran-cambios-a-la-reforma-electoral/
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ENTREVISTA / LORENZO CÓRDOVA (CONSEJERO PRESIDENTE DEL INE) 

 

“Lo que ayer expresamos en este informe, un informe que me parece que es contundente, que no es un 

informe político, es un informe técnico, es un informe realizado por el órgano constitucionalmente 

determinado y recoge las opiniones de todo el personal, no es una opinión de 11 consejeros. El 

destazamiento del INE cumple con creces su función porque prácticamente mutila la capacidad operativa 

para que en el futuro podamos tener elecciones. Ayer fue una cosa muy curiosa porque algunos 

diputados que votaron a favor de la Reforma demostraron lo que ustedes dieron a conocer en diciembre 

pasado, que por las prisas de aprobar este Plan B en la Cámara de Diputados en menos de 3 horas, nadie 

en su capacidad podía haber leído esa reforma y ayer se demostró”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1DpaA63v1fXpZaQLsbzFMo9cgcgx4Sezj/view  

https://drive.google.com/file/d/1DpaA63v1fXpZaQLsbzFMo9cgcgx4Sezj/view
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Entrevista / Dania Ravel Cuevas (Consejera del INE) 

 

“Es muy preocupante lo que estamos viendo nosotros en este denominado Plan B, por eso justamente 

le pedimos a nuestras áreas técnicas que hicieran una revisión del impacto que podían tener estas 

modificaciones en la funcionalidad del Instituto y, derivado de ello, el día de ayer se presentó este 

informe con la finalidad de que pudiéramos tener y sobre todo también involucrar a la ciudadanía en 

esta deliberación pública, informada y razonada, en donde se diga con claridad qué es lo que está 

diciendo esta propuesta de reforma, que además pasó de manera fast track en la Cámara de Diputados 

y Diputadas, entonces hubo poco margen para que pudiera ser socializada. Es un tema mayor que 

involucra a la ciudadanía y puede tener repercusiones graves para la cotidianidad democrática del país”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1aeTOc-zCE7Qy1_W9qnGt6VSbhMiKAw_m/view  

https://drive.google.com/file/d/1aeTOc-zCE7Qy1_W9qnGt6VSbhMiKAw_m/view
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Adán Augusto ordenó "descuartizar al INE”; legisladores respondieron 

con obediencia: Córdova 

 

El consejero presidente Lorenzo Córdova sostuvo que fue el secretario de Gobernación, Adán Augusto 

López, el que ordenó “descuartizar y destazar” al Instituto Nacional Electoral, a lo que las y los 

legisladores respondieron con obediencia y disciplina. 

Córdova Vianello dijo en conferencia de prensa que en la reunión donde Adán Augusto López instruyó a 

las bancadas de Morena a avanzar con el Plan B tras el fracaso de la reforma constitucional, la orden fue 

destazar al instituto y acataron la orden con obediencia. 

“Hoy sabemos por testimonios que estuvieron presentes, que esa es la palabra que utilizó el titular de la 

política interior cuando a cabildear en el Senado que los legisladores de su partido votaran a favor de 

esta reforma fue ‘descuarticen al INE’, se dijo y lo hicieron o ‘destacen al INE’, para el caso es lo mismo. 

“Y como ya diismo, puede provocarse por primera vez, en el último cuarto de siglo que tengamos 

conflictos post electorales y que la paz pública se ponga en riesgo y que las elecciones no cumplan su 

función principal en una democracia, que la disputa por el poder político se resuelva en paz y sin 

violencia. De ese tamaño es la irresponsabilidad de quienes hoy, sin conocimiento, sin preguntar, eso sí 

con mucha obediencia y disciplina, han avanzado este plan para mutilar al INE”. 

Ante esto, el consejero Uuc-kib Espadas dejó claro que fue evidente que ante el fracaso de apoderarse 

el INE, la mayoría de Morena mutiló al instituto con este Plan B, pero no los mataron, por lo que advirtió 

que seguirán luchando por la democracia y haciendo valer los derechos de la ciudadanía. 

“Sí me preocupa mucho, más allá de que en Morena haya, reitero, muchos de mis excompañeros de 

militancia, algunos buenos amigos, a mí me preocupa mucho el producto legislativo que estamos 

enfrentando, no. Desde luego, no creo que el Instituto Nacional Electoral vaya a morir a partir de este 

proceso. 

“Efectivamente, al no poder tomar el control del Consejo General, para decirlo en castellano llano, al no 

poder apoderarse de la cabeza, la opción fue mutilar el cuerpo. Nos han mutilado, pero no estamos 

muertos. Esto significa mayores dificultades para el INE, pero no que el INE no vaya a cumplir sus tareas”. 

https://www.milenio.com/politica/adan-augusto-ordeno-descuartizar-ine-lorenzo-corodva 

  

https://www.milenio.com/politica/adan-augusto-ordeno-descuartizar-ine-lorenzo-corodva
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Realizan foro de análisis de ley general en materia de 
humanidades, ciencias, tecnologías e innovación en Jalisco 

 
Con el objetivo de presentar y dar voz a los miembros del ecosistema de innovación, ciencia y tecnología 
sobre los impactos que pudiera generar la aprobación de la propuesta de la Ley General en materia de 
Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación, se realizó un panel de análisis en presencia de 
senadores, diputados federales y locales, así como representes del sector privado y de la academia. Con 
este evento también se busca invitar al diálogo a las autoridades encargadas de aprobar dicha Ley, de la 
cual, el proyecto de iniciativa fue remitido el 13 de diciembre de 2022 a la Cámara de Diputados de la 
LXV Legislatura para su revisión y análisis. 
 
https://acustiknoticias.com/2023/01/realizan-foro-de-analisis-de-ley-general-en-materia-de-
humanidades-ciencias-tecnologias-e-innovacion-en-jalisco/ 
 

https://acustiknoticias.com/2023/01/realizan-foro-de-analisis-de-ley-general-en-materia-de-humanidades-ciencias-tecnologias-e-innovacion-en-jalisco/
https://acustiknoticias.com/2023/01/realizan-foro-de-analisis-de-ley-general-en-materia-de-humanidades-ciencias-tecnologias-e-innovacion-en-jalisco/
https://acustiknoticias.com/wp-content/uploads/2023/01/Disen%CC%83o-sin-ti%CC%81tulo-2-14.png
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Diputados ponen lupa en el programa La 

Escuela es Nuestra de la SEP 

 

 

 

 

 
 

Diputados de la Comisión de Educación en San Lázaro aprobaron solicitar una reunión con la titular de la 

Secretaría de Educación Pública (SEP), Leticia Ramírez Amaya, y la coordinadora nacional del programa La 

Escuela es Nuestra, Pamela López Ruiz; la cita es para revisar la correcta aplicación de las reglas de 

operación, así como la correcta aplicación del presupuesto en temas de rehabilitación de infraestructura y 

desarrollo académico como programas de estudio, capacitación docente y libros de texto sin homologar. 

 

La diputada presidenta de la Comisión de Educación, Flora Tania Cruz Santos de Morena, informó que se 

envió una solicitud a la SEP y al director del programa La Escuela Es Nuestra, para sostener una reunión de 

trabajo con las diputadas y los diputados de esta instancia. 

 

Por su parte, la diputada Sayonara Vargas Rodríguez, del PRI, comentó que existe preocupación por las 

reglas de operación de La Escuela Es Nuestra, ya que no coinciden con lo establecido por los legisladores, 

como la ampliación de horarios. 

 

Propuso que se realicen foros y mesas de trabajo, así como una reunión con el subsecretario de Educación 

Básica para saber por qué estas reglas de operación tienen un porcentaje mínimo de horario extendido. 

 

De igual forma, se busca dicha reunión para discutir los planes de estudio, ya que algunos maestros han 

manifestado que no cuentan con ellos, además de que existen libros de texto no aprobados, aunado a la falta 

de capacitación docente. 

 

Del Partido del Trabajo, la diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero, consideró que se respetan las 

reglas de uso de La Escuela Es Nuestra, a través de mejoras decididas por los Consejos de Participación de 

Padres de Familia, además de que la política ha cambiado, por lo que los programas tienen una 

transformación. 
Deputies put magnifying glass on the program The School is Ours of the SEP | California18 

https://california18.com/deputies-put-magnifying-glass-on-the-program-the-school-is-ours-of-the-sep/9176012023/
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Concluimos receso legislativo con broche de oro”: 

diputada Sayonara Vargas 

Así lo mencionó la legisladora federal representante de la sierra y la huasteca Hidalguense, Sayonara 

Vargas, en alusión a las dos propuestas que le fueron aprobadas por el pleno de las y los Diputados y 

Senadores integrantes de la Comisión Permanente del Honorable Congreso de la Unión durante los 

trabajos legislativos del periodo de receso que concluyó el pasado martes. 

 

https://hojaderutadigital.mx/concluimos-receso-legislativo-con-broche-de-oro-diputada-sayonara-vargas/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/concluimos-receso-legislativo-con-broche-de-oro-diputada-sayonara-vargas/
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Colectivo ‘Seguridad sin Guerra’ pide al Congreso cambiar normas de 

la Ley del Registro Nacional de Detenciones 
 

Un comunicado del colectivo de especialistas, instituciones y ciudadanos llamado “Seguridad Sin 

Guerra”, plantearon que la Corte “decidió validar la expansión del poder militar, pasando por encima de 

los controles civiles, al aprobar que las Fuerzas Armadas sean quienes registren las detenciones a su 

cargo, supliendo funciones que no le corresponden. 

“Hacemos un llamado al Congreso de la Unión a cambiar las normas de la Ley Nacional de Registro de 

Detenciones para dejar claro que las Fuerzas Armadas no son instituciones de seguridad pública y que, 

cuando de manera extraordinaria hagan tareas en la materia, deben sujetarse a las obligaciones que 

tiene cualquier autoridad civil”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAJvZcihbKKDw3c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212553&parId=75F

18D3264FEE48F%212538&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAJvZcihbKKDw3c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212553&parId=75F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAJvZcihbKKDw3c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212553&parId=75F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp
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Entrevista / Layda Sansores (Gobernadora de Campeche) 
 

“Lo que fue publicado por Proceso, que es lamentable, es falso de toda falsedad desde la primera letra 

hasta el último punto. Claro, uno entiende qué hay detrás, es evidente que está Proceso por delante, 

que da la cara y es una vergüenza, pero por otro lado está Alejandro Moreno porque ya conocemos su 

estilo, incluso hay unos apodos que él usa, que solo lo sabe Vladimir, el que está siempre pegado con él. 

“Que quede muy claro, nosotros no hacemos ese tipo… el león cree que todos son de su condición, todo 

lo que nosotros hemos publicado y que ya por lo pronto gané dos juicios, tanto el que presentó Ricardo 

Monreal como el que presentó el diputado José Flores, fallaron a mi favor asentando que no había 

espionaje porque no pueden comprobarlo, yo no espié, me llegan estas notas”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APcVUCD7d9tj5vo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%212568&parId=75F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APcVUCD7d9tj5vo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212568&parId=75F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APcVUCD7d9tj5vo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212568&parId=75F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp
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Entrevista / Gerardo Fernández Noroña (Diputado-PT) 

 

 “Hubo un comunicado de Mario Delgado a los compañeros y compañeras gobernadores y gobernadoras 

con cuatro nombres. Yo le dije: ‘Oye, está bien que la  Derecha me excluya, pero tú no me excluyas. El 

propio compañero Presidente me ha mencionado’. Me da mucho gusto, porque Mario Delgado es mi 

amigo, hemos tenido siempre una buena comunicación. Ya le mandé un mensaje diciéndole que le 

reconocía y le agradecía su respuesta. Muy bien, la verdad, no esperaba menos. No puede ser el equipo 

de Morena el que haga la encuesta, yo creo que tiene que ser una muestra que puedas auditar y abierta 

a la población”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKbu9RmXY8VswyQ&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21501&parId=r

oot&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKbu9RmXY8VswyQ&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21501&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKbu9RmXY8VswyQ&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21501&parId=root&o=OneUp
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Fernández Noroña reclama a Mario Delgado que no aparezca como corcholata 

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del Partido del Trabajo, envió una carta pública al dirigente 

nacional de Morena, Mario Delgado, en la que le pide ser incluido en la lista de aspirantes a la Presidencia 

de la República. Noroña reclamó que su nombre no aparezca entre los precandidatos cuando el propio 

Presidente lo ha mencionado entre los aspirantes. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFS92yBVvPrSM8M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212543&parId=75

F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFS92yBVvPrSM8M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212543&parId=75F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFS92yBVvPrSM8M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212543&parId=75F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp
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Intenta Morena tumbar plenaria del PAN; INE no ve 
elementos 

 
El partido Morena intentó tumbar la sesión plenaria de los diputados federales del PAN celebrada en 
Tampico, al considerarlo un evento violatorio de la equidad del proceso extraordinario para elegir 
senador. Sin embargo, el INE desechó la queja por falta de elementos. 
Ante ello, la presidenta del Consejo del INE en el Distrito 08, María de la Luz Espinosa, convocó a una 
sesión virtual extraordinaria de carácter urgente la noche de este miércoles, que se tenía previsto 
transmitir en redes sociales pero al final fue privada. 
En dicha reunión, se dijo que personal del INE acudió en dos ocasiones a la sede del evento en Tampico, 
pero no se les permitió el acceso, respondiendole que solo se trataba de una junta de trabajo de la 
bancada panista en San Lázaro. 
 
https://www.milenio.com/politica/ine-desecho-queja-cancelar-sesion-plenaria-pan-tampico 
 
 

https://www.milenio.com/politica/ine-desecho-queja-cancelar-sesion-plenaria-pan-tampico
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Comisión de Asuntos Frontera Sur realizará cuatro 

parlamentos abiertos para analizar la ley de caficultura 

La Comisión de Asuntos Frontera Sur, que preside el diputado Ismael Brito Mazariegos (Morena), 

anunció que realizará cuatro ejercicios de parlamento abierto, en los que se prevé recabar opiniones 

de productores, intermediarios y comercializadores expertos y autoridades, con el fin de enriquecer el 

análisis de la iniciativa de Ley de Caficultura. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-asuntos-frontera-sur-realizara-cuatro-parlamentos-abiertos-para-analizar-la-ley-de-

caficultura/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-asuntos-frontera-sur-realizara-cuatro-parlamentos-abiertos-para-analizar-la-ley-de-caficultura/
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-asuntos-frontera-sur-realizara-cuatro-parlamentos-abiertos-para-analizar-la-ley-de-caficultura/
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Urgen fomentar el crecimiento de la industria marítima; en 
México ni siquiera se cuenta con buques de altura 

 
El presidente de la Comisión de Marina, diputado Jaime Martínez López (Morena), informó que se trabaja 
en una iniciativa para expedir la Ley de Desarrollo y Fomento de la Industria Naval, que busca ligar el 
desarrollo del transporte marítimo con esa industria. 
Refirió que no se tienen buques, salvo los de cabotaje y offshore, en la Sonda de Campeche, pero con 
“los de altura, no se cuenta”, todo depende del transporte marítimo internacional, con otras banderas, 
por lo que en la iniciativa se propone que los barcos porten la bandera mexicana. 
 
https://diarionoticiasweb.org/urgen-fomentar-el-crecimiento-de-la-industria-maritima-en-mexico-ni-
siquiera-se-cuenta-con-buques-de-altura/ 
 
 

https://diarionoticiasweb.org/urgen-fomentar-el-crecimiento-de-la-industria-maritima-en-mexico-ni-siquiera-se-cuenta-con-buques-de-altura/
https://diarionoticiasweb.org/urgen-fomentar-el-crecimiento-de-la-industria-maritima-en-mexico-ni-siquiera-se-cuenta-con-buques-de-altura/
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Piden diputadas y diputados de Morena a autoridades de 

Colima y Michoacán reforzaron acciones para localizar con 

vida a los activistas Ricardo Lagunes y Antonio Díaz 

Las diputadas Érika Vanessa del Castillo Ibarra, Evangelina Moreno Guerra, Andrea Chávez Treviño y el 

diputado Alfredo Vázquez Vázquez, integrantes del Grupo Parlamentario de Morena, presentaron un 

punto de acuerdo para exhortar a las fiscalías de los estados de Colima y Michoacán a reforzar las 

acciones para localizar con vida al defensor de derechos humanos, Ricardo Arturo Lagunes Gasca, y 

Antonio Díaz Valencia, líder de la comunidad indígena de Aquila, Michoacán, desaparecidos el pasado 

15 de enero. 

 

https://edomexaldia.com/piden-diputadas-y-diputados-de-morena-a-autoridades-de-colima-y-michoacan-reforzaron-acciones-

para-localizar-con-vida-a-los-activistas-ricardo-lagunes-y-antonio-diaz/ 

 

 

 

https://edomexaldia.com/piden-diputadas-y-diputados-de-morena-a-autoridades-de-colima-y-michoacan-reforzaron-acciones-para-localizar-con-vida-a-los-activistas-ricardo-lagunes-y-antonio-diaz/
https://edomexaldia.com/piden-diputadas-y-diputados-de-morena-a-autoridades-de-colima-y-michoacan-reforzaron-acciones-para-localizar-con-vida-a-los-activistas-ricardo-lagunes-y-antonio-diaz/
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Avala Comisión dos opiniones a iniciativas en 
materia de competitividad e inclusión 

financiera de las mujeres 
 

Boletín No.3581 

Avala Comisión dos opiniones a iniciativas en materia de competitividad e inclusión financiera de las mujeres 

En su decimosexta reunión ordinaria, que se realizó de manera virtual, la Comisión de Igualdad de Género, que preside la 

diputada Julieta Vences Valencia (Morena), aprobó dos opiniones a iniciativas en materia de productividad, competitividad 

y de inclusión financiera. 

La primera, aprobada por 29 votos, se refiere a la iniciativa con proyecto de decreto por el que se reforman diversas 

disposiciones de la Ley para Impulsar el Incremento Sostenible de la Productividad y la Competitividad de la Economía 

Nacional, suscrita por la diputada María del Rocío Corona Nakamura, del PVEM. 

La segunda opinión avalada por 28 votos a favor es a la iniciativa con proyecto de decreto por el que se reforman diversas 

disposiciones de la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, en materia de inclusión 

financiera con perspectiva de género, presentada por la diputada Laura Imelda Pérez Segura, de Morena. 

La diputada Vences Valencia explicó que en ambas opiniones se coincide que el fin es la inclusión de las mujeres en el 

sistema financiero del país y la implementación de políticas adecuadas que se necesitan, por lo que estas deberán cerrar 

cada vez más las brechas de género y la desigualdad, permitiendo se integren al sector laboral formal, ya que muchas de 

ellas se dedican a la informalidad y el autoempleo, sin que ello les dé garantías como seguridad social y el acceso a la 

vivienda, además de créditos. 

Subrayó que son las mujeres quienes enfrentan mayores desafíos y menores expectativas, pues su principal financiamiento 

es mediante recursos propios, ya que el 63 por ciento lo hace con ahorros y ventas que realizan, y solo un 17 por ciento se 

acerca a pedir un crédito, pero a falta de garantía de pago les es negado.  

“En materia de participación económica, liderazgo y emprendimiento seguimos preservando techos y paredes de cristal, 

algo que sigue día a día, una desigualdad estructurada en los servicios financieros”, precisó. 

Agregó que esto ayudará al tema de la violencia, pues muchas mujeres no abandonan a su agresor pues dependen de este 

económicamente al 100 por ciento, por lo que siguen dentro de sus hogares siendo violentadas. 
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A su vez, la diputada Judith Celina Tanori Córdova (Morena) comentó que el derecho de las mujeres a una vivienda es una 

condición que permite acercarse a la igualdad y autonomía para que la mujer no dependa del techo de sus pares masculinos. 

Planteó impulsar en todo el país el que se evite que sean las mujeres violentadas quienes deban salir de casa. 

“Las mujeres son propietarias únicamente del 35.3 por ciento de la vivienda en México, mientras que los hombres del 56, 

lo que habla de una desigualdad, por lo que se necesitan acciones afirmativas desde la legislación y en contra de la 

discriminación al momento de otorgar créditos”, dijo. 

Asuntos generales 

La diputada María Clemente García Moreno (Morena) felicitó a las y los integrantes de la Comisión “en donde todas 

trabajan a favor de las mujeres de México”; sin embargo, mencionó que aún existen temas pendientes, como los relativos a 

las mujeres de la diversidad sexual. 

Durante la reunión, la diputada Vences Valencia refrendó los trabajos que realizará la Comisión en favor de las mujeres y 

las adolescentes, pues existen muchas iniciativas y proyectos que se estarán desarrollando para el próximo periodo de 

sesiones, a fin de tener un marco normativo que garantice los derechos de todas y todos. 

 “Seguiremos trabajando para que sea una realidad y poco a poco lleguemos a la utopía de eliminar todo tipo de violencia 

de nuestro país”, subrayó. 
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Comisión de Asuntos Frontera Sur realizará 
cuatro parlamentos abiertos para analizar la 

Ley de Caficultura 
 

Participarán productores, expertos y autoridades 

Boletín No.3578 

 

Comisión de Asuntos Frontera Sur realizará cuatro parlamentos abiertos para analizar la 

Ley de Caficultura 

 

• Participarán productores, expertos y autoridades 

 

• Anunció que se llevará a cabo la Semana “Alma y Cultura del Sur de México” 

 

La Comisión de Asuntos Frontera Sur, que preside el diputado Ismael Brito Mazariegos (Morena), 

anunció que realizará cuatro ejercicios de parlamento abierto, en los que se prevé recabar 

opiniones de productores, intermediarios y comercializadores expertos y autoridades, con el fin 

de enriquecer el análisis de la iniciativa de Ley de Caficultura. 

Durante su reunión plenaria, Brito Mazariegos destacó la importancia de contar con la 

participación de legisladoras y legisladores de los estados productores de café, no sólo de 

Chiapas que genera 41 por ciento de la producción nacional, sino también de Michoacán y 

Veracruz. 

 

Explicó que los parlamentos abiertos se llevarán a cabo en Chiapas para sumarlos al trabajo de 

la Comisión y consensuar la iniciativa, con el propósito de que el proyecto avance y se enriquezca 

con la participación de todas y todos. 

 

Por otra parte, informó que a finales de marzo se organizará la Semana “Alma y Cultura del Sur 

de México”, que permitirá tener un momento de identidad con artesanos, artesanas, artistas, 

poetas y músicos de la región. “Recibirlos es muy importante, porque es un programa que nos 

une y vale la pena que participemos”. 
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Agregó que se buscará la asistencia de diputadas y diputados de diferentes estados, “queremos 

que brille el encuentro con nuestra gente y pueblos indígenas que quieren mostrar lo mejor de 

sí”. 

 

En la reunión también se hizo del conocimiento de la Comisión que se recibieron respuestas del 

Instituto Nacional de Migración a dos puntos de acuerdo. Uno, por el que se exhorta a fortalecer 

las acciones para agilizar y privilegiar los trámites de expedición de la Tarjeta de Visitante 

Regional (TVR) a visitantes de Guatemala con fines turísticos y comerciales. Se informa que a 

octubre de 2022 se habían documentado con esa tarjeta a 32 mil 997 personas migrantes de 

nacionalidad guatemalteca. 

 

La otra respuesta es sobre el uso e implantación de tecnologías de la información para contar 

con registros digitales que faciliten los trámites relativos a la TVR.  El Instituto señaló que se 

realizan visitas de supervisión en las 32 entidades federativas para verificar los estándares de 

atención y la instrumentación de nuevas tecnologías, así como el servicio que se brinda a las 

personas usuarias y a quienes transitan en contexto de migración. 

 

Además, se recibió una respuesta de la Comisión Nacional del Agua respecto a la previsión 

presupuestal a fin de dar continuidad al proyecto de protección de 4.6 kilómetros de bordo 

sobre la margen derecha del río Suchiate, desde el ejido La Maroma hasta la colonia Libertad, en 

Suchiate, Chiapas, para beneficio de más de 5 mil habitantes y protección de la frontera sur de 

México. 

 

En la reunión, el diputado Brito Mazariegos hizo un llamado a las y los integrantes de la Comisión 

para que a más tardar el 30 de enero, a las 14:00 horas, envíen sus comentarios a las 

observaciones de las auditorías practicadas en el ramo correspondiente a la segunda parte del 

ejercicio 2021, ya que la fecha límite para emitir la opinión es el 31 de enero. 
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Comisión anuncia foro sobre “Sustentabilidad 
en la ganadería, panorama, retos y 

oportunidades” 
 

Boletín No.3580 

Comisión anuncia foro sobre “Sustentabilidad en la ganadería, panorama, retos y oportunidades” 

En reunión ordinaria semipresencial, la diputada María del Refugio Camarena Jáuregui (PRI), presidenta de la Comisión 

de Ganadería, informó que en febrero se llevará a cabo el foro “Sustentabilidad en la ganadería, panorama, retos y 

oportunidades”. 

Puntualizó que el objetivo será analizar el panorama, retos y oportunidades que tiene el sector frente a la sustentabilidad y 

su producción a nivel mundial.  

Camarena Jáuregui expresó su confianza de que los planteamientos, opiniones y experiencias de productores, industriales, 

académicos, científicos y servidores públicos, serán de utilidad para impulsar mejores condiciones legales, presupuestales 

y de política pública para el ámbito ganadero. 

Mencionó que el foro está dirigido a las y los legisladores, productores, uniones, asociaciones industriales, asesores y a toda 

persona interesada en impulsar el mejoramiento de las actividades ganaderas desde una perspectiva sustentable.  

Por otra parte, dio a conocer que el Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria 

(CEDRSSA) de la Cámara de Diputados invitó a la Comisión de Ganadería a la mesa de análisis sobre desafíos sanitarios 

en la ganadería mexicana, que se realizará el miércoles 15 de febrero, de 10 a 12 horas, en el Auditorio Norte del edificio 

A del Palacio Legislativo.  

El objetivo, añadió, es analizar los desafíos sanitarios que enfrenta el sector, a fin de que las y los diputados tengan 

herramientas para considerar las modificaciones al marco legal que permitan promover prevención, gestión y control de las 

enfermedades que afectan a las especies ganaderas. 

Asimismo, informó que la encargada de la dirección general del CEDRSSA, Margarita Álvarez López, pidió a la Comisión 

participar como instancia convocante en la séptima edición del Premio Nacional “Dip. Francisco J. Múgica 2023”. 
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“La participación de la Comisión de Ganadería consistiría en el apoyo para la difusión continua a través de su micrositio y 

en las redes sociales de cada integrante de la Comisión”, apuntó. 

Comentó que en la junta directiva de la Comisión se aprobó incluir en el orden del día para la próxima reunión de 

Comisiones Unidas de Ganadería y Justicia, el proyecto de dictamen en sentido negativo de la iniciativa que reforma y 

adiciona los artículos 21 y 165 de la Ley Federal de Sanidad Animal y 419 Bis del Código Penal Federal, presentada por la 

diputada Carolina García Aguilar, del Partido Encuentro Social, en la LXIV Legislatura. 
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Avanza iniciativa para dar certeza jurídica a 

derechohabientes del Infonavit que se rezaguen en el pago 

de sus viviendas: Lilia Aguilar 

La diputada Lilia Aguilar Gil (PT), presidenta de la Comisión de Vivienda, informó que este órgano 

legislativo discutió y aprobó una iniciativa que reforma el artículo 49 de la Ley del Instituto del Fondo 

Nacional de Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), para dar certeza jurídica a derechohabientes de 

ese instituto que se rezaguen en el pago de sus viviendas, y no queden en estado de indefensión y 

vulnerabilidad. 

 

https://efekto10.com/avanza-iniciativa-para-dar-certeza-juridica-a-derechohabientes-del-infonavit-que-se-rezaguen-en-el-pago-

de-sus-viviendas-lilia-aguilar/ 

 

 

https://efekto10.com/avanza-iniciativa-para-dar-certeza-juridica-a-derechohabientes-del-infonavit-que-se-rezaguen-en-el-pago-de-sus-viviendas-lilia-aguilar/
https://efekto10.com/avanza-iniciativa-para-dar-certeza-juridica-a-derechohabientes-del-infonavit-que-se-rezaguen-en-el-pago-de-sus-viviendas-lilia-aguilar/
https://efekto10.com/
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Fernández Noroña ya es corcholata: Mario 

Delgado lo invitó participar en la encuesta 

presidencial 

 

 

 

 

 

 
Mario Delgado, presidente nacional de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), anunció 

que Gerardo Fernández Noroña, diputado federal por el Partido del Trabajo (PT), estará incluido en 

la encuesta morenista que definirá al candidato o candidata, tal como había solicitado el promotor de 

la llamada Cuarta Transformación (4T). 

 

A través de un video que difundió en redes sociales, Delgado Carrillo confirmó este jueves 26 de 

enero que Fernández Noroña envió una carta al partido en el que mencionó sus aspiraciones 

políticas para las elecciones de 2024 y que no le gustaba el camino que se vislumbraba, pues se 

daba preferencia a un puñado de políticos esto podría afectar la percepción pública. 

 

Y es que Morena había anunciado que, para definir al candidato que saldría del partido, se realizaría 

una encuesta abierta para que sea la ciudadanía (simpatizantes o detractores de la 4T; sin embargo, 

como el método aún no está definido y las declaraciones del presidente Andrés Manuel López 

Obrador (AMLO) apuntaban a favoritos, Noroña exigió que se le incluyera. 

 

En ese sentido, Mario delgado señaló que lo fundamental es la unión en la coalición Juntos 

Hacemos Historia (Morena, PT y PVEM), por lo que manifestó su confianza en que el sociólogo de 

la UAM continuará abonando al proceso de transformación de la vida pública de México: “Bienvenido, 

Gerardo. Eres nuestro amigo y siempre vas a estar con nosotros”. 

 
Fernández Noroña ya es corcholata: Mario Delgado lo invitó participar en la encuesta presidencial - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/27/fernandez-norona-ya-es-corcholata-mario-delgado-lo-invito-participar-en-la-encuesta-presidencial/
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Noroña reclamó a Mario Delgado por no 
considerarlo una corcholata: “Que mi 
amigo me excluya es injustificable”  

 

 

El diputado federal del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, “reclamó” al dirigente de 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Mario Delgado Carrillo, por no incluirlo en la lista de los 

aspirantes a la candidatura presidencial en las elecciones de 2024. 

El pasado miércoles 25 de enero, a través de una carta pública compartida en sus redes sociales, el 
fiel simpatizante de la llamada Cuarta Transformación (4T) solicitó al líder morenista ser considerado 
como otra de las “corcholatas” para suceder al presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), 
esto, derivado del documento enviado por Delgado Carrillo a gobernadores de su partido para que se 
incluya al senador Ricardo Monreal como aspirante presidencial. 

En su misiva, el legislador del PT reclamó que se le excluya de la lista de aspirantes, pues recordó que 
siempre ha manifestado su decisión por ser un contendiente a la candidatura presidencial por la 4T. 
Inclusive, señaló que el mismo mandatario federal ha mencionado su nombre como una de las 
posibles “corcholatas”. 

Noroña reclamó a Mario Delgado por no considerarlo una corcholata: “Que mi amigo me excluya es injustificable” - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/25/no-se-meta-companero-presidente-norona-pidio-a-amlo-no-intervenir-en-elecciones-2024/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/25/no-se-meta-companero-presidente-norona-pidio-a-amlo-no-intervenir-en-elecciones-2024/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/26/norona-reclamo-a-mario-delgado-por-no-considerarlo-una-corcholata-que-mi-amigo-me-excluya-es-injustificable/
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Reforma Electoral. Movimiento Ciudadano presenta acción de 
inconstitucionalidad 

 

CIUDAD DE MÉXICO (YULIA BONILLA).- La dirigencia nacional de Movimiento Ciudadano (MC) presentó una acción de 
inconstitucionalidad en contra del Plan B de Reforma Electoral, con lo que este proyecto impulsado por Morena y 
aliados ya suma seis recursos legales en su contra, presentados ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

Al igual que las acciones legales emprendidas por el resto de la oposición, fue únicamente en contra de las reformas a la 
Ley General de Comunicación Social y la Ley General de Responsabilidades Administrativas, que ya se encuentra 
publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) desde el 27 de diciembre de 2022. 

 

https://bit.ly/3Dj26V5  
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Entrevista / Luis Fernando García (Director de la Red en Defensa de los 

Derechos Digitales R3D) 
 

“A partir de otras solicitudes de Acceso a la Información que dirigimos a la Auditoría Superior de la 

Federación, obtuvimos documentos oficiales internos de la Sedena en donde la propia Secretaría 

reconoce que los contratos existen, que los montos existen, casi 140 millones de pesos solamente en  

2019 para adquirir este sistema y que el Ejército mintió.  

Con esas pruebas acudimos al INAI y el INAI hoy le ordena a la Sedena lo que le había supuestamente 

ordenado el Presidente hace más de 100 días, que es que lo entregue todo, que no son solamente los 

contratos sino todos los documentos relacionados al proceso de contratación e incluso el proceso de 

utilización de este sistema de monitoreo remoto de información adquirido a esta empresa que distribuye 

Pegasus de forma exclusiva en México”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFZSLvmhn8Qfmyg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212555&parId=75

F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFZSLvmhn8Qfmyg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212555&parId=75F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFZSLvmhn8Qfmyg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212555&parId=75F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp
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Solicitudes de transparencia exhiben ocultamiento de contratos 

Pegasus en Sedena 
 

La Secretaría de la Defensa Nacional niega a los ciudadanos la existencia de contratos relacionados con 

empresas que vendieron el programa Pegasus en México, aunque sí los tiene en sus archivos. 

La Red en Defensa de los Derechos Digitales (R3D) solicitó a la Sedena contratos y documentos asociados 

con la empresa Comercializadora Antsua, parte de la red de empresas que vendió el programa de 

espionaje en México. En su respuesta oficial, el Ejército negó tener los papeles; sin embargo, la 

organización obtuvo, vía transparencia, un oficio donde Sedena le respondió a la Auditoría Superior de 

la Federación que sí tenía esos documentos. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKABdQUB7WOQ7%5Fg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212552&parI

d=75F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKABdQUB7WOQ7%5Fg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212552&parId=75F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKABdQUB7WOQ7%5Fg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212552&parId=75F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp
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Comentario / Alfonso Zárate (Analista Político 

 

“Lo que me llama la atención es que el Presidente de la República mantiene un golpeteo permanente 

contra su universidad. Yo creo que esto se inscribe en esa obsesión del jefe del Ejecutivo por secuestrar 

o por alinear a todas las instituciones para plegarlas a su proyecto. Entonces, la autonomía de la UNAM 

le resulta incómoda. López Obrador es un hombre que repudia la libertad de cátedra, de expresión, de 

investigación y que se ha propuesto sustituir la pluralidad ideológica por un pensamiento único y 

convertir a la universidad en un núcleo de adoctrinamiento”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1p-7uIGxpH9qClQOjzWJJwkmJdDZV2p5l/view  

https://drive.google.com/file/d/1p-7uIGxpH9qClQOjzWJJwkmJdDZV2p5l/view
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Comité de Ética de la UNAM convoca a Yasmín Esquivel 

 

En referencia al asunto relacionado con la apropiación indebida de los textos de tesis presentados en 

1986 y 87, de Édgar Ulises Báez y Yasmín Esquivel, la presidenta del Comité de Ética de la UNAM, Elisa 

Speckman Guerra, comunicó a la Magistrada que, en términos de la legislación, será citada para que 

ofrezca los argumentos y pruebas que estime pertinentes, garantizando su derecho de audiencia y 

defensa. En tanto se fije la fecha de la convocatoria, la comisión podrá recibir documentos que la 

interesada considere oportunos remitir.   

 

https://drive.google.com/file/d/1D_63u2844NnDQ7g5cFbGKB2hLTp9sigq/view  

https://drive.google.com/file/d/1D_63u2844NnDQ7g5cFbGKB2hLTp9sigq/view
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Marko Cortés anuncia que pronto se convocará a los presidenciables 

del 2024 

 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, anunció que pronto serán convocados todos aquellos que 

busquen la candidatura presidencial de la oposición para 2024, con a sin militancia partidista, esto lo 

dijo en una reunión plenaria de los diputados panistas en Tampico. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALUIXaaC4iFHeAU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212551&parId=75F

18D3264FEE48F%212538&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALUIXaaC4iFHeAU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212551&parId=75F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALUIXaaC4iFHeAU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212551&parId=75F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp
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Entrevista / Beatriz Claudia Zavala Pérez (Consejera Electoral del INE) 

 

“Ayer nos presentaron las implicaciones que tendrían con esta reforma en todo el aspecto técnico 

operativo electoral, eso fue lo que conocimos ayer y el documento es amplio, detalla cada una de las 

áreas… podemos advertir de ahí  que hay una grave afectación a la calidad democrática de las elecciones, 

un serio atentado, una regresión en cómo hacemos nuestras elecciones en México que han garantizado 

y solventado los problemas del pasado y han dado condiciones de equidad con autoridades que tienen 

facultades para regular a todos los actores políticos, vigilar que se cumpla la ley, arbitrar las elecciones y 

tener un servicio profesionalizado”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1SZv1upluyEa8zo5VWeGdyDTIi5Buv1br/view  

https://drive.google.com/file/d/1SZv1upluyEa8zo5VWeGdyDTIi5Buv1br/view
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ENTREVISTA / CARLA HUMPHREY (CONSEJERA DEL INE) 

“Lo que nosotros estamos avizorando es un escenario en el que se recorta 85 por ciento de nuestro 

servicio profesional electoral; que desaparecen las 300 juntas distritales, la propia Constitución de 

nuestro país dice que nuestro país está dividido en distritos, en 300 distritos uninominales donde el INE 

tiene oficinas justamente para ello; se desaparecen buena parte de las vocalías, el trabajo del INE está 

en riesgo de actualización y de conformación del Padrón Electoral, de que los módulos de atención 

ciudadana se monten o se instalen en edificios públicos con lo cual yo veo un gran retroceso a los 70’s, 

ya que ni siquiera los datos personales de la ciudadanía que acude a credencializarse o actualizar su 

situación registral estarían protegidos”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAcbbE6%5Fzhu1CMY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212570&parId=

75F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAcbbE6%5Fzhu1CMY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212570&parId=75F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAcbbE6%5Fzhu1CMY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212570&parId=75F18D3264FEE48F%212538&o=OneUp
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Entrevista / Lorenzo Córdova (Consejero Presidente del Instituto 

Nacional Electoral) 

 

 “Hace 34 años las elecciones eran un problema, hoy ya no lo son. El llamado Plan B, por primera vez, al 

ser una reforma clara y abiertamente regresiva, pone en riesgo que puedan llevarse a cabo elecciones 

bien hechas y, con ello, pone en riesgo la paz pública en la disputa por el poder en el futuro. Por eso 

ayer, todos los consejeros, no uno ni dos, todos los consejeros le instruimos al Secretario Ejecutivo, que 

es el representante legal del instituto, que agote todas las instancias jurídicas y presente todos los 

recursos al alcance del Instituto Nacional Electoral, que seguramente estarán acompañados de decenas 

de miles de recursos de nuestros trabajadores, por un lado y de las ciudadanas y ciudadanos, 

colectivamente o de manera individual, que consideren que sus derechos políticos por esta reforma se 

ponen en entredicho”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1wjuU_UAayrppTbqTwbEiu5CdAvKHYf0Z/view  

https://drive.google.com/file/d/1wjuU_UAayrppTbqTwbEiu5CdAvKHYf0Z/view
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Entrevista / Luis Carlos Ugalde (Exconsejero del INE) 

 

“No se resuelve nada con la discusión del Presidente y el INE, quien va a resolver esto será la Corte, que 

en los próximos meses deberá decidir qué se puede y qué no de esta reforma electoral. El presidente del 

INE está subiendo el tono de forma innecesaria; ya sabemos que López Obrador es imprudente y 

polarizante; ya no hay que prestar atención a lo que dice. Va a decir cosas que no tienen sustento, no 

hay que hacerle caso, perdemos demasiado tiempo en eso; discutirlo, simplemente le hacemos el favor 

de polarizar más. Lo que deben hacer los consejeros del INE es mostrar los riesgos de la reforma, 

cabildear con los ministros de la Corte, dar la batalla jurídica, pero contestarle al Presidente ya es inútil”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1rj8Yl0JPLOIYytYkZ-FjgsSCF5IGR0eg/view  

https://drive.google.com/file/d/1rj8Yl0JPLOIYytYkZ-FjgsSCF5IGR0eg/view


 

COYUNTURA 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27/01/2023  

  

 

ENTREVISTA / UUC-KIB ESPADAS (CONSEJERO DEL INE) 

 

“Las relaciones entre la alianza gobernante y el INE nunca fueron buenas; sin embargo, hasta el momento 

en que nos eligen a nosotros se manejaban aceptando las bases legales institucionales y hasta 

presupuestales. La ruptura es el momento en el que el INE rechaza las candidaturas de Raúl Morón y 

Félix Salgado, una decisión a la que por cierto yo me opuse y que sigo pensando que fue un error, 

entonces esto es leído como una declaración de guerra y de ahí viene esta idea de que la verdadera 

democracia tiene que transitar por la destrucción del INE”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1xrJzQrscE_XYjUH4sXmCahXJyZ3xT1ze/view  

https://drive.google.com/file/d/1xrJzQrscE_XYjUH4sXmCahXJyZ3xT1ze/view
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El político de Zacatecas, suelta el sentir que lleva como actor de Morena, una vez que la cúpula 

partidista y el Tlatoani sexenal, levantaron veto en su contra, para considerarlo entre los aspirantes 

a la candidatura presidencial del partido oficial, a Presidencia de la República. 

Cual bagaje que registra en su ruta hacia el máximo cargo al que aspira un político en este país, de 

cualquier partido, el zacatecano, pareció estar en campaña total, por ese encargo sexenal, de no ser 

porque falta un año para considerarlo siquiera en precampaña. 

Su discurso, es de esos que, antaño, se dejaban escuchar en época de sucesión, en régimen 

neoliberal o conservador; en el de “transformación”, hay que decirlo, sólo tiene dos políticos-

políticos: el actual coordinador del grupo mayor en la sede del Paseo de la Reforma, número 135 y 

el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández. 

Con la diferencia que el ex gobernador de Tabasco, aún guarda sentimiento político que lleva 

dentro, y no suelta su personalidad, por un motivo: para no agraviar, o propiciar resquemores al 

jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, y con ello, caer de su gracia, y ocasionar que Andrés 

Manuel López Obrador, lo deje fuera de la candidatura presidencial. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL: “CORRECTO”, QUE INE PRESENTE CONTROVERSIA AL PLAN “B” ELECTORAL; IGNACIO 

MIER, DEBE ACLARAR SI ES PASANTE O TITULADO 
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El ex gobernador de Zacatecas, está en otro terreno; lo que hoy padece como aspirante a la 

Presidencia, por Morena, ya lo vivió, cuando anheló gobernar su estado natal, cuando Ernesto 

Zedillo, lo vetó para esa postulación, pero encontró puerta abierta en el PRD, hoy, Morena. 

O cuando en el 2018, el ex diputado federal, ex senador, ex delegado en Cuauhtémoc, aspiró a la 

jefatura del gobierno en CDMX, pero se atravesó la amiga del amigo y, éstos, ofrecieron a Claudia 

Sheinbaum Pardo, ese encargo; por los resultados que hoy tiene ella en esa responsabilidad, sus 

padrinos, han de estar arrepentidos, por lo que ello significa: que el primer domingo de junio en 

2024, Morena, llegue a perder la capital de país, por yerros en la conducción de la administración 

capitalina, con su ahijada. 

En este espacio, en tiempo y forma, cuando Ricardo Monreal presidió delegación Cuauhtémoc, 

ponderamos que el ex gobernador de Zacatecas, está cerca de Palacio Nacional, porque en el 

perímetro de esa alcaldía, está el emblemático inmueble, que representa en este país, el centro del 

poder. 

Ya con la “unción” partidista y del jefe máximo de Morena, como virtual precandidato, aspirante o 

suspirante -diría ese extraordinario politólogo, don Daniel Cosío Villegas, qepd-, a la Presidencia, el 

senador Monreal, se conduce en los eventos al que lo invitan, con ese carácter, cuidadoso en no 

violar leyes electorales. 

Ayer, en su visita a Nuevo León, ofreció conferencia magistral con el tema, Reforma Electoral y 

Sucesión Presidencial”, y con ese tono, se expresó en la amplia conferencia de prensa que ofreció a 

los medios locales y nacionales. 

Desde el título de su ponencia, el legislador de Morena, acotó a dos temas, su ponencia y sus 

declaraciones a los representantes de los medios. 

Del cúmulo de recursos inconstitucionales que presenta el bloque opositor en el Poder Legislativo 

contra el plan “B” en materia electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, Ricardo 
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Monreal, fue puntual, sin omitir controversia que alista presentar el Instituto Nacional Electoral, en 

Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

Reiteramos, chamba y más chamba que se amontona en los escritorios de los ministros, que tienen 

que resolver de manera expedita, dado proceso electoral en Coahuila y Estado de México, y el que 

se avecina próximo año. 

Complejos recursos inconstitucionales y controversias, en los cuales, el senador Ricardo Monreal, 

reconoce que en el Poder Judicial, son los que tienen esos asuntos. 

-“Quiere decir que aún falta tiempo por definir, porque la Corte en sus facultades y funciones puede 

declarar inválidas algunas normas o las cuatro leyes, por eso no podemos adelantar vísperas. 

¡Nadie!, sabe cómo va a quedar. ¡Nadie!, sabe cómo  va a resultar el final de este episodio de 

desencuentros, con motivo de la reforma electoral, hasta que la Corte resuelva”. 

-“Entonces, no es definitivo lo que apruebe el Congreso o lo que se promulgue o lo que inicie en 

vigencia, porque puede ser impugnado, que es lo más seguro que suceda. Para mí, todavía falta”. 

-“Y que el INE haya anunciado que va a agotar todas las instancias y a movilizarse, me parece 

correcto. Es un recurso que ellos tienen y es, de acuerdo con la ley, normas que se pueden observar, 

no están haciendo nada fuera de la ley; es, me parece, natural, normal, que el Instituto Nacional 

Electoral se defienda y que no tenga ningún problema por hacerlo en los órganos jurisdiccionales”. 

Por lo que declaró ayer Ricardo Monreal, prácticamente perfila que toda el plan “B” electoral que 

promovió el presidente López Obrador, lo van impugnar por la vía inconstitucional o controvertir, 

bloque opositor en el Congreso, los partidos políticos; el INE  y alcaldes, respectivamente. 

De la sucesión adelantada que inició Andrés Manuel López Obrador, un mes después que Morena 

perdió mayoría calificada en Cámara de Diputados, en las elecciones intermedias del 2021, Monreal, 

revelo: 
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-“Entonces, yo creo que a pesar de que hayan anunciado la inclusión el piso está disparejo. Estoy 

horizontalmente inclinado en la última posición, porque han sido 18 meses de estar mencionando 

a los tres preferidos y, a mí, que me han incluido hasta ahora, me siento en desventaja, pero con 

mucho ánimo y mucho entusiasmo, porque estoy convencido de que lo que puede vencer es el 

poder de la gente, de los ciudadanos, no el poder del dinero, no el poder de la estructura burocrática 

el gobierno”. 

No hizo falta que el legislador de Morena, nombrara a Claudia Sheinbaum. 

Empero, el senador y presidente en Junta de Coordinación Política, admite: 

-“Estoy convencido de que estoy en desventaja, no soy ingenuo y tampoco incauto y no creo que 

esto ofenda a nadie, simplemente estoy situado en mi realidad. Pero voy a ganarles, tengo ocho 

meses y espero contar con la simpatía de la gente, de los militantes y simpatizantes del partido. Por 

eso estoy muy tranquilo, a pesar del piso disparejo”. 

El candidato que promueve reconciliación del país, sus sectores, clase política, empresarios, 

ciudadanos, explica su tesis: que México, no tenga odios ni rencores; el que México, no profundice 

en  sus diferencias entre unos y otros; el que México pueda lograr consensos y acuerdos para superar 

los grandes desafíos del México moderno. El que no haya crispación, polarización”. 

Crítico de la sucesión presidencial adelantada: 

-“Es un error haberla adelantado tanto, porque ya en este momento hay confrontación entre los 

aspirantes llamados corcholatas; veo entre los que encabezan o los que tienen más preferencia, una 

lucha interna, que puede desencadenar en problemas más serios y creo que si me da ventaja dos 

cosas: la capacidad y a experiencia”. 

Coincidente con Luis Donado Colosio, el senador Monreal, remarcó en Monterrey, Nuevo León, que 

proviene de la cultura del esfuerzo, lo cual, “me hace distinto”. Capítulo en su niñez, por el  fustigó 

a sus adversarios-correligionarios, en la candidatura presidencial: 
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-“Mientras yo estaba estudiando en la primaria con14 hermanos, ellos iban a clases de ballet y de 

piano”. Aunque el piso esté disparejo y la cancha esté muy inclinada en mi perjuicio, aún así, estoy 

jugando y puedo dar la sorpresa”, añade. 

Como también insiste en su propuesta de llevar a cabo un proceso interno en Morena, para designar 

al candidato presidencial, “por una elección primaria, no por una encuesta”. Ilustra: 

-“Una elección primaria, donde los cuatro aspirantes vayamos a foros regionales, debatamos 

propuestas, debatamos preguntas de ustedes; fijemos posiciones respecto de problemas nacionales 

o de problemas serios que está pasando el país y que la gente valore quién puede representar la 

confianza en la continuidad de la cuarta transformación”. 

Tajante, sin titubeos, Ricardo Monreal, discrepa del promotor de encuestas para elegir al candidato 

presidencial en Morena: 

-“¡No!, yo no creo. Yo lo he dicho, yo no me sometería a una encuesta del partido, que la haga el 

partido, que la cante el partido, que la organice el partido, no creo. Obviamente, lo digo con toda 

seriedad. No lo creo”. 

Contundente, rechaza participar en la encuesta, si el método, lo organiza el partido. Perfila que es 

tanto lo que se juega en el 24, “que yo espero que se reflexione” el método para elegir candidato. 

Como también criticó el trato que le dieron en Morena: 

-“A mí, seme ha tratado con desdén, se me ha tratado con indiferencia e incluso con crítica negativa 

dentro de Morena y dentro de los órganos de poder y me mantengo estoico; no me he ido no me 

voy a ir. Voy a luchar dentro de Morena, porque yo fundé Morena; porque Morena no es propiedad 

de un grupo de radicales o un grupo de moderados o de un grupo de centristas”. 
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Seguramente, finales de este año, en el partido oficial, su jefe máximo, define candidatura 

presidencial, por encuesta; como también, los mismos aspirantes, pueden impulsar con “ysq”, que 

no sea por ese método, sino con proceso interno, como designen al candidato o candidata. 

Y medio año, cuando mucho, para que la Corte, defina si invalida el plan “B” de reforma electoral 

que presentó el Ejecutivo Federal; o del paquete de 6 leyes, aprueba unas y, otras, las rechaza. 

La Corte, el Presidente, Morena, sus aspirantes a la candidatura presidencial, tienen en su bagaje, 

oficio, sensibilidad, el resolver esos asuntos, con certeza, credibilidad y transparencia. 

¡Híjole! 

EN EL CHACALEO 

En tiempo y forma, el senador Alejandro Armenta Mier, presidente del Senado, cita a los integrantes 

de la Cámara, a la sesión de Congreso General el próximo miércoles 1 de febrero, 11:00 horas, en el 

Palacio Legislativo de San Lázaro, para declaratoria de apertura del segundo periodo ordinario de 

sesiones del segundo año de ejercicio en LXV Legislatura… De igual manera, los cita para ese mismo 

día, 13:00 horas, a instalación de la Cámara, para ese periodo de sesiones, e iniciar trabajos 

parlamentarios… Por separado, el diputado Santiago Creel Miranda, citó para aquel primer día de 

febrero, en la misma hora, a senadores y diputados federales, a sesión de Congreso General, para 

apertura del segundo periodo ordinario de sesiones… El tema electoral, plan “B”, en ambas 

Cámaras; y designación de consejeros en el INE, principales asuntos que, en la reanudación de 

sesiones, deben agendar nuestros representantes populares en la sede de avenida Congreso de la 

Unión, número 66… ¿Fuego amigo?, ¿Guerra sucia?, lo que sea pero el caso es que en la 

comunicación e información alternativa, ¡redes sociales, pues!, señalan al diputado Moisés Ignacio 

Mier Velazco, de ostentarse como licenciado en administración y contaduría, cuando el coordinador 

de Morena en Cámara de Diputados, dijo: “yo no me titulé, eso era un fraude; soy autodidacta por 

congruencia”… Lapidario, puyante, tuit de miércoles pasado, lo acusa de la siguiente manera: “eres 

un usurpador como buen morenista”… Aunque su ficha curricular del Sistema de Información 

Legislativa, de Segob, dice que tiene licenciatura en Administración y Contaduría, el asunto, obliga 

al coordinador parlamentario de Morena, definir si terminó sus estudios o no, o los dejó truncos… 

O cómo firma documentos cual presidente en Junta de Coordinación Política, si como licenciado o 

simplemente con su puro nombre… La palabra licenciatura, significa que terminó profesión que 

escogió un ciudadano y presentó examen para obtener título respectivo… Conocemos casos 
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similares, pero los funcionarios que tienen una responsabilidad en gobierno federal o Poder 

Legislativo, sólo firman documentos en el carácter de encargados de la oficina… Antes que el asunto 

se haga escándalo mediático, Ignacio Mier, debe definir su escolaridad y legalidad profesional… 

¡Cuidado!... Revanchismo de “ysq” o de la eterna enemiga política-personal, de Sandra Cuevas, 

alcaldesa en Cuauhtémoc, lo que sea, pero incurren en el ridículo, más que en el escándalo 

mediático contra la representante del bloque opositor en esa demarcación capitalina, con el asunto 

de que “encontraron” propaganda negativa, contra la señora Claudia Sheinbaum… Desde el Antiguo 

Edificio del Ayuntamiento, ejercen el clásico, “si no puedes, no repartas culpas”, o cómo interpretar 

ese hecho, que ayer por la tarde, se supo en CDMX… ¡Caramba!, si alguien en el país tienen sentido 

común, son los capitalinos, aunque ingenuos, lo duden… Propaganda en contra de “#Es Claudia”, es 

la que, con sus propias palabras y celular, balconearon a Layda Sansores San Román, cuando señala 

a su interlocutor, que el asunto de Claudia, “se puede caer”… ¿Por qué Sheinbaum no reclama a la 

gobernadora de Campeche, por divulgar que su candidatura presidencial en Morena, “se puede 

caer”?, ¿Eh?... Ayer, con sentido nacionalista, el diputado Ignacio Mier, replicó de manera virtual al 

ex  secretario de Estado en la administración Trump, Mike Pompeo, de que el canciller Marcelo 

Ebard, pidió al gobierno del magnate, ocultar todo lo relativo al acuerdo migratorio que, hoy, 

impacta en el país, cuando esperan en nuestras fronteras, 30 mil migrantes de Centroamérica y el 

Caribe, ¡al mes!, cuando no hay infraestructura en nuestras fronteras, cual observó y advirtió el 

diputado Santiago Creel Miranda y el senador Ricardo Monreal… Así replicó el representante 

popular de Puebla, al ex secretario de Estado con Donald Trump: “Nuestro canciller @m_ebrard 

hace una gran labor al impulsar el respeto, la protección y promoción de los derechos humanos de 

la sy los mexicanos y sobre todo defiende la autodeterminación de nuestro país”… “Por si las 

moscas”, en Morena, incluyen como presidenciable, al diputado Gerardo Fernández Noroña, es 

decir, sólo para desequilibrar la designación del candidato en 2024, porque si con dos, sería la 

“normalidad democrática”, con 5, ya es “barbarie” política… ¡Cuidado!... En la dirigencia nacional 

del PRI, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, considera que el sustento de la coalición, “Va por 

México”, es la fuerza ciudadana; vislumbra que la disputa por la Presidencia, será entre dos 

coaliciones y dos candidatos. Advierte: si alguna fuerza política abandera a un tercer aspirante será 

para hacerle el servicio de esquirol y lacayo al gobierno”… Que es precisamente lo que hacen en 

Morena, cuando incluyen al representante popular del PT, Gerardo Fernández Noroña, quien hay 

que decirlo, desde San Lázaro, se promocionaba como aspirante presidencial del bloque Morena-

PT-Verde… Ya lo consiguió y por lo menos, va “robar” cámaras y reflectores, a Claudia, Adán, 

Marcelo y Ricardo, porque no creemos que su candidatura, “levante”… ¡Increíble!, que en la UNAM, 

se presten para hacer circo, maroma y teatro, en el asunto que enfrenta la ministro Yasmín Esquivel 

Mossa… ¡Cómo permiten que ese caso, ponga en duda los títulos que otorga a los ponentes de 
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examen profesional!… ¡Viva México! ¡Viva!... ¡Ojalá!, diputado Ignacio Mier, aclare versiones, 

defina situación profesional, y no lo “salpique” asunto de aquella ministro…   

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; EL PESO MEXICANO ES UNA DE LAS DIVISAS MÁS FUERTES Y EMPATA CON EL FRANCO 

SUIZO 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, destacó la fortaleza del peso mexicano con relación al dólar, así como los resultados positivos 

en la recaudación de ingresos durante el primer mes del año. El presidente Lopez Obrador puntualizó que el peso mexicano es una de las 

divisas más fuertes y empata con el franco suizo ante una apreciación del 7.6 por ciento en lo que va de este sexenio. Al 25 de enero, los ingresos 

tributarios alcanzaron un monto de 432 mil 211 millones de pesos, cifra que, en términos reales, se ubica 5.5 por ciento arriba de lo observado 

en el mismo periodo del año anterior, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Lo más importante de todo es la 

justa distribución de la riqueza; los técnicos suavizan esto diciendo la justa distribución del ingreso, no. Lo más importante es la justa distribución 

de la riqueza, es decir, luchar en contra de la desigualdad. Lopez Obrador reiteró que su gobierno tiene presupuesto garantizado para atender 

casos de interés público y de derechos humanos. Todo lo que se necesita para hacer justicia y proteger derechos humanos no tiene límite en el 

presupuesto. Se está invirtiendo, miles de millones de pesos en justicia y reparar daños. Seguimos con el rescate de mineros, solo esos dos 

proyectos implican una inversión de 4 mil millones de pesos, los de Pasta de Conchos y ahora Sabinas, Coahuila, y se está trabajando; otros 

gobiernos no hubiesen hecho eso. Aseguró que si hiciera falta más recursos y de esto que se está obteniendo por decomisos se puedan destinar 

a este propósito, se hace. No hay ningún problema, porque nada humano no es ajeno y lo más importante de este gobierno es hacer justicia y 

lo estamos haciendo. El presidente López Obrador negó que el llamado Plan B” en materia de reforma electoral ponga en riesgo la elección de 

este año y el 2024, como lo señalaron los consejeros electorales Lorenzo Córdova y Ciro Murayama. Los que ponen en riesgo la elección son 

ellos. Están usando esto de bandera para hacer politiquería porque no hay ningún problema. Que se vayan a engañar a otra parte, lo que quieren 

es seguir atacándonos. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; RICARDO MONREAL SI ASISTIRA A REUNION PLENARIA CON DIPUTADOS 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en San Lazaro, confirmó que Ricardo Monreal, líder de la 

bancada de Morena en el Senado, sí asistirá a la reunión plenaria prevista en San Lázaro para el próximo 30 de enero. Se había dado a conocer 

la agenda de la reunión plenaria de Morena en la Cámara de Diputados donde destacaba la ausencia de Ricardo Monreal, contrastando con la 

asistencia de Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López. Ignacio Mier confirmó la asistencia de Monreal a la reunión 

plenaria: Vamos a tratar la ruta de los pendientes legislativos que impulsamos desde la 4T. Desde hace unos días he estado en comunicación 

con el senador Ricardo Monreal Avila. Nos acompañará a la Reunión Plenaria de Diputados de Morena este lunes 30 en Cámara de Diputados. 

La reuniones plenarias de los diputados y senadores de Morena que tendrá la participación de los cuatro morenistas que ya han levantado la 

mano para buscar la candidatura presidencial fue calificado como una pasarela de “corcholatas”. Los próximos 30 y 31 de enero los morenistas 

verán desfilar a los cuatro principales aspirantes que buscan suceder al presidente Andrés Manuel López Obrador. En el encuentro se planea 

perfilar la agenda a impulsar en el próximo periodo ordinario de sesiones que inicia este 1 de febrero, donde el llamado “plan B” en el Senado 

será la prioridad de la bancada encabezada por Ricardo Monreal. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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LORENZO CÓRDOVA; CRITICÓ LA APROBACIÓN DEL LLAMADO “PLAN B”, ADVIRTIÓ QUE SERÁN IMPUGNADAS EN LA SUPREMA 

CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN  

 

El Consejero Presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, sostuvo que el “plan B” de reforma electoral implica 

una constelación de violaciones constitucionales que podría poner en riesgo la organización del proceso federal 2024, ya que altera el método 

para la instalación de casillas y su integración ciudadana, con el cual se mantiene el riesgo que el conteo de los sufragios genere incertidumbre. 

Señaló que la modificación de las leyes en materia electoral y de comunicación social implican la transgresión a tres elementos: uno, la 

intervención del poder en los órganos electorales, vulnerando su autonomía e independencia; dos, la eliminación del Servicio Profesional Electoral 

Nacional que da garantía a la organización de las elecciones y la estructura permanente del INE que permite día a día conocer a la población y 

al territorio, porque todo el tiempo está en contacto con el entorno del país y; en tercer lugar, las condiciones de equidad en la contienda. Destacó 

que la presencia territorial es indispensable porque se requiere que el personal sea de la zona y una elección no se construye de la noche a la 

mañana, como lo pretende la reforma electoral, por lo que se pone en riesgo que no se instalen casillas y que el personal sea capacitado de 

manera adecuada como hoy lo hace el INE. Subrayó que actualmente el Servicio Profesional Electoral se compone de  2,571 integrantes que, 

con la entrada en vigor de la reforma, desparecería el 85% de esas plazas, quedando sólo 600 de ellas. Asimismo indico que el cambio en 

materia de comunicación social confunde libertad de expresión con propaganda política, ya que se permite que los gobernantes se entrometan 

en las elecciones, retrocediendo 15 años luego de la aprobación de reforma electoral en 2007, que les impuso candados. Lorenzo Córdova 

lamentó que los cambios no se aprueben como fruto del consenso político, ya que hubiera sido pertinente que las reglas de acceso al poder se 

hayan pactado, que sirvieran para mejorar el actual modelo electoral y que haya partido de un diagnóstico con cifras y datos duros sobre el 

sistema. Criticó la aprobación del llamado “plan B”, cuya entrada en vigor es inminente y advirtió que serán impugnadas en la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación por el INE, así como por diversos institutos políticos que ya lo han anunciado, con lo cual pueden ocurrir dos cosas: que 

sean validadas o revocadas por la Corte.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; SRE Y ARCHIVO GENERAL DE LA NACIÓN PRESENTAN MICROSITIO SOBRE EL PABELLÓN DE 

MÉXICO EN LA EXPO 2020 DUBÁI 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, informo que la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), en colaboración 

con la Oficina para la Memoria Histórica de México del Archivo General de la Nación, presentaron el micrositio sobre el Pabellón de México en 

la Expo 2020 Dubái, en el repositorio digital “Memórica, México, haz Memoria”, con el objetivo de generar una exposición virtual y divulgar la 

importancia de la participación de México en la Exposición Universal. La Exposición Universal se llevó a cabo en Emiratos Árabes Unidos, del 1 

de octubre de 2021 al 31 de marzo de 2022, donde se dieron cita 192 países para mostrar su arte, cultura y capacidad comercial a millones de 

visitantes, convirtiéndose en el epicentro para reavivar las conexiones humanas. Destacó que con la publicación de esta memoria histórica se 

podrá ver lo que México quiso proyectar durante la Expo 2020 Dubái, un país que tiene confianza en sí mismo, que tiene un gran valor cultural y 

tecnológico, y que tiene aspiraciones a una presencia mundial en expansión. México ha recobrado una confianza renovada en sí mismo y sus 

posibilidades y es lo que estamos mostrando al mundo. El embajador de los Emiratos Árabes Unidos en México, Ahmed Almenhali, reconoció 

la labor de México durante la Expo 2020 Dubái para difundir la riqueza cultural del país al mundo; asimismo, agregó que la importante relación 

bilateral entre ambos países se vio fortalecida con esta participación. Cabe destacar que el Pabellón de México en la Expo 2020 Dubái obtuvo el 

primer lugar en la categoría “Diseño Interior”, reconocimiento otorgado por el Buró Internacional de Exposiciones Universales.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; SE REUNE CON AUTORIDADES Y EMPRESARIOS DE DURANGO 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, recibió a autoridades y empresarios del estado de Durango, quienes le 

presentaron un proyecto de inversión para la construcción de una fábrica de fertilizante nitrogenado (urea) que se llevará a cabo en el municipio 

de Lerdo de esa entidad. Los asistentes expusieron al titular de la dependencia la importancia de contar con esta inversión que generará más de 

2 mil 800 empleos en la edificación del inmueble, así como beneficios para las empresas locales en servicios de construcción. Permitirá contar 

con puestos de trabajo altamente cualificados y remunerados, posicionarse en el mercado agrícola y ofrecer mantenimiento constante a la 

infraestructura ferroviaria y vial. El secretario de Gobernación destacó que la inversión en fertilizantes en el país contribuirá a consolidar la 

autosuficiencia alimentaria, sobre todo, si se brinda apoyo a pequeños productores y campesinos. Los asistentes se congratularon de este 

encuentro y afirmaron que se trató de una reunión muy productiva entre los tres órdenes de gobierno y la iniciativa privada. Estuvieron presentes, 

el jefe de Gabinete, Fernando Rosas Palafox; el subsecretario de Desarrollo Económico, Arturo Ortiz Galán; y el director de Comercio Exterior, 
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Yoseff Espino Andrade; así como el alcalde de Lerdo, Homero Martínez Cabrera. Por parte de la empresa de fertilizantes, el miembro de la 

Junta Directiva, Jeroen Visser; el gerente de Nuevos Proyectos, Thomas Berkvens; y el asesor jurídico, Raúl Galindo; los empresarios 

Fernando Padilla Farfán, Guillermo Murra Marroquín y Alfredo Herrera Deras. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM: SI ES NECESARIO HABRÁ MAYOR AUSTERIDAD PARA INVERTIR MÁS EN EL METRO 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, en el marco de los incidentes que han tenido lugar en el Sistema de Transporte 

Colectivo (STC) Metro, afirmó que aumentará la austeridad de la capital para designar más presupuesto al transporte, si es necesario. Si hay 

carencias en algunos lugares pues evidentemente mejora la distribución de los recursos en el Metro, y ya lo hemos dicho si es necesario más 

recursos pues vamos a hacer una austeridad mayor en la Ciudad para que el Metro los tenga.  Claudia Sheinbaum aprovechó para volver a 

negar que se haya disminuído la inversión en el Metro y señaló que los proyectos en los que actualmente su gobierno está invirtiendo, tal como 

la Línea 1 y Metro Energía, así como nuevos proyectos en puerta como la remodelación de las escaleras de la Línea 7, en donde se presentó el 

último hecho. Afirmó que si hay corrupción en el STC, la Contraloría General debe atenderlo. Recalcó que la Fiscalía tanto en el caso de María 

Ángela desaparecida en la CDMX y encontrada en el Estado de México, como de los incidentes en el Metro, está haciendo su trabajo 

correctamente. En el caso del Metro ya lo habíamos determinado previamente, para poder generar mejores condiciones para la compra, muchas 

veces la compra se hace mucho más tarde, no necesariamente que haya un problema de corrupción, pero si lo hay que la Controlaría lo determine 

o si se encuentra tiene que ser sancionado, pero muchas veces se debe a inercia en la administración que se debe de romper. 

 

DELFINA GÓMEZ; EXISTEN LAS BASES PARA TERMINAR CON LA CORRUPCIÓN EN EDOMEX 

 

La precandidata única de MORENA a la gubernatura del Estado de México, la maestra Delfina Gómez, afirmó que el movimiento está imparable 

y con la oportunidad más importante de acabar con la corrupción y las malas prácticas. Al evento asistieron 3 mil militantes y simpatizantes de 

los tres partidos, ahí Delfina Gómez afirmó que con el apoyo de los partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y del Trabajo (PT), se fortalece 

el movimiento: Con ellos coincidimos en el compromiso moral de decir ya basta a tanta corrupción y abuso. Hoy tenemos la gran oportunidad del 

cambio. Delfina Gómez indicó que existe un contexto ideal para visibilizar los problemas de la población. Estamos en un ambiente propicio 

porque todos tenemos esta gran oportunidad de acabar con los problemas, y no la podemos desaprovechar.  Reconozco el compromiso que han 

hecho nuestros liderazgos de MORENA, del Partido Verde y del Trabajo por sumar esfuerzos por ese cambio verdadero. Por su parte la maestra 

Martha Guerrero, dirigente estatal de MORENA, dijo que el movimiento está más firme y caliente que nunca en Los Reyes, caminando y tocando 

puertas de la militancia y simpatizantes porque necesitamos recuperar dignidad y justicia para nuestras calles, y eso es posible con una mujer 

libre, sencilla, pero sobre todo con sensibilidad de escuchar a los morenistas. Con su tradicional chaleco guinda y acompañada por José 

Couttolenc, dirigente del Partido Verde en el Estado de México, la maestra Delfina Gómez, expresó su agradecimiento a la militancia. 

DIPUTADA FEDERAL YADIRA MARCOS; CONVOCA A LA PLENARIA DE MORENA 

 

La diputada federal Yadira Marcos, junto con los diputados de Sinaloa, Olegaria Carrazco, Nabetse Arellano, Fernando García, está 

convocando para dar a conocer la realización de la Plenaria del Grupo Parlamentario de Morena, la cual se realizara en la Camara de Diputados, 

el lunes 30 de enero, donde participaran Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adan Augusto Lopez Hernandez y Ricardo Monreal. El 

martes 31 de enero van al Estado de Mexico, con Delfina Gómez precandidata única de MORENA a la gubernatura del Estado de México. Los 

temas: Agenda Legislativa.  

 

MARKO CORTÉS; PONER LOS CIMIENTOS EN TAMAULIPAS PARA EL 2024 CON PRÓXIMA ELECCIÓN 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, pidió a los tamaulipecos salir a votar por Imelda Sanmiguel, candidata a Senadora, 

para generar el equilibrio que requiere el estado, cuidar al país y poner los cimientos para la elección que se tendrá en 2024, donde se elegirán 

presidentes municipales y diputados locales. Con esto, mandaremos un mensaje de que a Tamaulipas se les respeta, pero particularmente a 

sus ciudadanos. Imelda ha mostrado ser una mujer valiente, echada para adelante, que puede representarlos muy bien en el Senado de la 
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República. Pero también quiero destacar la presencia de Gina, compañera de fórmula que está haciendo un buen equipo. Marko Cortés planteó 

que el reto principal de esta elección es lograr la participación. Expuso que es en el Senado y en la Camara de Diputados donde se defiende la 

patria, donde dijimos el INE no se toca, donde se le da voz a quienes no son escuchados y donde se tiene que defender lo que merece 

Tamaulipas. Asimismo aseguró que Imelda va a defender los intereses de todas y todos, y hará que su voz se escuche, porque el poder absoluto 

sin contrapesos y equilibrios corrompe absolutamente. Amigos defiendan su presente, defiendan su futuro. Señoras, señores, defiendan a sus 

hijos, a ustedes mismos, México requiere contrapesos y equilibrios y hoy la coalición Va por México se ha comprometido en el 2024 cambiar el 

rumbo de México, lo vamos a hacer y este es un primer paso. 

 

JESÚS ZAMBRANO; PRD ALISTA SU PLENARIA PARA EL SEGUNDO PERIODO DE SESIONES 

 

Las bancadas perredistas de la Cámara Alta y Baja, en el marco de la Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario del PRD, alistan los últimos 

detalles para dar inicio al segundo año de sesiones del segundo año legislativo de la LXV Legislatura, dónde se impulsarán siete temas de 

interés. Durante el programa, se contempla que el sábado 28 de enero se den cita, en Ixtapan de la Sal, Estado de México, los coordinadores 

parlamentarios del Congreso de la Unión, Miguel Ángel Mancera y Luis Espinosa Cházaro; acompañados de la Dirección Nacional Ejecutiva 

a cargo de Jesús Zambrano Grijalva, además de la precandidata a gobernadora del Estado de México, Alejandra del Moral, el diputado local 

Omar Ortega Álvarez; así como diversos liderazgos del partido, senadores y diputadas y diputados que integran las bancadas, respectivamente. 

Las propuestas de trabajo en el Senado de la República, las líneas de atención se enfocarán en Justicia, Derechos Humanos, Trabajo, Salud, 

Género, Economía y Medio Ambiente. Quién abrirá las mesas de diálogo será Manlio Fabio Beltrones, que abordará puntos como relevantes 

sobre la conformación de un Gobierno de Coalición. En temas de Seguridad Pública Francisco Rivas Rodríguez, Director General del 

Observatorio Nacional Ciudadano de Seguridad, Justicia y Legalidad A.C., expondrá la importancia de proteger y fomentar la participación de la 

ciudadanía en la toma de decisiones, la deliberación pública y una mejor organización de las instituciones, con ello, se haría valer el imperio de 

la ley a través de la seguridad de las personas y el establecimiento de un sistema de justicia sólido. 

 

MIGUEL ÁLVAREZ; “PLAN B” ELECTORAL DAÑA LA FORTALEZA DEL MODELO DE COMUNICACIÓN POLÍTICA EN MÉXICO 

 

El representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ante el Comité de Radio y Televisión del Instituto Nacional Electoral (INE), Miguel 

Álvarez Alcázar, advirtió el daño al Modelo de Comunicación Política mexicano que provoca en la reforma electoral recién aprobada, llamada 

“Plan B”. Respecto al informe realizado por el INE sobre las posibles afectaciones que causaría la entrada en vigor de la reforma electoral, el 

representante del tricolor manifestó su preocupación por los cambios en los conceptos de propaganda gubernamental, pues permitirían que el 

gobierno de Morena influya en las elecciones desde el poder. Recordó que el Comité de Radio y Televisión surgió con el objetivo específico de 

luchar contra fuerzas fácticas que vulneraran la equidad en la contienda desde el poder. Sobre la presunta eliminación de algunas comisiones 

que conforman el Instituto, el representante priista subrayó que la tarea que realiza el Comité de Radio y Televisión es muy diferente a la que la 

narrativa oficialista ha dado, por lo que su desaparición no tiene sustento. Las funciones que realiza el Comité son específicas, de alta 

especialización y grado técnico, que no son parte de un capricho sino del Modelo de Comunicación Política de nuestro país. El representante del 

tricolor externó su confianza en que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) actuará y resolverá conforme a derecho los recursos 

presentados contra la reforma, y así evitar una regresión democrática que genere lagunas en materia de comunicación. Cabe mencionar que las 

y los legisladores de oposición en el Congreso continúan presentando recursos contra la reforma electoral, al considerar que la misma altera el 

principio de neutralidad en las contiendas electorales, vulnera la legalidad y atenta contra la Constitución. 

 

DIEGO VALADÉS; IMPARTIRA CONFERENCIA SOBRE DERECHOS HUMANOS EN CULIACAN SINALOA 

 

El colegio de Sinaloa extiende la invitación a la conferencia que impartirá el Dr. Diego Valades, sobre el tema “Politica y Derechos Humanos, el 

dia de hoy viernes 27 de enero, en el vestíbulo del colegio de Sinaloa. Diego Valades, ha sido Exprocurador de la Republica, Investigar de la 

UNAM y es un reconocido jurista; ha sido director del Instituto de Investigaciones Juridicas. 
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DR LUIS ARMANDO GONZALEZ PLACENCIA; CONSEJO NACIONAL DE LA ANUIES 

 

El Consejo Nacional de la Asociación Nacional de Universidades, atravez de las Instituciones de Educación Superior, ANUIES, hace un 

respetuoso llamado al H. Congreso del Estado Libre y Soberano de Sinaloa para que tenga en cuenta que, con fundamento en la fracción VII del 

artículo 3 constitucional, así como en la Ley General de Educación Superior, el tercer párrafo del artículo 2 de este último ordenamiento establece 

que: Ningún acto legislativo podrá contravenir lo establecido en la fracción VII del artículo 3 constitucional. Cualquier iniciativa o reforma a las 

leyes orgánicas referidas en este artículo deberá contar con los resultados de una consulta previa, libre e informada a su comunidad universitaria, 

a los órganos de gobierno competentes de la universidad o institución de educación superior a la que la ley otorgue autonomía y deberá contar 

con una respuesta explícita de su máximo órgano de gobierno colegiado. Con la más estricta consideración a su soberanía, el Consejo Nacional 

de la ANUIES exhorta a las y los diputados integrantes del poder legislativo del Estado de Sinaloa a honrar, como lo dispone la Constitución 

Política de los Estados Unidos Mexicanos, su obligación de respeto irrestricto a la autonomía de la Universidad Autónoma de Sinaloa y de la 

Universidad Autónoma de Occidente, y a abstenerse, por  tanto, de iniciar cualquier proceso de modificación a sus leyes orgánicas, más allá de 

lo mandatado por las normas citadas. "Al servicio y fortalecimiento de la educación superior". 

 

EEUU; SANCIONA AL VICEPRESIDENTE HUGO VELÁZQUEZ Y AL EXPRESIDENTE HORACIO CARTES DE PARAGUAY 

 

Estados Unidos sancionó al vicepresidente de Paraguay, Hugo Velázquez, y al exmandatario del país Horacio Cartes, quienes ya habían sido 

señalados por corrupción por Washington en los últimos meses. El Departamento de Estado de EE.UU. dijo que tomó la decisión de sancionarlos 

por su implicación en una corrupción sistemática que ha socavado las instituciones democráticas en Paraguay. Bajo esas sanciones, quedan 

congelados los activos financieros que los dos individuos pudieran tener en EE.UU. y además que se dirigen contra cuatro empresas controladas 

por Cartes: Tabacos USA Inc., Bebidas USA Inc., Dominicana Acquisition S.A., y Frigorifico Chajha S.A.E. Asi lo dio a conocer el Departamento 

de Estado, quien a su vez describió a Cartes como uno de los individuos más ricos de Paraguay y aseguró que, durante su Gobierno y en los 

años posteriores, incurrió en un patrón coordinado de corrupción, incluyendo sobornos a funcionarios y legisladores. Durante más de una década, 

Cartes aprovechó su riqueza adquirida ilegítimamente y su influencia para expandir su poder político y económico en las instituciones 

paraguayas. Cartes es el líder del oficialista Partido Colorado tras derrotar el año pasado en un proceso interno al actual gobernante, Mario 

Abdo Benítez, en el poder desde 2018. En lo que respecta a Velázquez, el Departamento de Estado afirmó que está involucrado extensamente 

en prácticas corruptas, incluyendo tráfico de influencias y sobornos. EE.UU. fue incluso más lejos y aseguró que, en su cargo de vicepresidente, 

Velázquez ha trabajado para interferir en procedimientos judiciales con el objetivo de protegerse a sí mismo y a otros socios criminales de 

cualquier investigación y ha amenazado a aquellos que podrían exponer su actividades criminales. El año pasado, el Gobierno estadounidense 

incluyó en su lista negra de corruptos a Cartes y Velázquez, de manera que tanto ellos como sus familiares cercanos tenían restringida la entrada 

a Estados Unidos. Según el Departamento de Estado, las sanciones de hoy muestran el compromiso de Estados Unidos para combatir la 

corrupción sistemática en Paraguay, reforzar sus instituciones democráticas y hacer que aquellos que han cometido crímenes rindan cuentas 

ante la justicia. 
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Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx  
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Desarrollo Covid-19 a nivel global.- 669 mil 850 millones suman los contagios en el mundo,  13 mil 263 
millones, 539 mil 92 esquemas de vacunación se han aplicado a nivel global. [ECONOMISTA/pp] 
 
Ómicron ayudó a crear inmunidad, aseguran.- Virólogos del país aseguraron que, a casi tres años del 
inicio de la pandemia por Covid-19, la variante Ómicron ha ayudado a crear inmunidad natural entre la 
población, aunque aclararon que el final de la emergencia sigue estando muy lejos. [RAZÓN/pp-p12] 

 
 

 

27 DE ENERO DE 2023 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_N_ECO_1_COVID_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27123_N_RAZON_1.12_OMICRONAYUDO_COVID_12NACIONAL.pdf


 

27 de enero de 2023 



 27 de enero de 2023 
 

 

 

 

PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

 

Memphis officers charged with 
murder 

U.S. economy grows at slower pace Biden backs off vow to punish Saudis 
over oil cut 

Officers charged in ‘heinous’ 

death of man in Memphis 

 

Les Occidentaux intensifient leur 

aide à l´Ukraine 

 

El empleo aguanta en máximos 

pese al repunte del paro en el final 

de 2022 

 

Emerging market investors pump in 
$1bn a day as last year’s slide reverses 

‘A slap in the face’: anger at U-turn 
over Windrush 

Fiscalía citó a periodistas por 

trabajos en El Nacional 

 

Gobierno logra aprobar proyecto de 

infraestructura crítica, pero sufre duro 

revés con estado de excepción 

 

La pelea del camporismo con 

Alberto Fernández cruzó un nuevo 

límite 

 

Ianomâmis: STF diz que gestão 

Bolsonaro descumpriu decisões 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Legisladores demócratas pidieron a Biden anular nuevas restricciones de asilo 

•Cinco policías de Estados Unidos acusados por la muerte de un hombre negro detenido 

•Nuevos enfrentamientos entre Policía y manifestantes; bloqueos generan escasez 

•Nueve palestinos muertos en un ataque israelí en Cisjordania 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Plan B: presidente del Senado advirtió que se revisarán cambios a la Reforma Electoral.- Alejandro 

Armenta, presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, adelantó que en la primera 

semana que inicien las sesiones ordinarias se dará inicio a un proceso revisorio a los cambios realizados 

por la Cámara de Diputados en el llamado Plan B de la Reforma Electoral. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Ignacio Mier se reunirá con Ricardo Monreal para revisar la agenda legislativa de Morena.- Los 

dirigentes de las bancadas de Morena en la Cámara de Diputados y el Senado de la República, 

Ignacio Mier Velazco y Ricardo Monreal Ávila, tendrán una reunión previa a la plenaria de la Cuarta 

Transformación en el recinto de San Lázaro para analizar cuáles son los asuntos legislativos que 

quedaron pendientes en el anterior periodo de sesiones. [INFOBAE] 

Morenistas se lanzaron contra Lorenzo Córdova por no aceptar “austeridad” en el INE.- El coordinador 

de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, criticó al presidente del Instituto Nacional Electoral 

por estar en contra del recorte al órgano electoral propuesto en la reforma secundaria impulsada por 

López Obrador, conocida como Plan B electoral. [INFOBAE] 

Morena perdió una curul en San Lázaro: Omar Castañeda anunció su incorporación a Movimiento 

Ciudadano.- El diputado Omar Enrique Castañeda González anunció su renuncia a la bancada de 

Morena en San Lázaro para “saltar” al grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano. El líder de la 

bancada, Jorge Álvarez Máynez, dio la bienvenida al nuevo integrante, quien, dijo, se ha 

caracterizado por su trabajo en la región de la Laguna en Durango. [INFOBAE, NEWSDAY FR] 

COMISIONES 

Diputados ponen lupa en el programa La Escuela es Nuestra de la SEP.- Diputados de la Comisión de 

Educación aprobaron solicitar una reunión con la titular de la Secretaría de Educación Pública y la 

coordinadora nacional del programa La Escuela es Nuestra para revisar la correcta aplicación de las 

reglas de operación y del presupuesto en temas de rehabilitación de infraestructura y desarrollo 

académico. [CALIFORNIA 18] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PT 

Fernández Noroña ya es corcholata: Mario Delgado lo invitó participar en la encuesta presidencial.- 

Mario Delgado, presidente nacional de Morena, anunció que Gerardo Fernández Noroña, diputado 

federal por el Partido del Trabajo, estará incluido en la encuesta morenista que definirá al candidato 

o candidata. [INFOBAE] 

 

 

 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/26/plan-b-presidente-del-senado-advirtio-que-se-revisaran-cambios-a-la-reforma-electoral/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/27/sin-problemas-ignacio-mier-se-reunira-con-ricardo-monreal-para-revisar-la-agenda-legislativa-de-morena/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/26/morenistas-se-lanzaron-contra-lorenzo-cordova-por-no-aceptar-austeridad-en-el-ine/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/26/morena-pierde-un-escano-en-san-lazaro-omar-castaneda-anuncio-su-incorporacion-a-movimiento-ciudadano/
https://news.dayfr.com/nouvelles/1528748.html
https://california18.com/deputies-put-magnifying-glass-on-the-program-the-school-is-ours-of-the-sep/9176012023/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/27/fernandez-norona-ya-es-corcholata-mario-delgado-lo-invito-participar-en-la-encuesta-presidencial/
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MC 

Plan B: MC se sumó Va por México y al INE, procedió contra la reforma de AMLO.- A través de un 

comunicado oficial, la bancada naranja precisó que el recurso fue contra las reformas aplicadas a 

la Ley General de Comunicación Social y a la Ley General de Responsabilidades Administrativas en 

diciembre de 2022, pues, a su criterio, vulneran el equilibrio democrático. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

"Hay democracia cuando les conviene": López Obrador cuestiona silencio de la Unión Europea y la 

OEA sobre Perú.- El presidente de México criticó a la Organización de Naciones Unidas, a la Unión 

Europea y a la Organización de los Estados Americanos por no denunciar la violación de derechos 

humanos en Perú. De acuerdo con el jefe del Ejecutivo mexicano, estos organismos actúan "de 

manera falsaria" y simulan velar por el respeto a la democracia, cuando en realidad sólo la defienden 

"cuando les conviene". [RT, SPUTNIK, EUROPA PRESS] 

AMLO recibió a Steuart Walton, directivo de Walmart, para hablar de las Islas Marías.- El presidente 

López Obrador recibió a Steuart Walton, integrante de la familia dueña de Walmart y directivo de la 

compañía, y a otro inversionista para hablar de su interés en las Islas Marías. [FORBES] 

Blinken y Ebrard abordaron lucha contra fentanilo.- Los responsables de la política exterior de Estados 

Unidos y México, Antony Blinken y Marcelo Ebrard, abordaron en una conversación telefónica los 

esfuerzos conjuntos para combatir el tráfico de drogas sintéticas incluido el fentanilo, informó el 

Departamento de Estado de Estados Unidos. [REFORMA] 

Ebrard negó acusaciones de Pompeo sobre acuerdo oculto entre México y Estados Unidos.- El 

secretario de Relaciones Exteriores aclaró la controversia entorno a las revelaciones del exsecretario 

de Estado de Estados Unidos en el gobierno de Donald Trump, Mike Pompeo, quien acusó a Ebrard 

de pedir el ocultamiento del acuerdo “Quédate en México”. [INFOBAE, RT] 

Rusia agradeció las críticas de López Obrador al suministro de tanques a Ucrania por parte de 

Alemania.- La Embajada rusa en Ciudad de México agradeció las críticas del presidente mexicano, 

Andrés Manuel López Obrador, al envío de carros de combate Leopard, de fabricación alemana, a 

Ucrania por parte de Alemania. [EUROPA PRESS] 

JUDICIAL 

Permanecerá en prisión acusado de ser el autor intelectual del intento de feminicidio contra Elena 

Ríos.- La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana de México, Rosa Icela Rodríguez, informó 

que Antonio Vera Carrizal -acusado de ser el autor intelectual del intento de feminicidio contra la 

saxofonista María Elena Ríos- seguirá en prisión, luego de que una jueza de control notificó al director 

de la cárcel donde se encuentra Vera que no existen las condiciones para el traslado y vigilancia del 

acusado, que había recibido el beneficio de la prisión domiciliaria. [CNN] 

MIGRACIÓN 

México encontró a 57 migrantes adolescentes hacinados en un camión.- Las autoridades de 

inmigración mexicanas informaron que encontraron a 57 adolescentes guatemaltecos hacinados en 

un remolque en una carretera cerca de la frontera con Estados Unidos. [WASHINGTON POST, LOS 

ÁNGELES TIMES] 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/27/plan-b-mc-se-sumo-va-por-mexico-y-al-ine-tambien-procedio-contra-la-reforma-de-amlo/
https://actualidad-rt.com/actualidad/456297-hay-democracia-les-conviene-lopez-obrador?utm_source=browser&utm_medium=push_notifications&utm_campaign=push_notifications
https://sputniknews.lat/20230126/amlo-critica-silencio-de-la-onu-y-oea-por-crisis-en-peru-estan-como-de-adorno-1135083150.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lopez-obrador-carga-contra-onu-ue-silencio-situacion-peru-20230126185442.html
https://www.forbes.com.mx/amlo-recibe-a-steuart-walton-directivo-de-walmart-para-hablar-de-las-islas-marias/
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.reforma.com/abordan-blinken-y-ebrard-lucha-contra-fentanilo/ar2542419?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformainter&referer=--7d616165662f3a3a613b767a3a--
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/26/ebrard-nego-acusaciones-de-mike-pompeo-sobre-acuerdo-oculto-entre-mexico-y-eeuu/
https://actualidad.rt.com/actualidad/456335-ebrard-desmiente-pompeo-supuesto-acuerdo-oculto-migratorio
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-agradece-criticas-lopez-obrador-suministro-tanques-ucrania-parte-alemania-20230126203008.html
https://cnnespanol.cnn.com/video/maria-elena-rios-juan-vera-prision-negada-perspectivas-mexico-saxofonista-ataque-acido/
https://www.washingtonpost.com/world/mexico-finds-57-adolescent-migrants-crammed-into-truck/2023/01/26/8a27ae02-9dfc-11ed-93e0-38551e88239c_story.html
https://www.latimes.com/world-nation/story/2023-01-27/mexico-finds-57-adolescent-migrants-truck-us-border
https://www.latimes.com/world-nation/story/2023-01-27/mexico-finds-57-adolescent-migrants-truck-us-border
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GENERAL 

UNAM convocó a la ministra Yasmín Esquivel a comparecer sobre el caso de plagio de su tesis.- La 

Universidad Nacional Autónoma de México convocó a la ministra Yasmín Esquivel a comparecer ante 

el Comité Universitario de Ética por el caso de plagio de su tesis. La jueza tendrá la oportunidad de 

ofrecer “los argumentos y las pruebas que estime pertinentes, garantizándole su derecho de 

audiencia y de defensa”. [EL PAÍS, INFOBAE] 

Instituto de Transparencia obliga al Ejército a publicar los contratos por el ‘sotfware’ espía Pegasus.- 

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 

ordenó al Ejército mexicano entregar toda la información de los contratos firmados con 

Comercializadora Antsua, la empresa que proveía exclusivamente el software espía Pegasus, según 

ha informado la Red en Defensa de los Derechos Digitales. [EL PAÍS]  

Choques en el descuidado Metro de la Ciudad de México matan a docenas. La respuesta: enviar 

tropas.- Después de años de abandono, el Metro se ha convertido en un sustituto de los problemas 

más amplios de México: desigualdad arraigada, servicios públicos poco confiables y corrupción tan 

flagrante y generalizada que a veces realmente mata. [LOS ANGELES TIMES] 

Embajada de Estados Unidos busca disminuir tiempos de espera para entregar visas.- La Embajada 

de Estados Unidos en México indicó que ha tomado diversas acciones para reducir los tiempos de 

espera para tramitar una visa. [FORBES] 

Fitch: Estados mexicanos no tienen capacidad para enfrentar la recesión de Estados Unidos.- Los 

estados mexicanos no tienen la capacidad económica para hacer contrapeso a la inminente 

recesión en Estados Unidos, consideró Gerardo Carrillo, director regional para América Latina de 

Finanzas Públicas Internacionales en la calificadora Fitch Ratings. [SWISSINFO, FORBES] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Al menos 11 muertos en nueva oleada de bombardeos rusos en Ucrania.- Rusia lanzó un nuevo 

bombardeo masivo en Ucrania que dejó al menos 11 muertos y provocó cortes de electricidad. 

[SWISSINFO, AP, DW, EUROPA PRESS]  

Rusia ve "creciente" implicación de Occidente en la guerra en Ucrania.- "Moscú percibe lo que hace 

la Alianza Atlántica y los países occidentales como una participación directa en el conflicto en 

Ucrania", dijo el portavoz del Kremlin, Dmitri Peskov. [DW, EUROPA PRESS] 

Ucrania suma a 12 países en la "coalición de tanques", destacó Zelenski.- Ucrania sumó la ayuda de 

12 países aliados en lo que ha denominado la "coalición de tanques", es decir, que aportarán carros 

de combate pesados en la guerra contra Rusia, dijo el presidente Volodímir Zelenski. [SWISSINFO, DW, 

EUROPA PRESS] 

Ucrania pidió a Occidente misiles de largo alcance y aviones de combate.- Ucrania necesita que sus 

aliados le proporcionen misiles de largo alcance y aviones de combate para enfrentar a Rusia, afirmó 

el presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, poco después de que Estados Unidos y Alemania 

anunciaran el envío de tanques pesados. [DW] 

Estados Unidos aseguró que suministrará a Ucrania un nuevo modelo de Abrams, pero reconoce que 

el envío tardará meses.- La subsecretaria del Pentágono de Estados Unidos confirmó que los tanques 

que Washington suministrará a Kiev serán Abrams M1A2, un nuevo modelo mejor, pero del que aún 

no hay existencias suficientes, por lo que el envío podrá tardar meses. [EUROPA PRESS] 

https://elpais.com/mexico/2023-01-26/la-unam-convoca-a-la-ministra-yasmin-esquivel-a-comparecer-sobre-el-caso-de-plagio-de-su-tesis.html
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https://www.dw.com/es/ucrania-pide-a-occidente-misiles-de-largo-alcance-y-aviones-de-combate/a-64516269
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Alemania estima que sus Leopard llegarán a Ucrania a finales de marzo o principios de abril.- El 

ministro de Defensa alemán, Boris Pistorius, afirmó que los tanques Leopard prometidos a Ucrania 

llegarán a su destino a finales de marzo o principios de abril, un día después de que el Gobierno de 

Olaf Scholz diese el visto bueno final a la entrega de 14 carros de combate. [EUROPA PRESS] 

NEGOCIACIONES 

Zelenski rechazó nuevamente negociar con Putin hasta que retire sus tropas de Ucrania.- El presidente 

ucraniano, Volodimir Zelenski, reiteró su negativa a negociar con su homólogo ruso, Vladimir Putin, 

hasta que este ordene la salida definitiva de las tropas rusas del país. [EUROPA PRESS] 

SANCIONES A RUSIA 

Estados Unidos amplió sanciones contra Grupo Wagner de Rusia.- El Gobierno estadounidense amplió 

las sanciones contra el Grupo Wagner de Rusia y empresas e individuos relacionados por su rol en la 

guerra en Ucrania y actividades mercenarias en África. [AP] 

Serbia sugiere por primera vez desde la invasión de Ucrania la posibilidad de sumarse a las sanciones 

a Rusia.- El ministro de Asuntos Exteriores de Serbia, Ivica Dacic, sugirió por primera vez desde la 

invasión de Ucrania la posibilidad de sumarse a las sanciones contra Rusia "si algo cambia en 

detrimento de los intereses" económicos y del pueblo serbio". [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OIEA informó explosiones en los exteriores de la central nuclear de Zaporiyia.- El Organismo 

Internacional para la Energía Atómica alertó de "poderosas explosiones" en los exteriores de la central 

nuclear de Zaporiyia, en el sur de Ucrania y bajo control de Rusia. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Estados Unidos cuenta con auditores en Ucrania para garantizar el buen uso de las ayudas y armas 

suministradas.- La subsecretaria de Estado para Asuntos Políticos de Estados Unidos, Victoria Nuland, 

confirmó que Washington cuenta con auditores desplegados en Kiev para garantizar que las ayudas 

y armas suministradas a Ucrania lleguen a su destino y se haga un uso adecuado de las mismas. 

[EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden dio un discurso económico con guiños electorales de cara a 2024.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, arremetió contra los planes económicos de la oposición republicana, incluidas 

unas propuestas para recortar un popular programa de atención médica, en un mensaje repleto de 

guiños a las elecciones de 2024. [FORBES, EFE] 

Biden propone definir hispano/latino como raza en documentos federales.- El Gobierno que preside 

Joe Biden presentó una propuesta para que las personas en Estados Unidos puedan marcar hispano 

o latino como su raza en el Censo y formularios oficiales. [TELEMUNDO] 

FBI recriminó a Trump y Biden por no ser más "conscientes" de las normas sobre el uso de material 

confidencial.- El director del FBI, Christopher Wray, recriminó a quienes tienen acceso a material 

confidencial que deberían ser más "conscientes" de las normas, después de que en las últimas 

semanas se revelo que el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, y el exvicepresidente Mike Pence 

tenían en sus residencias privadas este tipo de información. [EUROPA PRESS] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-alemania-estima-leopard-llegaran-ucrania-finales-marzo-principios-abril-20230126122556.html
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 27 de enero de 2023 

POLÍTICA 

Piden a expresidentes de Estados Unidos revisar si tienen documentos.- Los Archivos Nacionales de 

Estados Unidos pidieron a los expresidentes y exvicepresidentes revisar sus pertenencias personales 

para ver si tienen documentos secretos, luego de que se diera a conocer que el mandatario Joe 

Biden y el exvicepresidente Mike Pence poseían ese tipo de materiales. [AP, TELEMUNDO] 

Hallazgo de documentos clasificados reavivó debate sobre qué es confidencial en Estados Unidos.- 

El hallazgo de documentos clasificados en las residencias privadas de Donald Trump, Joe Biden y Mike 

Pence reavivó el debate sobre una vieja práctica del gobierno de Estados Unidos, que cada año 

pone el sello de confidencial a millones de documentos. [SWISSINFO] 

LEGISLATIVO 

Senadores instaron a Biden a tomar acciones para que México y Canadá cumplan el T-MEC.- Los 

principales senadores estadounidenses del comité responsable del comercio instaron al presidente 

Joe Biden a emprender acciones de cumplimiento contra México y Canadá en áreas donde las 

naciones no cumplen con las reglas del acuerdo de libre comercio, especialmente en torno a las 

políticas de energía y agricultura. [BLOOMBERG] 

Demócratas pidieron al regulador que penalice la publicidad de armas para niños.- Un grupo de 

senadores demócratas solicitó a la Comisión Federal de Comercio de Estados Unidos que penalice la 

publicidad de armas dirigidas a menores de edad. [SWISSINFO]    

Elon Musk se reunió con liderazgo demócrata y republicano de la Cámara Baja.- El empresario Elon 

Musk se reunió con los líderes de los dos partidos políticos de la Cámara de Representantes, a un mes 

de que un comité del Congreso celebre una audiencia sobre el manejo de Twitter de un reportaje 

sobre el hijo del presidente Joe Biden, Hunter. [SWISSINFO] 

JUDICIAL 

Cinco policías de Estados Unidos acusados por la muerte de un hombre negro detenido.- Cinco 

policías fueron acusados y encarcelados por la muerte de un afroestadounidense ocurrida en el sur 

de Estados Unidos, días después de su "espantoso" arresto. [SWISSINFO, FRANCE 24, UNIVISIÓN] 

Un juez permitió publicar video del ataque contra el esposo de Nancy Pelosi.- Un juez de California 

ordenó que se permita la publicación de las grabaciones del ataque que sufrió Paul Pelosi, esposo 

de la expresidenta de la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, en su casa de San Francisco en 

octubre, denegando así la petición de la Fiscalía para mantenerlas en secreto. [TELEMUNDO] 

Estados Unidos desmanteló importante red de ataque de ransomware Hive.- El Departamento de 

Justicia de Estados Unidos anunció el desmantelamiento de una de las principales redes de ataque 

de ransomware del mundo, denominada "Hive", acusada de haber extorsionado a más de 1.500 

víctimas en todo el mundo. [DW, FRANCE 24, EUROPA PRESS, EL PAÍS] 

Quién es quién en el juicio a Genaro García Luna: una guía en tiempo real.- El proceso contra el 

exsecretario de Seguridad Pública de México avanza con los testimonios de jefes criminales, 

narcotraficantes y policías estadounidenses. [EL PAÍS] 

MIGRACIÓN 

Legisladores demócratas pidieron a Biden anular nuevas restricciones de asilo.- Un grupo de 

legisladores demócratas de ambas cámaras del Congreso pidió al presidente Joe Biden que anule 

las nuevas restricciones al asilo aplicadas en la frontera con México y que reconsidere su política 

migratoria. [SWISSINFO, UNIVISIÓN] 

https://apnews.com/article/noticias-e8c6a6b1c13af38b433f7451def8f7c6
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/politica/los-archivos-nacionales-piden-a-los-expresidentes-y-ex-vicepresidentes-rcna67731
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Al actual ritmo, Biden superará a Trump en decretos migratorios, pero la crisis en la frontera no 

desaparece.- En los dos primeros años de gobierno Joe Biden emprendió más acciones ejecutivas 

que su antecesor Donald Trum para recuperar el debido proceso. Pero los esfuerzos encaminados por 

la Casa Blanca se ven opacados por el tamaño de la crisis en la frontera, un problema que en vez de 

achicarse se agrandó en 2022. [UNIVISIÓN] 

GENERAL 

Atacante de California no tenía nexos con las víctimas.- El hombre de 72 años que mató a tiros a 11 

personas en un salón de baile en el sur de California no tenía conexión conocida con las víctimas y 

los investigadores todavía tratan de determinar el motivo de la masacre. [AP, TELEMUNDO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Deuda de América Latina se dispara a USD 5,8 billones, 117% del PIB.- La deuda total de América 

Latina y El Caribe aumentó a 5,8 billones de dólares, equivalente a 117% del PIB regional, desde menos 

de 3 billones en 2008, reveló el Banco Interamericano de Desarrollo. [SWISSINFO, AP] 

EL SALVADOR 

Congreso salvadoreño aprobó nueva ley de compras públicas.- El Congreso salvadoreño dominado 

por el partido Nuevas Ideas del presidente, Nayib Bukele, aprobó una nueva Ley de Compras Públicas 

que presentó como una modernización necesaria, aunque los partidos de oposición aseguraban que 

facilitará la corrupción del Estado. [AP] 

HAITÍ 

Policías atacaron la residencia privada del primer ministro de Haití.- Decenas de policías armados 

atacaron la residencia privada del primer ministro de Haití,Ariel Henry, en el marco de un movimiento 

de protesta por la indiferencia de las autoridades frente a la muerte de más de una decena de 

agentes a manos de grupos armados este mes. [DW] 

NICARAGUA 

10 años de cárcel a familia de opositor a Ortega.- Las autoridades judiciales de Nicaragua 

sentenciaron a ocho y 10 años de cárcel a tres familiares del opositor exiliado, Javier Álvarez, en la 

primera condena dictada en el país contra parientes de un perseguido político. [AP] 

Nicaragua restringe a turistas el ingreso de cámaras.- El Gobierno de Nicaragua restringe el ingreso 

al país por parte de turistas de cámaras fotográficas y de video, así como lentes, luces y accesorios 

para grabación de imágenes y sonido, de acuerdo a una circular de Aduanas. [DW, FRANCE 24] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 

Santa Cruz amenazó con proceso revocatorio a Luis Arce.- Miles de personas opositoras de la ciudad 

boliviana de Santa Cruz exigieron al presidente izquierdista, Luis Arce, amnistía para el gobernador 

Luis Fernando Camacho y otras personas presas y, si no lo hace, aseguraron que impulsarán la 

revocación de su mandato. [DW] 

Expresidente Mesa dijo a la CIDH que la Justicia está "mucho peor" en Bolivia.- El expresidente 

boliviano, Carlos Mesa, dijo a una misión técnica de la Comisión Interamericana de Derechos 

Humanos que se encuentra en Bolivia, que la Justicia en el país está "mucho peor" que cuando el 

organismo señaló ese aspecto en un informe sobre la crisis social y política de 2019. [SWISSINFO] 
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BRASIL 

Macron y Lula conversaron de "riesgos" sobre la democracia.- El presidente Luiz Inácio Lula da Silva 

habló con su par francés, Emmanuel Macron, sobre "desafíos" con el medioambiente y el hambre y 

los "riesgos" de la extrema derecha para la democracial. [DW, FORBES] 

CHILE 

Constitucional chileno admitió recursos por los polémicos indultos de Boric.- El Tribunal Constitucional 

de Chile declaró admisibles los recursos interpuestos por la oposición de derecha contra siete de los 

13 indultos que el presidente Gabriel Boric concedió a finales de diciembre pasado, la mayoría a 

jóvenes detenidos en las protestas de 2019. [EFE] 

COLOMBIA 

‘Me Too’ en Colombia: Petro exige investigar los casos de acoso sexual en el Congreso.- El presidente 

Gustavo Petro se reunió con sus más cercanos en la Casa de Nariño para atender las denuncias que 

ha habido sobre acoso y violencia sexual en el Congreso de Colombia. En un comunicado de 

Presidencia, Petro anunció que ha “solicitado una investigación interna sobre los hechos ocurridos en 

el Congreso de la República”. [EL PAÍS] 

Bloqueos en varias carreteras afectan el abastecimiento en Colombia.- Amplias regiones del centro 

y el norte de Colombia están incomunicadas por carretera debido a protestas sociales para exigir 

mejores vías y servicios públicos, así como medidas contra la violencia, lo que empieza a causar 

desabastecimiento en municipios de esas zonas. [SWISSINFO] 

Oficina de Derechos Humanos de la ONU amplió su misión en Colombia hasta 2032.- El Gobierno 

colombiano prorrogó la misión de la oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los 

Derechos Humanos hasta 2032, anunció el jefe de la entidad, Volker Türk. [FRANCE 24] 

ECUADOR 

Pidieron al Gobierno de Ecuador suspender la jornada laboral posterior a elecciones.- El Consejo 

Nacional Electoral de Ecuador solicitó al Gobierno que suspenda la jornada laboral del lunes 6 de 

febrero, el día posterior a las elecciones provinciales y municipales y a la votación del referéndum 

impulsado por el Ejecutivo para modificar la Constitución. [SWISSINFO] 

PARAGUAY 

Acusación contra Velázquez y Cartes es "creíble y corroborada": Estados Unidos.- Las sanciones 

económicas impuestas por el Gobierno de Estados Unidos al vicepresidente de Paraguay, Hugo 

Velázquez, y al exmandatario del país Horacio Cartes, por corrupción, son el resultado de un proceso 

"deliberativo" basado en información "creíble y corroborada", señaló el embajador de Estados Unidos 

en Paraguay, Marc Ostfield. [SWISSINFO, DW, EFE, AP] 

PERÚ 

Gobierno de Perú advirtió que la Policía y las Fuerzas Armadas desbloquearán las vías; Fuerza 

Armadas llegaron a Puno.- El Gobierno de Perú advirtió que la Policía y las Fuerzas Armadas 

desbloquearán las carreteras del país que han sido tomadas por manifestantes antigubernamentales 

que exigen, entre otros puntos, la renuncia de la presidenta Dina Boluarte. [SWISSINFO, DW, SWISSINFO] 

Nuevos enfrentamientos entre Policía y manifestantes; bloqueos generan escasez.- Intercambios de 

piedras y bombas lacrimógenas se registraron en el centro de Lima, donde una marcha pacífica 

derivó en enfrentamientos con la Policía en una jornada también marcada por la escasez de 

combustible. [FRANCE 24, RT] 
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Congreso de Perú declaró persona non grata a Evo Morales.- El Congreso de Perú declaró persona 

non grata al expresidente boliviano, Evo Morales, "por sus constantes incitaciones en la política 

nacional" que buscan "desequilibrar el orden interno del país". [DW, EUROPA PRESS] 

VENEZUELA 

"Gobierno interino" de Guaidó gastó casi 150 millones de dólares en cuatro años.- El llamado 

"Gobierno interino" que existió en Venezuela durante casi cuatro años gastó casi 150 millones de 

dólares, dijo el que fuera el líder de esa instancia, Juan Guaidó, durante una rendición de cuentas en 

Caracas en la que ofreció pocos detalles sobre estos manejos. [SWISSINFO, EUROPA PRESS, EFE] 

Llegó a Caracas alto comisionado de Derechos Humanos de la ONU para misión de dos días.- El alto 

comisionado de  Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Volker Türk, llegó a Venezuela, desde 

Colombia, donde desarrollará una misión oficial de dos días, hasta el sábado 28 de enero, informó 

Naciones Unidas Venezuela. [SWISSINFO, AP, SPUTNIK] 
 

EUROPA 

Roberta Metsola: Queremos asegurar que denunciar en el Parlamento Europeo es confidencial y 

seguro.- La presidenta del Parlamento Europeo, Roberta Metsola, acaba de cumplir en el cargo un 

primer año trufado de crisis: la invasión rusa de Ucrania, el alza de los precios de la energía y los 

alimentos y un escándalo de corrupción en la Eurocámara vinculado a Qatar y Marruecos que 

acumula cuatro imputados. [EFE] 

Pactos con Mercosur, Chile y México, objetivos de presidencia española de la Unión Europea.- 

España insistirá en la importancia de América Latina como socio de inversión y de comercio durante 

su próxima presidencia de turno de la Unión Europea, durante la que tendrá la vista puesta en los 

acuerdos de la Unión Europea con el Mercosur, Chile y México, dijo la secretaria de Estado española 

de Comercio, Xiana Méndez. [SWISSINFO] 

Unión Europea discutió formas de acelerar la expulsión de migrantes.- Los ministros del interior de la 

Unión Europea discutieron formas de acelerar el retorno de inmigrantes irregulares a sus países de 

origen, incluso restringiendo las visas a nacionales de países que no cooperen. [SWISSINFO] 

ALEMANIA 

Adolescentes, víctimas fatales de ataque en tren.- Un hombre de 33 años arrestado bajo sospecha 

de apuñalar a muerte a dos adolescentes y herir a otros cinco pasajeros en un tren en el norte de 

Alemania había sido liberado de prisión preventiva hace una semana y tenía condenas penales 

previas. [AP] 

Descartaron el móvil "terrorista" en el ataque con cuchillo en un tren de Alemania.- El ataque con 

cuchillo en un tren regional alemán, que dejó dos muertos y varios heridos, no obedecía a ningún 

móvil "terrorista", indicó la fiscalía encargada de la investigación. [SWISSINFO] 

Funcionario alemán pidió limitar avisos de alcohol y tabaco.- El máximo responsable gubernamental 

de la lucha antidroga en Alemania pidió restricciones más duras contra la publicidad de alcohol, 

tabaco y apuestas deportivas en el país. [AP] 
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DINAMARCA 

Gobierno de Dinamarca planteó un servicio militar obligatorio para mujeres.- El Gobierno de 

Dinamarca propuso que el servicio militar obligatorio que ya se contempla para los hombres se 

extienda para las mujeres. [EUROPA PRESS] 

ESPAÑA 

El sospechoso del ataque a dos iglesias tenía orden de expulsión de España.- El sospechoso del 

ataque a dos iglesias en Algeciras, que dejó un sacristán muerto y un sacerdote herido, tenía orden 

de expulsión de España por su situación migratoria irregular. [SWISSINFO, AP] 

España anulará la obligación de llevar mascarilla en transporte.- España se dispone a derogar el uso 

obligatorio de mascarillas en el transporte público, casi tres años después del inicio de la pandemia 

de Covid-19. [AP] 

REPÚBLICA CHECA 

Un general retirado y un ex primer ministro disputarán el balotaje en República Checa.- Un general 

retirado aparece como favorito en la segunda ronda de elecciones presidenciales en República 

Checa, que comienzan el viernes, frente a un ex primer ministro millonario, tras una campaña 

marcada por la guerra en Ucrania. [SWISSINFO] 

SERBIA 

Rusos en Serbia amenazados por pronunciarse contra la guerra.- En Belgrado, capital de Serbia, el 

largo brazo del Kremlin inquieta a los exiliados rusos opuestos a la invasión de Ucrania. [SWISSINFO] 

TURQUÍA 

Turquía acusó a Suecia de permitir protestas contra el islam.- Turquía acusó a Suecia de ser cómplice 

de un crimen “racista y de odio” por no impedir las protestas del fin de semana en Estocolmo por 

parte de grupos antiislámicos y prokurdos. [AP] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Tasas de desnutrición en Afganistán están en niveles récord.- Las tasas de desnutrición en Afganistán 

están en niveles récord, ya que la mitad del país padece hambre severa durante todo el año, dijo el 

jueves un portavoz del Programa Mundial de Alimentos. [AP] 

CHINA 

Decenas de personas siguen encarceladas en China por manifestarse, denuncia Human Right 

Watch.- Decenas de personas siguen encarceladas en China por haber participado en las 

manifestaciones de 2022 contra la política de "cero covid" del Gobierno. [SWISSINFO] 

Sismo superficial de 5,5 causó deslave en suroeste de China.-  Los rescatistas se dirigieron al lugar 

donde se registró un sismo de magnitud 5,5 en una región del suroeste de China, en el extremo de la 

meseta tibetana, una zona propensa a los terremotos letales. [AP] 

IRAK 

Irak condenó a muerte a 14 personas por su implicación en la matanza de la base aérea de Camp 

Speicher en 2014.- El Consejo Judicial Supremo de Irak condenó a muerte a 14 personas por su 

implicación con la matanza en 2014 en la base aérea de Camp Speicher, en la ciudad de Tikrit, 

donde murieron unos 1.700 soldados a manos del grupo terrorista Estado Islámico. [EUROPA PRESS] 
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ISRAEL 

Presidente de Israel pidió a Europa reforzar la lucha contra el antisemitismo.- El presidente de Israel, 

Isaac Herzog, instó a Europa a luchar contra el antisemitismo, y denunció un preocupante aumento 

de mensajes de odio que se difunde especialmente en línea. [SWISSINFO, EFE] 

Nueve palestinos muertos en un ataque israelí en Cisjordania.- Nueve palestinos murieron en una 

incursión del Ejército israelí en Yenín, en Cisjordania, durante la cual se lanzó gas lacrimógeno en un 

hospital, lo que niega Israel. [SWISSINFO, AP, DW, FRANCE 24, EUROPA PRESS, EFE] 

Autoridad Palestina suspendió la cooperación en seguridad con Israel.- La Autoridad Nacional 

Palestina anunció la suspensión total de la cooperación en seguridad con Israel, en represalia por la 

muerte de nueve palestinos en una incursión israelí en Yenín. [SWISSINFO, AP, EUROPA PRESS] 

JAPÓN 

Ocho muertos, incluyendo seis marinos chinos, en un naufragio cerca de Japón.-  Ocho personas 

murieron, seis de ellas de nacionalidad china, en el naufragio de un carguero frente a las costas de 

Japón, indicaron un diplomático chino y los guardacostas japoneses. [SWISSINFO, AP] 

LÍBANO 

Concentración de apoyo al juez que investiga explosión en puerto de Beirut.- Las familias de las 

víctimas de la explosión en el puerto de Beirut se concentraron en la capital libanesa en señal de 

apoyo al juez independiente Tarek Bitar, procesado por insubordinación por querer seguir 

investigando la tragedia. [SWISSINFO, AP] 

SIRIA 

Fuerzas kurdas capturan a comandante de Estado Islámico en este de Siria.- Las fuerzas lideradas por 

kurdos sirios capturaron a un comandante local del grupo Estado Islámico en el este de Siria como 

parte de una operación en curso contra células durmientes en la ciudad de Raqqa, anunciaron las 

fuerzas respaldadas por Estados Unidos. [AP] 
 

ÁFRICA 

ARGELIA 

Descubrimiento en mayor yacimiento argelino multiplicará la producción de gas.- Un descubrimiento 

realizado en el yacimiento "Lias Carbonaté" -LD2- en el sur de Argelia elevará la producción a 8 

millones de metros cúbicos diarios de gas antes de finales del primer trimestre de este año, frente a 

los 3,7 millones actuales, anunció la compañía argelina de hidrocarburos Sonatrach. [SWISSINFO] 

ETIOPÍA 

Docenas de muertos en violencia en Etiopía.- Docenas de civiles y combatientes murieron en un 

nuevo brote de violencia entre los grupos étnicos oromo y amhara en el centro de Etiopía. [AP] 
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